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Acerca del
patriotismo

3^'1
PIDEN INDULTO

tA/ el transcurso de un 
importante debate a escala 
nacional, donde amplios 
intereses se manifestaron en 

juego, una de las partes ha 
invocado el patriotismo. 
Patriotismo, según el diccionario 
de la Real Academia de la 
Lengua Española, es, en su 
primera acepción "amor a la 
Patria", y en su segunda 
acepción "sentimiento y 
conducta propios del patriota", 
patriota es, a su vez "persona 
que tiene amor a la Patria y 
procura todo su bien". ¿Es 
correcto o no el uso de esta 
palabra dentro de la proposición 
en que se movía el debate de 
referencia?. La respuesta estará 
en cada-caso en la línea e de 
quien se sitúe en una u otra 
banda de un juego en cuyas 
motivaciones no entramos, 
aunque si se nos pidiera nuestra 
opinión habríamos de decir que 
en ambos lados aparecen 
razones solventes y que un 
contraste objetivo de 
argumentos de una y otra 
tendencia quizá nos condujese, 
como en tantas otras disputas y 
antagonismos, a un término 
medio razonable, evitando las 
diatribas emocionales y poco 
s edim entadas de unos y 
orillando las defensas 
soliviantadas y a nuestro 
entender poco inteligente de 
otros.

Pero íbamos a lo del 
"patriotismo". España siempre 
ha padecido una verborrea con 
este término en danza. A/o ya 
después del 36. Aún antes; 
mucho antes. Casi, casi, desde 
siempre, por los radicalismos 
característicos que la han 
erosionado en la nobleza de su 
contenido.Por ello, a estas 
alturas, volver a usarla en una 
dialéctica convencional resulta, 
además de inadecuado, 
con traproducen te.

Es curioso que determinados 
estamentos o sectores hayan 
hecho más frecuente manejo del 
mencionado vocablo. Los que 
por oficio de literatura mayor 
estamos obligados a espigar en el 
pasado, lo venimos advirtiendo 
en cada página de la historia de 
nuestro entorno. Por ejemplo-', 
abanderar el proteccionismo y 
proclamar la defensa del arancel 
era patriotismo. También lo era 
abogar ardorosamente por el 
librecambismo, que es todo lo 
contrario de lo anterior. Lo era, 
asimismo, tratar de evitar el 
oago de los impuestos al Estado, 
en razón de b en eficios 
extraordinarios como, por 
ejemplo^ los obtenidos a raíz de 
la Guerra Mundial. Eran 

también patriotas, porque sin 
duda, contribuían a la economía 
nacional, aquellos que a fines

del siglo pasado explotaban las 
minas vizcaínas, y para quienes 
hubo censura expresa en boca 
de persona tan poco sospechosa 
de alardes socialistas como José 
Félix de Lequerica en su 
discurso de ingreso en la Real 
Academia de Ciencias Morales y 
Políticas, escuchado en Madrid 
en junio de 1956.

Tenemos que repudiar de 
forma expresa y clara la actitud 
de cuantos acuden á là violencia 
por sistema o muestran la punta 
de la navaja para coaccionar a 
los demás, quizá ocultando so 
capa de la social objetivos de 
naturaleza a nuestro entender 
menos gloriosa. Pero tampoco 
podemos aplaudir a cuantos en 
el marco de las realidades 
exactamente empresariales —por 
muy interesantes y por muy 
beneficiosas que para el resto de 
la comunidad lo sean en fuerza 
de su defecto inducido- 
recurren a viejas pácticas o 
aducen viejos latiguillos que 
hoy, en las postrimerías del siglo 
XX, avizorando el horizonte de 
unos cambios profundísimos, en 
la contextura pol íctica, 
económica y social, no solo de 
España sino del mundo entero, 
resultan cuando menos 
trasnochadas y desde luego 
inconvenientes.

(De “La Gaceta del Norte”)

De la última reunión de la Comisión Permanente ha salido 
la decisión de elevar al Jefe del Estado una petición de indulto 
con motivo de la reconciliación que el Año Santo proclama. Y 
los obispos formulan su encargo con un medidisimo páirafc 
que en otro lugar de este número reproducimos.

Como no es diricil.prever que ese párrafo y decisión serán 
discutidos—y que lo serán desde riberas opuestas—quisié
ramos dedicar este editorial a comentar su sentido y a expre
sar, sin vacilaciones, la adhesión de «Vida Nueva» tanto a su 
contenido como a sus formulaciones.

No van a falttar los ataques de quienes acusen a los obispos 
de intromisión en la política, de defensa o protección de la 
delincuencia, de cambalache con anarquismos o marxismos. 
El lector nos comprenderá si no gastamos ni un solo adjetivo 
en rechazar o comentar tales interpretaciones. Ni las vacas 
vuelan ni es negro lo blanco.

Pero tampoco faltarán quienes les acusen .de tibieza, de 
mediastintas o de falta de coraje. Los obispos han usado la 
palabra «indulto» y no la palabra «amnistía». Sabemos que a 
muchos de nuestros lectores parecerá esto una decisión co
barde. Se había dicho previamente en algunos escritos que el 
indulto era la versión alicorta de la amnistía. Y ciertamente 
suena menos aire áe la calle. Sin embargo es daro que la 
selección de una palabra en lugar de otra es algo muy cons
ciente en la nota episcopal. ¿Por cobardía? ¿Por «centris- 
mo»? ¿Por mediocridad?

*

iác-

Evidentemente la palabra amnistía» es radicalmente cris
tiana. Sus raíces bíblicas son evidentes, los textos sinodales la 
usaron sin vacilación, estamos seguros de que nuestros obis
pos comoarten al cien por cien ese deseo reconciliador de que 
se borre edo cuanto separó a los españoles por ideéis políti
cas.
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Pero también es claro-—nos parece^ que objetivamente, y 
por encima de las intenciones de todos, sobre esa palabra 
giraba en la España de hoy una cierta ambigüedad. Cuando se 
pedía una amnistía ¿se hacía para los delitos de opinión políti
ca» o para los de «intencionalidad política»? ¿Y cuál es el 
concepto exacto de un delito político? ¿Pueden colocarse en 
el mismo saco el encarcelado por una huelga de hambre en 
defensa de sus ideas pacíficas y el que incendia una librería; el 
detenido por tratar de organizar un paro labored o por trateu" de 
organizar un partido y el que mata en un atraco para conseguir 
fondos para su organización; el objetor que estima en con
ciencia que no debe tomar las armas y el que coloca una 
bomba en la barra de un bar atestado de gente? ¿Es que una 
presunta intencionalidad política aúna e identifica a hombres 
de almas tan radicalmente diversas y gestos tan evidente
mente dispares desde el punto de vista delictivo? Honesta
mente debemos reconocer que comprendemos que algunos 
vieran con desconfianza la utilización de una palabra que se 
manejaba de modo apto a tales generalizaciones.

Si, por otro lado, el Año Santo es el del perdón ¿habria 
razones para limitarlo a los castigados por delitos o presuntos 
delitos políticos? ¿Es la intencionalidad lo que marca la fron
tera a la hora del perdón?

He aquí por qué la toma de posición de los obispos nos 
parece no sólo más clara sino incluso más ancha y hasta más 
radical de lo que muchos pueden suponer. Lo que piden es 
—por un lado— que ese perdón se extienda a todos los priva
dos de libertad y —por otro— no el simple «olvido» que im
plica la amnistía sino la revisión —para el presente y para el 
futuro— de las situaciones penales y de las estructuras legales 
que atañen a unos derechos que deben ser reconocidos con 
mucha más generosidad que en la actualidad, pues son verda
deros y aténticos derechos del hombre.

Ojalá esta voz sea oída. Ojalá se superen polémiceis y deba
tes terminológicos. Ojalá esta reconciliación —que los obis
pos piden sin confusionismo pero con energía— tenga este 
año frutos visibles en nuestro país. Muchas heridas se curarían 
y en nada peligraría nuestra convivencia.

(De “Vida Nueva”)
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NACIONAL
[OLONA gallegos en MURCIA;

((Ni a un bando ni a otra»
EL CONFLICTO de los ACTORES

"el ejercito SEiSUlRA COMO 
HASTA AHORA CON UNA IDEA 
FIJA DE SERVIR A ESPAÑA INGRESAN en PRISION

murcia, 11 (Logos).- El 
ministro del Ejército, teniente 
iieneralil Coloma Gallegos, 
acompañado por el Capitari 
General de la III Región Militar 
y otras personalidades, ^ircf una 
detenida visita a diversos 
acuartelamientos de Murcia y 
recibió en el Gobierno Militar a 
las primeras autoridades 
provinciales.

Por la tarde marchó a Lorca, 
donde revistó las fuerzas’ del 
regimiento motorizable de 
Infantería "Mallorca 13".

El ministro del .Ejército 
pronunció unas palabras, entre las 
que, entre otras cosas, dijo ;

"El Ejército seguirá como 
hasta ahora, con una idea fija de 
servir a España en todos los 
españoles,«sin inclinarse ni a un 
bando ni a otro, teniendo 
siempre como norma lo que las 
leyes fundamentales nos 
encomiendan, la misión que nos 
han dado, que fue refrendada 
por toda España^ y que nosotros 
estamos dispuestos a cumplir".

VIENTOS DE
ENDURECIMIENTO

MADRID, 11 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/exprés, por Andrés BERLANGA.)

LOS informadores habituales tienen que llevar hoy 

una cartulina especial con su fotografía y la 
uicripción impresa para poder asistir en el Supremo al 

recuerdo del “Proceso 1.001”. Los actores continúan 
reuniéndose después de saber, que casi tres millones de 
Pti. de multa han caído sobre algunos compañeros. “La 
iÇalIe está preocupada” escnbe el subdirector de 

Informaciones” Juan Luis Cebrián en uno de los 
vticulos más claros y esclarecedores de la situación 
actual. “Las huelgas de estos días tienen casi todas ellas 
nn basamento de reivindicaciones sociales tan evidente 

resulta incomprensible cómo se ha llegado a esta 
ntuación sin remedar las cosas antes” (Casi al mismo 
beinpo “El Alcázar” salía a la calle con un editorial en el 
T*®» por el contrario apunta que “no se quieren avances 

sino humillar al Estado” y pide que se empleen 
'*'®dio8 con todo rigor: e impedir que continúe una 

de subversión”).
Y voKiendo a Cebrián diagnostica: “Parece como si el 

•‘Ci^en, en vez de tratar de adaptarse a su entorno, se 
®’*dureciera y restara flexibilidad a sus posibilidades en 

^to de prepotencia e ignorancia políticas poco 
®o*nun. Nunca como hoy las tensiones en el seno del 
**f®)ua han sido tan fuertes, tan prolongadas y tan 
continuas. Se reducen a la lucha de quienes quieren 
Progresar y admitir el cambio, evitando todo 
lodT”***"»"*® y quienes quieren permanecer a 

Desde diferentes áreas del poder se preconiza tina 
y clima político, apunta un diario de la 

aparece “enrarecido”. Puede que incluso la 
poración Fraga” no tenga nada que ver con lo 

®*P®rado.

VUELTA DE VILLAR

Desde que dejó el Ministerio de Educación y Ciencia, 
• lose Luis Villar Palasí había pasado al trastero de la 

®na del ciudadano medio. Pero esta semana ha 
fuerza, aunque sin con flic tividad “El traje 

80 nos ha quedado corto”, ha dicho ayer larde

“La calle está preocupada" 
(“Informaciones")

La vuelta de Villar Palas!
al ser recibido como académico de número de la Real
Academia de Jurisprudencia y Legislación. Pero se 
refiere solamente a que “la precisa renovación de nuestra 
ciencia, construida a un modelo social y humano, 
desproporcione a la realidad actual".

Y hoy vuelve a la tribuna para presentar un par de 
volúmenes sobre derecho administrativo turístico del 
señor Fernández Alvarez, que el ex-ministro ha 
prolongado. <

Con la experiencia de sus once años en el Ministerio 
de Información y Turismo el señor Villar plantea una 
serie de cuestiones interesantes sobre este fenómeno del 
turismo que, por razones sociológicas y políticas muy 
importantes, ha evolucionado de manera radical.

“El turismo adolece hoy —dice Villar Palasí— no sólo 
de un tratamiento científico sino de luia grave crisis 
económica. Organismos específicmente turísticos, como 
los Tour Operators, han jugado a una competencia tan a la 
baja que se encuentran ante dificultades a veces 
insuperables o destructivas. La hostelería desarrollada en 
los últimos años con vistas a un turismo creciente en 
proporciones vertiginosas se encuentran hoy con la 
precisióri de congelar sus nuevas inversiones y procurar 
que no se hundan fas producidas hasta hoy. Son las 
consecuencias de toda una integración de lo político y lo 
económico, del internacionalismo de la economía 
mundial.

Villar Palasí, que es catedrático de Derecho 
Administrativo en la Complutense, aseguró que prefiere 
asomarse y lo hará con más tranquilidad al mundo del 
turismo, aunque sea desde la perspectiva universitaria, 
que no al de la Educación, como máximo responsable y 
menos aJiora —como en su época— al campus de las 
universidades.

EN CEUTA, DE VISITA

Más tarde celebró una 
conferencia de prensa en un 
hotel, con los medios 
informativos. A la pregunta de 
los periodistas, el ministro 
respondió: "sobre Ceuta y 
Melilla entiendo que la 
declaración del Gobierno ha 
sido lo suficientemente explícita 
para que haya yo de añadir 
algo más. No sé, la verdad, el 
tiempo que han de permanecer 
allí las fuerzas navales; han ido 
de visita. Hace poco tiempo 
estuvieron en San Sebastián. No 
creo que la estancia sea muy 
prolongada. Más adelante, al 
pedírsele un mensaje para la 
juxdntud, añadió: "Que siga 
ilu^onada y sea firme para que 
España vaya más hacia arriba; 
para que acabe ocupando 
puestos de responsabilidad sin 
que ello signifique que tenga 
que esperar a cumplir cincuenta 
o.sesenta años";

OTROS DOS CONTINUAN DETENIDOS EN LA D.G.S. „, \ .
Desalojada por la polícia una. cafetería e« ¿üe 

UN GRUPO DE ACTORES'CELEBRABA UNA RUEDA DE PRENSA

MADRID, 11 (Logos).- Según fuentes allegadas a los actores, han sido trasladados a la 
prísión provincial de Carabanchel el actor, José Carlos Plaza, y a la prisión de Yeserías la 
actriz Tina Sainz. Por otra parte en la Dirección General de Seguridad continúan detenidos 
Antonio Molonda y Yolanda Monreal.

DESALOJADA
UNA CAFETERIA

MADRID, 11 (Logos).—
Poco antes de las nueve y media 
de ayer noche la policía ha 
desalojado la Cafetería “Varela" 
de la calle Preciados, en Madrid, 
donde un gnço de actores de cine

y teatro estaban celebrando una 
rueda de prensa con 
representantes de los medios 
informativos. Un inspector de 
policía comunicó a los presentes 
que en la Dirección General de 
Seguridad se había recibido el 
aviso de que una bomba iba a 
explotar en el local. La cafetería 
fue desalojada completamente 
de público y de todos los 

camareros. Policías de paisano y 
números de la fuerza armada 
revisaron el local. A las diez y 
cuarto de la noche los resultados 
de la búsquera eran 
infructuosos.

Las inmediaciones de la 
cafetería fueron desalojadas de 
público, y la policía obligó a 
marchar del lugar incluso a 
varios periodistas que se 
hallaban presentes.

COLECTA

Hasta el momento de 
Sreducirse la alarma, los actores 
larisa Paredes, María 

a los' 
periodistas de que no existe 
ningún auto de procesamiento 
contra ninguno de los actores 
que se encuentran detenidos. 
Señalaron también que el 
importe de la colecta que se está 
llevando a cabo entre los 
actores, asciende a más de 
186.000 pesetas, hasta ahora.

Por otra parte, los actores 
aseguraron que los compañeros 
que habían acudido - al teatro 
Bellas Artes sólo tenían 
intención de informar de los 
últimos acontecimientos 
producidos en tomo La su 
situación laboral.

Ayer tarde solamente hubo 
función en los teatros de La 
Latina y Calderón. El resto 
continuó cerrSdo.

TELEGRAMAS DE
SOLIDARIDAD

Grupos de actores en número 
que en algunos momentos 
sobrepasó el centenariae habían 
reunido desde primeras horas de 
la tarde en la sede del Sindicato 
Provincial del Espectáculo, En 
solidaridad con los actores 
detenidos, parece ser que se han 
recibido telegramas procedentes 
de Italia, Inglaterra, y de 
Alemania, firmados por grupos 
de autores y actores de estos 
países. . De Buenos Aires la actriz 
Nuria Espert, ha enviado otro 
telegrama solidarizándose con 
los actores. Entre otras muestras 
de solidaridad figuran las de 
Cristobal Alfter,-, quien hará 
una donación económica o 
colecta a distintos autores 
catalanes y técnicos de 
grabación de algunas Empresas.

ESCRITO DE ACTO
RES EXPLICANDO
SU POSTURA

MADRID 11 (Logos).- En 
un escrito facilitado por la 
Comisión de los Once, elegida 
por unanimidad en la asamblea 
del día 15 de diciembre último, 
presidida por el titular del 
Sindicato Nacional del 
Espectáculo, y resto délos 
actores reunidos en los locales 
del citado Sindicato, avalado 
por unas 'WO firmas, se dice lo 
siguiente en relación con la nota 
hecha pública por la Dirección 
General de Seguridad, que el 
actual conflicto planteado y la 
suspensión de la actividad 
laboral mantenida en los 
diversos sectores relacionados^ 
con su profesión tiene un

carácter estrictamente laboral y 
reivindicativo de mejoras en sus 
condiciones de trabajo, que esta 
actitud carece totalmente de 
matiz subversivo o político; que 
las reivindicaciones planteadas 
se encaminan a mejorar las 
condiciones generales de los 
actores. Dicen asimismo en el 
escrito que se ha solicitado 
reiteradamente una asamblea a U 
Organización Sindical, al 
Ministerio de Relaciones 
Sindicales y al de Información y 
Turismo, sin gue hasta el 
momentó haya sido autorizada, 
y que la suspensión de la 
actividad laboral no es otra que 
la de exigir una mínima 
representatividad gue garantice 
la consecución de las 
reivindicaciones planteadas.

NIIFVA FNTPe----- ------ 
VISTA CON FERNAN 
DEZ SORDO

MADRID 11 (Logos).— En la 
mañana de aya la Junta de la 
Agrupación de Actores de 
Teatro de Madrid, a la que 
acompañaba el presidente del 
Sindicato Nacional, el delegado 
provincial de Sindicatos y los 
F residentes del Sindicato 

rovincial y de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos, ha 
mantenido una nueva entrevista 
con el ministro de Relaciones 
Sindicales, Sr. Fernández Sordo, 
en el curso de la cual se analizó 
la situación actual en este 
sector.

Algunos de los vocales 
Eresentes, después de referirse a 

>8 incidentes que habían dado 
lugar a la detención de varios 
compañeros, recabando 
intercesión a favor de ellos, 
pusieron de relieve las 
manifestaciones aparecidas en 
diversos medios de información, 
sobre la posibilidad de 
nombramiento de ima junta 
gestora de la Agrupación, en el 
caso de producirse la dimisión 
de los vocales y de quienes 
legalmente debieran sustituirles, 
señalándose que ello era 
totalmente inexacto, y que de 
darse tal situación de renuncia, 
la misma supondría, dadas las 
circunstancias del caso, la 
imposibilidad de comenzar las 
deiibéraciones del convenio 
— según informan fuentes 
sindicales— y por consiguiente, 
de solucionar, a través de las 
mismas, con la celeridad deseada, 
los problemas que preocupan al 
sector. ’

Finalmente el ministro 
reiteró una vez más a la Junta la 
seguridad de gue podría contar 
en el marco ae la negocj*ción, 
con toda la ayuda técnica que 
pudiera necesitar.

MURCIA: LOS 
ACTORES SUSPEN- 
DEN OBRA DE 
TEATRO

MURCIA, 11 (Logos).— Ayer 
^noche tenía anunciada la 

representación “Las aves de 
Aristófanes” el Teatro Libre de' 
Madrid, bajo la dirección de 
José Luis Alonso, en el aula de 
cultura “Antonio Ramos 
Carratalo”. La representación 
fue suspendida por los actores 
según rezaba un cartel colocado 
en la puerta del mencionado 
local.

ss»11 DE FEBRERO DE 1975 ARAGON/exprés. PAG. 3
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MAS DE 25.000 MIEMBROS
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DECISION MEDITADA PROGRAMA

LO ECONOMICO
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asociaciones

de recabar apoyo 
“Reforma Social 
promueve y que ha 
centro-izquierda.

para la asociación 
Española", que él 
calificado como de 
En una conferencia,

pronunciada en un colegio mayor, el 
señor Cantarero aludió a las reservas con 
que el estatuto jurídico de las 
asociacione había sido recibido.

iVjielcan por costumbre

El señor Cantarero del 
termina sqs declaraciones precisan 
que, si el proceso económico evoluciú^i 
negativamente y arrecias® 
hostigamiento de los sectores extrerais’^^^ 
de la oposición, desembocaríamos no 
una evolución democrática sino en 
dictadura autoritaria de 
conservador.

I]
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W fueros en las tierras aragonesas. Vuelve ,0 
W la Prensa a ser, con su supuesto W 

retorcimiento, la provocadora de conflictos 
sociales allí donde todo es paz y concordia.

f/á Vuelven algunas cocinas caseras a echar 0 
W humo negro sobre los informadores. Otra % 
f/á vez. Ahora ha sido la Facultad de Medicina W 

de Zaragoza, desde su pronunciamiento 
respecto a los últimos incidentes W

fÁ académicos, de los que también son 
W responsables los medios de comunicación, 

según dicen.
P EMITO a comentarios anteriores el % 
■■juicio sobre las veladas afirmaciones de yj 

“tendenciosidad” y “manipulación 
informativa”. No es cosa de insistir sobre lo 
que ya- se dijo. Tampoco es válida la 

W consideración de que el ataque a la Prensa, 
0 desde los órganos de decisión de la W 

Universidad, ha de entenderse como lanza
contra la “prensa clandestina 
“underground”. Esa matización, । 
especifica, o no nos vale.

. o 
o se

responsabilidades de los desaguisados 
caseros hacia afuera, jque se cuidarán con 
más esmero de ofrecer, de puertas al 
exterior, una imagen . veraz y objetiva, sin 
ocultaciones ni desvíos de la realidad. Así, 
con cartas limpias, jugaremos todos.

lOR supuesto, me estoy refiriendo a 
nota ofícial hecha pública desde

la 
la

W Facultad de Medicina de ,Zaragoza, el 
pasado fin de semana, alusiva al “cómo” sé 

0 ha informado de los incidentes académicos 
w que afectan a Medicina y a A T S

Mas valdría una ocupación más estrecha 
desde casa a los graves dilemas que 
sobre las clases prácticas de los estudiantes 

de Medicina de Zaragoza, pesan en la 
actualidad, que respecto a lo que se diga o 
se deje de decir, en derredor. Más 
productivo sería dedicar la fuerza gastada 
en notas oficiales a otros menesteres más 
urgentes, tan urgentes como la seguridad de 
la titulación de unos universitarios que, 
cuando abandonen las aulas, no van a hacer 
estudios de mercados, sino a velar por la 
salud física de sus semejantes, pongo por 
ejemplo. Más valdría, en suma, gastar tinta 
y saliva en acelerar los diálogos con centros 
hospitalarios a fin de que los estudiantes 
puedan contar con un mínimo de 
posibilidades para el desarrollo de prácticas 
clínicas.

NO es esta una cuestión de estricta 
incumbencia de las autoridades 
académicas. Por lo general, la Medicina 

entendida como servicio directo a la 
sociedad es una cuestión que afecta a 
todos: a los universitarios que se hallan 
inmersos en el engranaje, y al resto de la 
población, virtuales pacientes de esos 
médicos que un día puede que salgan de la 
Universidad sin haber tenido acceso a los 
suficientes elementos de aprendizaje 
práctico de una profesión tan delicada, tan 
en contacto con el propio individuo.

J.L. COSTA VELASCO

«Cumbre» tradicionalistg
Qbjetiwo. PreflaraT unj asociación 
«Adaptándonos a lo nuevo, sin abdicar de lo fundamentab

MADRID; 11 (Europa Press).— A primera hora de ayer tarde, y en el 
restaurante Biarritz, se reunieron, cerca de quinientos tradicionalistas 
procedentes de Galicia, Navarra, provincias vascongadas, Rioja, Cataluña y 
Levante fundamentalmente, que han coincidido en Madrid con motivo de la 
reunión de accionistas de la revista "Brújula" —de periodicidad quincenal y más 

adelante semanal — , de carácter político, que defenderá los valores 
tradicionalistas y cuyo número cero ha sido presentado en una reunión celebrada 
en el hotel Mindanao.

Concluida la comida —que se celebró sin 
presidencia y en la que se observó la 
asistencia de comensales muy jóvenes—, 
intervinieron varios oradores para referirse al 
momento político actual y a la conveniencia 
de estar presentes en el movimientoi 
asociativo. Varios de ellos insistieron en la 
necesidad de contar con las provincias y en 
que la asociación a que se aspira debe tener 
un carácter eminentemente social y 
regionalista, así como de defensa de la 
monarquía, de la familia, del campesino y 
de los valores tradicionales del régimen de 
cara al futuro.

Resumió las intervenciones don José Luis 
Zamanillo, que insistió en algunos de los 
puntos expuestos y se refirió a la 
prep^ación de una asociación política, con 
Como ya se informó, a estos efectos se ha 
constituido una comisión que integran el 
gropio señor Zamanillo y los señores Asís 

arrote. Fagoaga, Melis, Valiente y Mazón, 
quienes mantienen contactos con las 
provincias y ultiman los estatutos y la 
documentación precisa para solicitar 
autorización ante el consejo nacional para 
crear la correspondiente comisión 
organizadora.

A estos efectos los promotores cuentan 
con más de 25.000 personas dispuestas a 
integrarse en esa asociación en más de 25 
provincias. En un plazo de un mes, 
aproximadamente, será presentada la 
documentación pertinente en el Consejo 
Nacional. Se espera que la revista citada,sea 
el nexo de unión entre los futuros miembros 
de la asociación.

Al comienzo del acto de hoy fue 
repartida una nota a los asistentes, entre los 
que figuraban, con el señor Zamanillo, don 
Antonio María de Oriol, don Agustín Asís 
Garrote, don Eugenio Mazón Verdejo, don 
José María Valiente, don Ramón Albistur, 
don Miguel Fagoaga, don José María Melis, 
don Ricardo Larrainzar, don Francisco de 
Guinea y el señor Navarro Illodre. La nota 
dice así:

“En este .encuentro de quienes 
procedemos de la comunión tradicionalista, 
ocasionado por otras razones, pero 
oportuno para aprovecharlo en un 
consciente cambio de impresiones, debe 
quedar claramente definida alguna idea que 
nos permita actuar en el futuro desde la 
lealtad a raíces permanentes adaptándonos a 
lo nuevo, sin abdicar de lo fundamental.

Promover coincidencias íes del mejor 
interés para todos. Es lo que permite el gran 
acuerdo nacional como una realidad viva, 
apoyado en la fe en la patria unida, en la 
riqueza de su diversidad regional y en el afán 
de perfeccionamiento.

El decrefo-ley que regula las asociaciones 
políticas, nos presenta una opción, acerca de 
la cual hemos de considerar como y en qué 
tonna hemo.s de actuar. La decisión que se 
adopte, de común, acuerdo,' deberá 
responder a un análisis objetivo del 
momento actual.

I.a.s asociacione.s pueden ser instrumento 
de la sociedad para vivificar, para impulsar la 
participación representativa por los cauces 
orgánicos ¡irevistos, pero no pueden sustituir 
el juego ue estos raLsipos cauces.

lina a.sociación tradicionalista no deberá 
ahogar las iniciativa.s locales de 
Hermandades y oira.s sociedades que 
realizan una importante tarca, sino que debe 
recibirlas por su.s miembros e impulsarla.s y 
fomentarlas.

Bajo estos presupuestos convendría, que^ 
pensáramos todos la forma y la manera para* 
que, utilizando las posibilidades asociativas, 
pudiéramos hacer presente en la vida pública 
nuestros ideales, recogidos en el 
ordenamiento jurídico fundamental y sus 
consecuencias, que no siempre han recibido 
cobijo en las leyes o en la. aplicación de las 
mismas.

Se necesitará hacer recuento de todos 
nuestros hombres, llamarles a un trabajo en 
común, entre todos, constituir el 
instrumento de participación en la vida 
política.

Sea este un consciente primer paso”.

Ayer en un restaurante de Madrid

Antonio María de Oriol Urquijo

"REFORMA SOCIAL ESPACIOLA" 
BUSCA APOYO EN CADIZ

«Propugnamos un 
democratización

MADRIl 
lermanente 

ha sido cor 
mediodía. 1 
general del
1. Aunque oí 
tr^ndido e. 
de la reunión, 
la i misma es< 

;con necesai 
■mienío de 
¡leimanen í 
autorización 
\ftomotoi 
isociacion 
prorerjsía, qu 
señor Maj 
Reforma So( 

'del señor 
; Castillo, para 
comisión o 
gualme-n

con todos los países con independencu 
de su sistema político, siempre 0^® 
quede garantizado el mutuo respeto. 
último, la integración de España enl^ 
OTAN, mientras que sea necesaria eaí 
organización de este tipo. De 
manera, agrega, entendemos que estara" 
representados directamente nuestros 
mandos militares, obviando así el 
actual de intermediarios de los maouos 

estadounidenses.

Maori 
•l®l Colegi 

lina nota 
'üstribuída 
’’fess"), se 

®5taba Con 
'l^^ensores 
Colegio de 
"oticia- F 
’’Portuno. 
. ^0 la n 
’'soi ente;

total» (Cantarero^eNCas^
CADIZ, 11 (Europa Press).— El señor 

Cantarero del Castillo se encuentra en 
Cádiz, cuya provincia ha recorrido a fin

Expuso el proceso del Régimen, desde 
su fundación hasta hoy, y afirmó que el 
Estatuto de Asociaciones Políticas, no 
ofrece todas las garantías necesarias y 
que se le pueden objetar serios reparos. 
Finalmente afirmó que el pueblo español 
está capacitado para convivir 
democráticamente y que si en otra 
ocasión circunstancias de orden 
sociológico lo impidieron, nadie puede 
apoyarse en este hecho para rechazar la 
actualidad.

Por otra parte, el señor Cantarero del 
Castillo ha manifestado a "Diario de 
Cádiz" que los puntos más destacados de 
su programa son, en el orden interno, 
una necesidad de democratización total, 
transformando lo que hoy es el Consejo 
Nacional en una Cámara de 
Representación- de ideologías 
organizadas, paralela a las Cortes como 
cámara de representación de intereses.

En el orden externo, añade, 
propugnamos la integración de España 
en el Mercado Común Europeo, como 
miembro de pleno derecho y relaciones

La au 
darla j
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NACIONAL DECIDE HOY
Sobre «Reforma Social Española», los «Proveristas» 
y «Falange Española de las JONS»

Oriol Urquijo

i.MADRID, 11 (Europa Press).— La comisión 
jermanente del Consejo Nacional del Movimiento 
lasido convocada para hoy, a las doce y media del 
mediodía. Presidirá la sesión el ministro secretario 
general del Movimiento señor Utrera Molina. 

una

-Aunque oficialmente no ha 
tendido el orden del día 
iíhreunión, se asegura que 
la misma está relacionada 
con necesario pronuncia
miento de la comisión 
permanente sobre la 
autorización o no de los 
'promotores de las 
ieociaciones políticas 
proverisía, que promueve el 
señor Maysounave, y 
Reforma Social Española, 
del señor Cantarero del 
Castillo, para constituirse en 
comisión organizadora. 
gualme-nte, deberá

pr^^nunciarse sobre la 
solicitud formulada por don 
Diego Márquez Horrillo, 
presidente del círculo José 
Antonio, para conocer si es 
posible o no la constitución 
de una asociación política 
denominada falange 
española de las JONS.

El señor Maysounave 
comenzó a enviar la 
documentación para la 
asociación proverista el 13 
de enero y concluyó a 
finales de ese mes; en 
cuanto al señor Cantarero, 
lo hizo el 27 de enero.

DE PRENSA PREVISTA

D La Junta de Gobierno reputa inverosímil que los 
defensores del proceso, o por lo menos todos los

defensores, hayan efectuado cualquier convocatoria de 
reunión en el Colegio a espaldas de la Junta de Gobierno, 
con la cual vienen manteniendo siempre relaciones tan 
correctas como cordiales".

en torno al '‘Proceso 1,001“

11 La autorización para el referido acto sólo podía 
arla junta de Gobierno.

stillo)

PRECISA LA -UNTA DE W61ÊKH0-DQ. CSLEGIC 
DE ABOGADOS DE.MADRID

NO HABIA NINGUNA RUEDA

i Madrid, n (Europa Près»).— La Junta de Gobierno 
*1 Colegio de Abogados de Madrid ha hecho pública 
Una nota aclaratoria en relación con una noticia 

^stribuida por una agencia informativa (no "Europa 
), según la cual, para la una de la tarde del día 8 

^^ba convocada una rueda de prensa de los abogados 
tensores en el "Proceso 1.001" en la sala de Togas del 

uluflio de Abogados, rueda de prerea que —según la 
había sido suspendida por falta del permiso 

oportuno.
’igu^” junta de gobierno se puntualiza lo 

ndependenci* 
siempre 

o respeto, 
España en 
necesaria uní 
po. De eíí 
is que estarán 
nte nuestros 
) así el peP*' 
B los mandos

ITBVIPO

i/” la

del CastilA 
s precisará’ 
;o evolucio^j 
reciase 

is extremistas 
riamos no®" 
sino en un’

¡a de tiP»

i atlántica

? y Centro.
^‘^^‘ittrránea

^^''aciones algunas

nuboso 
chubascos 

^°narias 
'^‘^hoso al Norte de

iKO Df
la vertiente

CHUBASCOS 
INTERMITENTES

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

atlántica lluvias débiles en
general, alternando con algunos 
claros. En el Can táhrtvo 
nubosidad variable con algunos 
chubascos. Parcialmente nuboso 
en el área mediterránea con 
algunos chubascos en Cataluña y 
Baleares, principalmente.

Día 1J.- Ligero 
empeoramiento en el 
Cantábrico. Sin grandes cambios 
en el resto.

TEMPERA TURA S EX TREMA S

Máxima: /8 grados en 
Bilbao.

Mínima: 0 grados en 
Valladolid.

” de FEBIIERO DE 1975

EL ARTICULÓ 1 1

El articulo 11 
Estatuto Jurídico 

del 
del

derecho de asociación 
política dice textualmente:

"Los promotores de una 
asociación política deberán 
exponer al Consejo Nacional 
las razones por las que se 
desea promover la 
asociación, con indicación 
de los fines específicos que 
pretenden en orden al 
contraste de pareceres, a la 
formulación de medidas y 
programas y al análisis 
crítico de las soluciones 
concretas de Gobierno.

La denominación de la 
asociación no podrá inducir 
a confusión con ninguna 
otra. No podrá usar

nombres contrarios al 
Movimiento Nacional ni a 
las Leyes Fundamentales del 
Reino, así como para su 
identificación singular, 
utilizar denominaciones, 
emblemas o símbolos que 
son patrimonio común del 
Movimiento.

La comisión permanente 
del Consejo Nacional, en el 
plazo de quince días, 
contados a partir del acto a 
que se refiere el párrafo 
primero, autorizará, en su 
caso, a los promotores para 
constituirse en comisión 
organizadora. Si la 
resolución fuese negativa, 
los promotores, en tal 
carácter, podrán recurrir 
con arreglo a. lo dispuesto en 
el presente estatuto’.

2 Nadie ha solicitado de la Junta de Gobierno 
autorización para esa supuesta reunión de abogados 

con periodistas. La primera noticia sobre el particular 
nos llegó momentos antes de la una, cuando 
representantes de la autoridad gubernativa se limitaron a 
preguntar al diputado de guardia si existía alguna 
autorización de la Junta de Gobierno para la celebración 
del acto.

EXPONE

Del I I de Febrero al I de Marzo

Temple, 10 - Teléfono 225784

SALA LIBROS
EXPONE; ABEL CUERDA

Del 6 al 17 de Febrero

FUENCLAKA, 2

Eb la wíspera del aniwersario

El comienzo de la semana nos trae, otra vez, la 
fiebre de las asociaciones. Está justificado, 
porque mañana -hoy para ustedes- se reúne la 

comisión permanente del Consejo Nacional, bajo la 
presidencia del señor Utrera Molina. Se tiene la 
creencia de que habrá un pronunciamiento para 
autorizar o no la constitución de sendas comisiones 
organizadoras de los Proveristas y de los seguidores de 
Cantarero del Castillo. Vamos a tener, pues, los 
primeros indicios sobre el futuro asociativo. La 
decisión del Consejo nacional clarificará muchas 
cosas.

* * *

Mientras tanto, mi o/fato particular me a/erta 
contra ei tufi/io ese que, como conté el otro día, 
percibo a mi a/rededor. Esta tarde, el diario 
"Informaciones" descubre también que el clima 
político está enrarecido, y añade que "hay indicios 
razonables para creer que la "Operación Fraga"puede 
ser abortada desde dentro por las fuerzas más 
inmovilistas del sistema, alarmadas por ef propósito 
de reforma constitucional y reforma sindical.

* * »
Cantarero del Castillo ha dicho en Cádiz que 

conviene transformar el Consejo Nacional en una 
cámara de representación de ideologías organizadas, 
paralela a las (Sortes. Y en el cuarto borrador de Fraga 
figura también una transformación democrática más 
representativa. Y eso es lo que tiena en vilo a ciertas 
familias políticas que no quieren ni oir hablar del 
asunto. Así pues, mañana -en la víspera del primer 
año del programa Arias-puede ser decisivo. Y, por si 
fuera poca la tensión, comienza,además, el juicio del 
Sumario "1.001".

•» * »
Y, mientras tanto, en su discurso de G ran oilers 

-ante mil quinientas personas- don Blas Pinar lanza 
el fuego .graneado de algunas preguntas sobre el 
asesinato de Carrero Blanco: "¿Qué complicidades 
hubo? ¿Cómo es posible que se construyera el túnel 
sin que nadie se diera cuenta? ¿Por qué se dio la 
orden de no controlar fas salidas y por qué se revocó 
una orden de Iniesta Cano sobre algunas medidas de 
seguridad? "

* *

En plena ebullición y para animar másaúnel 
cotarro, Otto Skorzeny, el hombre que liberó a 
Mussolini, hace unas declaraciones en Oviedo y dice 
que "dentro de unos años todo serán dictaduras, o 
comunistas o fascistas; yo prefiero las últimas". Y 
añade que "Hitler fue un gran hombre de Estado. 
Falta hacía que viniera otro". Conque ya saben el 
porvenir que nos espera.

•X* "X*

Pero no nos pongamos en lo peor, porque hay más 
noticias en la agenda de la ¡ornada. Quinientos 
tradidona listas se reunieron a comer en el restaurante 
Biarritz con Zamanillo, Oriol, Asís Garrote, Mazón, 
Valiente, Fagoaga, Melis, Albistur, etc., a la cabeza. 
Aunque no hubo presidencia, hubo, eso sí, diversos 
discursos para definir las líneas de una asociación 
política, cuya documentación podría ser presentada 
el próximo mes ante el Conse/o Nacional.

# # *
Rocío Diírcal, Pedro María Salichez y otros dos 

actores más han sido puestos en libertad como se 
sabe, pero se les ha sancionado con diversas multas. 
En cambio, Antonio Mandola, Yolanda Monreal, José 
Carlos Plaza y Tina Sainz continúan detenidos. Por 
una nota de la D.G.S, :se ha sabido ahora que estos 
cuatro artistas habían sido interrogados ya con 
anterioridad porque sus nombres aparecieron en la 
agenda de Genoveva Forest, a raíz del atentado de la 
calle del Correo.

Y eso es todo por hoy ¡que ya está bien!

Yale
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Vîl>A SEGUIRA
SUBIENDO

MADRID, 11 (Europa- 
Press).— El coste de la vida 
se va a seguir encareciendo” 
en España y durante los 
próximos meses a un ritmo* 
rápido, ya que siguen 
existiendo elementos 
ex ¿genos y endógenos 
(salarios, precios 
alimenticios, etcétera), que 
alientan el proceso, según 
expone en su último número 
la revista "Información 
Comercial Española",

Aun cuando el índice del
coste de la vida se 
mantuviese estable durante 

'1975 —añade la revista—, la 
media del año arrojaría un 
incremento del 8,6 por- 
ciento respecto a la media de
1974. Las recientes subidas v 

del fuel-oil y otros 
combustibles, y de las tarifas 
eléctricas, supondrán fuertes 
presiones en los precios de 
los artículos manufacturados 
y, según la publicación, no 
serán las últimas.

Conversaciones 
hispano* 

norteamericanas TERCERA
RONDA

MADRID, 11 (Europa Press).- Ayer se iniciaron en la 
sede del Ministerio de Asuntos Exteriores la tercera ronda 
de conversaciones entre España y los Estados Unidos para Ta 
revisión del Acuerdo de Amistad y Cooperación de 1970.

La delegación 
norteamericana está 
integrada por quince 
personas y la preside el 
encargado de negocios de la 
embajada de los Estados 
Unidos en Madrid, Samuel 
Eaton, en ausencia del

emb^ador volante Robert 
Me Clos key, qu regresó el 
sábado a su país por 
fallecimiento de su madre. 
La delegación española está 
presidida por el 
subsecretario del Ministerio

Martínez Esteruelas ante las Cortes:

«Ratifico el cierre de la
Dniversidad de Valladolid»

MADRID, 11 (Logos).— El esfuerzo 
^e esto ^pone, ha atcho el ministro de 
Educación y Ciencia, Sr. Martínez 
Esteruelís al principio de su discurso en la 
sesión informativa celebrada en las 
Cortes, se na concentrado en ir logrando 
día a día resultados concretos— ampliar la 
base del profesorado y mejorar su 
condición, t^ocurar una mejor gestión de 
recursos financieros que son siempre 
escasos, a pesar del evidente esfuerzo 
estatal en este campo agilizar y 
descentralizar, potenciando la presencia 
activa de las corporaciones locales en la 
adminis tración educativa, mantener 
alñertas y reforzar cuando es necesario las 
vías de colaboración del sector privado y, 
desde luego, de la familia española en la 
inmensa tarea educativa”.

Señores procuradores: Estamos aún 
muy lejos de las situaciones ideales que 
esperamos. El camino por recorrer es 
largo y forzosamente sera penoso. Vamos 
a recorrerlo todos juntos con esfuerzo y 
esperanza.

Por otra parte, yo no haría honor a 
mis responsabilidades ni a las de SS.SS. si 
no me refiriera a recientes 
acontecimientos políticos que afectan a la 
enseñanza. En el ánimo de todos está 
presente una medida extraordinaria 
recientemente tomada respecto de varios 
centros de una Universidad española.

Quisiera entrar en este tema y en sus 
temas conexos tras la consideración de dos 
fenómenos:

Primero, el mundo asiste a un 
planteamiento subversivo generalizado, 
protagonizado por minorías coherentes 
con propósito decidido.

Es indudable que las situaciones de 
crisis económica y sus consecuencias 
sociales facilitan la' acción de dichas 
minorías que pueden, así, acrecentar 
descontentos y canalizarlos a sus fines. 
Pero no nos equivoquemos: la acción 
subversiva tiene su propia dinámica y 
prueba de ello es que no ha cejado ni en 
años más recientes en que la andadura 
socialy económica de las naciones era 
más fácil y vividera.

restablecimiento de l'’ ^nrmativa 
estatuaria y la participación de todos los 
estamentos en Presencia y en especial de 
los discentes. Es obvio que esta política 
debía y debe basarse en la paz y el orden. 
Estas dos vertientes, participación y 
orden, esenciales a toda convivencia, son 
irrenunciables.

En la Universidad de Valladolid se ha 
producido una ruptura 
extraordinariamente grave de aquella 
convivencia. Imposibilitada la acción 
docentCj agr edida la autoridad 
uriiversitaria y generalizado el desórden, 
sin que se atisbase reacción alguna 
positiva jy bastante en el alunmado, se 
procedió reiteradamente a cierres de 
duración indefinida que solo conducían a 
la dialéctica de suspensión de actividades 
seguida de nuevos y cada vez más graves 
desórdenes. De ahí vino la advertencia de 
la más grave de las medidas, la única en 
conciencia aplicable al caso. También fue 
desoída. En consecuencia ha tenido que 
ser adoptada.

Yo quiero resaltar aquí y ahora que 
perseveremos en aquellos propósitos 
esenciales: estimular la participación y 
mantener el orden con firmeza y con 
serenidad al servicio de la comunidaí 
nacional.

RUPTURA DE CONVIVENCIA

Por ello, las crisis de convivencia de 
nuestra universidad se ha dado en 
momentos prósperos y en momentos 
difíciles.

En segundo lugar, esta el otro de los 
fenómenos a que aludía: a lo largo de 
1974, el funcionamiento de nuestras 
universidades —con crispaciones, con 
Problemas— ha sido generalmente 
positivo. Yo quiero agradecer desde aquí 
el esfuerzo que en este sentido han 
realizado docentes, alumnos y 
adm inistradores.

Pues bien, la Universidad, siempre 
reflejo sensible de las tensiones existentes 
en la sociedad es una institución 
forzosamente más vulnerable que otras.

Consciente de ello, iniciamos desde el 
printer momento una política claramente 
abierta: en esencia promover el

RUEGO DE LOS PROCURADOR ES

Terminado su discurso, que duró 
aproximadamente una hora, el ministro 
abrió un turno de preguntas con los 
procuradores presentes.

Los pro curadores por Valladolid 
señores López González, Sánchez García 
y De la Iglesia interrogaron al ministro 
sobre el cierre de la Universidad y 
solicitaron reconsiderara la postura qjie 
^f^ctoba a muchas familias inocentes. Se 
pidió una depuración de los elementos 
subv^sivos, que son una minoría, para no' 
implicar en una medida a la totalidad de 
los estudiantes, lamentando lo ocurrido y 
que el rector hubiera sido objeto ae 
agresiones e_ insubordinación.

El señor Martínez Esteruelas dijo al 
respecto que la medida no pretendía 
liprpv echar a nivel nacional la 
ejemplar i dad de una sanción, sino que 
habla sido tomada por sus propios 
fundamentos. Añadió que nunca había 
pretendido ser ejemplar con medidas 
injústas y..en este caso había obrado en 
justicia a la vista de las informaciones 

pijp que había habido por su
*'*^*^*^^*ón y serenidad a la hora de 

tcjmar una medida así y manifestó que 
cuándo la autoridad académica era 

tratada y vejada era preciso contar
eoncurso de la sociedad. Ante las 

lie que se reconsiderara la 
medida, el ministro añadió que se ratifica 
en su medida (hubo algunos aplausos de 
los procuradores asistetes).

Ante las nuevas peticiones de los 
procuradores vallisoletanos de que se 
reconsiderara la postura, el ministro 
contesto que estaba dispuesto a afrontar su 
responsabilidad en este asunto. A
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Comenzó ayer 
en Madrid

de Asuntos Exteriores, don 
Juan José Rovira.

En principio se prevé que 
esta tercera ronda de 
conversaciones dure dos o 
tres días. Como se 
recordará, las dos anteriores 
rondas tuvieron lugar del 4 
al 7 de noviembre de 1974, 
en Madrid, y del 9 al 12 de 
diciembre, en Washington. 
Las reuniones se irán 
celebrando alternativamente 
en las capitales española y 
estadounidense.

MISION eSPASOLAl 
A TRIPOLI■

MADRID, 11 (Europa 
Press).— Ha salido con 
destino a Trípoli una misión 
oficial española presidida 
por el subdirector general de 
Cooperación Científica y 
Técnica del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, señor 
de Castro y Calvo, y que 
está integrada por 
reo resentantes de los 
Ministerios de Agricultura, 
Gobernación (Sanidad), 
T rabajo’ (Formación 
Profesional ,e I.N.P.) e 
Información y Turismo, así 
como de las asociación de 
empresas*“Tecnibería”.

Esta misión española 
asistirá a la primera reunión 
déla comisión mixta 
hispano*iibia de cooperación 
técnica que se celebra en 
aplicación del convenio de 
cooperación científica y 
técnica firmado entre los 
dos países con ocasión de I» 
visita oficial a España, el 
pasado año, del primer 
ministro libio, señor Yaiud.

La semana última se 
celebró también^en Trípoli 
una reunión analoga en la 
3ue se estudió la evolución 

e los diversos proyectos 
industriales españoles en 
Libia, el intercambio 
comercial entre los dos 
países y el planteamiento de 
nuevos temas de posible 
cooperación. Esta 
delegación española estuvo 
presidida por el director 
general de Asuntos 
Generales de la Dirección 
General de Relaciones 
Económicas Internacionales 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, señor A.ldasoro.

MADRID, 11 (Europa 
Press).— Con el fin de 
colaborar eficazmente en la 
tarea de promoción del 
comercio exterior español y 
ampliar la presencia 
permanente de nuestro país 
en otras naciones, el 
Ministerio de Comercio ha 
decidido crear nuevas 
oficinas comerciales.

En este sentido, en el 
curso del bienio 1975*76, se 
•pondrán en marcha, por 
orden de prioridad, las 
siguientes: Bagdad, Teherán, 
Quito, Oslo, Panamá, Pekín, 
Yakarta, Helsinki, Nairobi, 
Lagos y Dublin, capitales de 
sus respectivos pa íses.

También está* previsto 
instalar oficinas comerciales 
españolas en ciudades 
importantes, como Los 
Angeles, Frankfurt o 
Munich, Milan, Hamburgo, 
Toronto, Miami, y Houston 
o Dallas.

ESPAÑOLES ANl

LA SUCESION
Il CABA de aparecer un libro que considero }i 

extraordinario interés para el conocimiento dm 
actitud de los políticos ante el problema dei 
sucesión. Se trata de una encuesta entre veinticuab 
personalidades bien conocidas de los más diversos cii 
pos ideológicos,-con un amplio abanico que va d 
posiciones como la de rapio castellano, tísííi 
Galván y Raúl Morodo (socialistas) a la de Antonii 
María de Oriol o Gonzalo Fernández de la Mon 
(monárquicos muy a la derecha). Entre uno y otn 
polo, aparecen los nombres de gentes como Alvarti 
de Miranda, Dionisio J^idruejó, Fraga Iribarnt, 
Marcelino Oreja, Luis María Ansón, etc.

El libro se titula "Españoles ante la sucesión" tb 
117 páginas y es editado por Guadiana di 
Publicaciones”. Como en la contraportada se advlerti, 
ante la inminencia del hecho sucesorio, en eid 
libro-encuesta se despliega una amplia gama di 
opiniones,' "desde los partidarios fervorososi 
incondicionales de la Monarquía hasta los que» 
declaran abiertamente partidarios de una Republic! 
pasando por quienes —los más— condicionan a 
adhesión a la institución monárquica al hechodequ 
esta sepa ser cauce efectivo y neutral para d 
democracia y el confiaste armónico de posiciong 
políticas”.

Una de las mayores virtudes del libro es quecidi 
cual expresa sus opiniones con toda sinceridad, po 
muy duras que puedan parecer. Allí pueden leeia 
cosas que no es corriente ver en letra impresa. Esuiu 
buena aportación a la claridad de planteamientii 
frente a un problema que se sitúa en uno de Id
primeros lugares —si no en el primero— de cuaiM 
nuestro país tiene planteados.

Cada opinante es muy fiel a la trayectoria politia 
que le distingue. Imposible mencionar aquí ni siqulta 
las opiniones mas sobresalientes, veremos sih 
algunas, a exclusivo título de ejemplo. Así, Failli 
Castellano afirma: “No soy monárquico. So) 
republicano, y dentro de esta forma de gobierno, 
partidario del federalismo”. Y Fraga Iribarne: io) 
monárquico porque creo que, en la España actual,H 
sucesión monárqúica es la que mejor puede resolve 
nuestros problemas”. O Dionisio Ridruejo: "í' 
términos doctrinales, no soy monárquico. Aceptoi 
principio de la soberanía popular como legitimador)

1

de todos los poderes”.
Un europeista democristiano, Alvarez de Miraníi, 

asegura que si el Príncipe propicia nuestra adaptada 
al modelo de la Europa Comunitaria y permite 
legalidad^ sea asumida por el pueblo español, la maye 
parte de'los problemas quedarían superados.

Fernández de la Mora hace su propio retritj 
político “Para la España actual, la Monarqoa 
instaurada por las Leyes Fundamentales me 
buen procedimiento de asegurar la continuidad * 
Estado más eficaz que hemos tenido en la adH 
contemporánea”.

José Marta Gil-Robles y Quiñones expresa^ 
pensamiento que ha estado en el ánimo de muc^ 
otros: “El Príncipe, colocado en una pallR 
situación de desgasto desde su juramento ante » 
Cortes, ha sufrido un innegable quebranto conie 
episodios de este verano. Una interinidad qaee 
prolonga con alternativas de poder más o mj"' 
efectivo, y apartamientos a una posición secunda" 
cuando se considera que no hace falta, dañar tan» 
la perspna como a la institución”.

Raúl Morodo dice algo que, con unas u , 
palabras, comparten muchos de los deiw, 
encuestados: “Y, difícilmente, la Monarquía’, 
futuro recibirá el apoyo popular- y social, 
para su consolidación, si no viabiliza de una man í 
clara, su transformación democrática”. ..j; j

Desde otro planteamiento, Marcelino Oreja 
"Me parece que el Príncipe, como depositario 
legalidad surgida del 18 de julio, asume y ÿ / 
esa difícil tarea de armonizar la continuidad cwL) 
aperturismo y la evolución, el orden con / 
mayores libertades democráticas, el respeto al 
con la proyección hacia el futuro”.

Leyendo este libro se afianza uno 
convicción de que el pluralismo político ospanoi ? 
bastante bien dotado de perspnalIOL^ 
representativas de los más dispares pensamm 
Pero también se convence uno de y 
dogmatismos y las intransigencias ya son’L / 
excepcjonales que caracterizan sólo a unas autan 
minorías extremistas. . , jy /

En los que casi todo el mundo se mu<is^ / 
acuerdo es en la necesidad de que el destino con^u, i 
de ios españoles sea siempre decidido 
españoles mismos. Por otro lado, esa es í 
más eficaz para garantizar una convivencia hi) ! 
que incluye la realización de las decislonas*^ 
mayoría y el respeto escrupuloso a las oP" j 
discrepantes. hiP /

El libro de "Guadiana” es un chorro de j 
para todos los que creemos en la democracia P^ j

PEDRO CALVO HERNANDO j

MARTES, 11 DE FEBRERO
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HACIA LA DEMOCRACIA

BARCELONA, (Servicio Especial para ARAGON/exprés, por 
Alberto VILLACAMPA.)

L
a Comisión de Cultura del Colegio de Economistas de Barcelona viene, 
últimamente, organizando una serie de conferencias de corte politico
económico. Como corresponde, hombres importantes se encargaron de 

pronunciar estas conferencias, y una de ellas estuvo a cargo del abogado, 
financiero y actual político Joaquin Garrigues Walker.

I El tema anunciado de la conferencia era “un sistema económico para un 
I sistema político", pero Garrigues Walker, comenzó su explicación diciendo 
si que su charla versaría sobre el sector público y privado de la economía 
I española actual.

lio. Así, PaW i fí il £___ __ _ _ „
"^de^ao°bien: f !y 11 esperaba que el señor Garrigues Walker dijera cosas interesantes con relación 

ibarne: "Sel m ¡I ¡1 momento económico y político español. La envoltura, pues, con que se
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De aperitivo, la presentación de 
Garrigues Walker a cargo de Lorenzo 
Gascon ya fue del todo un dejar bien 
sentado de que lo importante era oirle 
y el posterior coloquio. La 
presentación fue, más o menos en los 
siguientes términos: “Promotor de- 
®nipresas punta y de la primera 
autopista española, persona que viaja a 
Bruselas y da tres o cuatro 
conferencias semanales. Garrigues se 
Ralla inmerso en su abogacía, en su 
política y en su diplomacia. Pertenece 
’ la llamada “derecha civilizada”. 
Encabeza un fuerte grupo de personas 
con el que nos plazca o no deberemos 
®u un futuro inmediato dialogar, 
entendemos y pactar...”.

Al final de todo el coloquio, 
sabroso y ameno en algunos puntos y 

tanto tímido y frío en otros, 
hablamos unos instantes con don 
Joaquui Garrigues Walker.

Í2Íí’TICA EN EL VACIO

hasta el final. Tengo poca fe y 
escasísimas esperanzas de qift lo actual

REGIONALISMO POLITICO

i Á; '

“HAY POSIBIUDADES DE QUE 
ALCANCE EL PODER PERO NO CREO 
QUE SE DE ESTA CIRCUNSTANCIA 
HASTA DENTRO DE UNOS AÑOS” 
“PIENSO QUE LA DERECHA 
MODERNA SERA LA QUE GANE”

va son dfj 
unas
5® Alití 
«stlno
I « ” % 
inda P*5J|, 

las opii”’

erada po’’"

ÍNANDO

~En la presentación se han referido 
’ 'lue usted se ocupa principalmente 

^?-’.®^®gucía, de la diplomacia y de la 
política. ¿A cuál de las tres facetas en 
especial?

~Las tres son interesantes y mucho 
’’’^s en estos momentos, pero digamos 
4**® ine dedico a la política. A una 

en el vacío. Hay 
de que alcance el 

pero no creo que se de' esta 
eucuMstancia hasta dentro de unos 
pocos años.

"Usted aboga siempre por una 
debe

1. ® osta democracia de la que
‘*«l«d habla?

—p 1
ten evolución, no

ooios más remedio que llevarla

tenga una mutación, pero caso de que 
fuera viable y ocurriera tendríamos la 
ventaja de que la situación traumática 
por la que vamos a pasar sería un poco 
menos fuerte, aunque se alcanzasen a 
la postre unos residtados similares. El 
juego político én España no ha seguido 
los esquemas de las democracias 
europeas. A consecuencia de la guerra, 
el entronque político de unos cuantos 
no ha sido lo suficientemente 
respaldado por el de los que han 
quedado apartados.

EVOLUCION BURGUESA

llegado su momento de actuar lo nana 
como ocurre en las altas burguesías 
europeas.

EL PODER

—Creo recordar que usted ha 
manifestado al comienzo que era 
probable, aunque pueda alcanzar el 
poder. ¿Por qué y para qué quiere el

—Parece que el regionalismo 
político es un tema que le interesa 
pero no ha hablado demasiado de él, y 
no ha aireado algunos puntos que 
lógicamente gustaría conocer al 
público en general. ¿Qué opinión le 
merece el regionalismo político?

—Bueno, me interesa bastante este 
tema pero creo oportuno reservarme 
esta respuesta para el momento de mi 
campaña electoral. Este tema necesita 
de un tratamiento especial y debemos 
afrontar las consecuencias que puedan 
derivarse de este tratamiento.

“DERECHA MODERNA”

poder?
— Debo reconocer que esta

—Usted es partidario de lo que 
muchos han denominado “derecha 
civilizada”, así como de la empresa 
privada. ¿Le molesta que le llamen 
burgués?

—No, en absoluto. En nuestro país, 
ha faltado ’una revolución burguesa. Y 
ahora es el momento de realizarla. De 
hecho se está realizando ya. Si hubiera 
un cambio, la alta burguesía sería la 
última en reaccionar. No lo haría hasta 
el último minuto, pero sin embargo 
tiene un sentido de la realidad muy 
claro. A la postre, no creo que sirviera 
de motor de empuje dentro de un 
proceso de democratización; pero

expresión mía ha sido un tanto 
optimista, lo reconozco en estos 
momentos en que veo que ustedes, los 
periodistas han estado atentos con sus 
plumas y magnetófonos. Pero voy a 
contestarle sinceramente. Se 
acostumbra a decir que se desea el 
poder para desde él, servir al país. 
Kiede ser que esta aseveración sea cierta 
en muchos casos, aunque no en todos. 
De hecho el poder se quiere para 
mandar. Sin embargo, se debe esperar 
el momento oportuno para acceder a 
él.

— Entonces hay que buscar el 
momento clave para intentar acceder a 
él. De acuerdo. Pero ¿por qué vía va 
usted ha acceder a el poder?

—Las vías para acceder al poder son 
las mismas que para cesar.

Dentro del juego político 
actualmente planteado ¿la derecha a la 
que usted pertenece es la que cuenta 
con mayor número de posibilidades?

—Si nos regimos por la tradición 
histórica, no cabe la menor duda que 
la derecha tiene bastantes 
posibilidades. Si nos guiamos por los 
acontecimientos actuales tiene menos. 
Pienso que, en principio, los que van a 
ganar son los que para unos son 
^‘centro-izquierda” y para otros 
“derecha piodema”.

Garrigues Walker im político en el 
vacío que quiere alcanzar el poder, 
para servir al ^aís o para mandar. 
Como ustedes quieran. Pero si algo hay 
cierto, es que Garrigues Walker esta 
siendo uno de los jóvenes políticos del 
momento que, más tarde o más 
temprano, darán que habbr. Y 
mucho...
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ECONOMIA y FINANZAS
Sanciones a comerciantes

55S MULTA DE UN MILLON DE PESETAS POR VENDER AGUA 
MINERAL QUE NO REUNIA-LAS CONDICIONES EXIGIDAS

MAD.RID' 11 (Europa 
Press) — El ministro ¿Je 
Comercio, en expediente 

•incoado por la Jefatura de 
Comercio Interior de Tarragona, 
ha sancionado con una multa de 
un millón de pesetas a "Prades 
Catalán S. A.", vecina .<Je Madrid 
por venta de agua denominada 
"MinePal Natural”, con la marca 
"Burgaret", que no reunía las 
condiciones bacteriológicas 
exigidas y para la cual no había 
sido autorizado el envasado por 

Ja Dirección General_^ Sanidad.
Asimismo, el director 

General de Información'-e 
Inspección Comercial Tía

san(?ion«do cpn multa de 
200.000 pesetas a "Almacenes 
de Coloniales Unidos, S. A." 
(ACUSA), con domicilio en 
Salamanca, por envasado y 
venía de azúcar en bolsas de un 
kilo con déficit en el peso. En 
este caso^ con fecha 14 de 
noviembre de 1974 ha adquirido 
firmeza la resolución 
pertienente en via administrativa 
al ser desestimado el recurso de 
alzada que se había interpuesto.

Por otro lado, la Jefatura de 
Comercio Interior de Toledo ha 
hecho pública, la incoación de 
los siguientes expediente^ por 
diversas supuestas infraciones: a 
doña Bienvenida Bravo

Camacho (de Talavera de la 
Reina), por falta de marcado de 
precios; a don José P'ulido 
Sanchez (de la misma localidad), 
también por’falta de marcado; à 
don Aurelio Albano Castillo 
Corrochano (Igualmente de 
Talavera), por bascula 
adelantada^ a don Félix Hijosa 
Ramirez (de Consuegra), por 
irregularidades en la declaración 
de aceite; a don Eusebio 
Valdominos Romero (de 
Toledo), venta de leche de vaca 
a granel, y a don Fernando 

.■Blanco Santos (también xle 
Toledo), por irregularidad en el 
marcado de precios.

IMPORTANTE FUSION DE
INMOBILIARIAS

Ha sido firmado en Madrid el 
acuerdo ¡nicial para una fusión 
.verdaderamente importante: la 
de COMPAÑIA INMOBI- 
LIARIA METROPOLITANA, 
S.A., COMPAÑIA 
URBANIZADORA 
METROPOLITANA, S.A. e 
INMOBILIARIA 
,VASCO-CENTRAL, S A. Este 
acuerdo, suscrito por los 
Presidentes de los respectivos 
Consejos de Administración, se 
someterá a la aprobac-ón de las 
respectivas Juntas Generales de 
Accionistas eni fecha jróxima y 
queda condicionado a la 
obtención de los benefícios 
fiscales previstos en la 
Legislación vigente sobre la 
concentración de empresas, así 
ctxno a la conservación de loe 
aue actualmente disfrutan 
dichas Sociedades como 
inmobiliarias acogidas a la Ley 
de 16 de Diciembre de 1940.

La nueva Sociedad reunirá un 
patrimonio verdaderamente

extrawdinario que la coloca, ya 
de salida, entre las primeras 
imnobiliarias del país.

Supone la a^pación de 
tres empresas en las que cabe 
destacar como características 
comunes: su agilidad, su 
rentabilidad y su auto grado de 
autofinanciaci^.

La fusión se realizará bajo la 
modalidad de fusión por 
absorción, siendo la Sociedad 
absorbente Inmobiliaria 
Metropolitana que cambiará su 
actual denominacicHi social por 
otra nueva que. refleje o 
recuerde, de alguna forma, la 
personalidad de las tres 
sociedades fusionadas.

• Este acto fue dado a conocer 
en el Banco de Vizcaya 
—importante accimista de las 
tres entidades— en una reunión 
de Prensa presidida por D. José 
Alfredo Bermejo Jalon, Director 
General Adjunto del Banco de 
Vizcaya acompañado de los 
Presidentes y Consqeros de cada 
tuna de las Sociedades.

SE HACE PUBLICA
DE SUSPENSION
DE PAGOS DE
"AIR SPAIN.S.A."

MADRID, 11 (Europa 
Press).— ti juez de primera 
instancia número 9 de 
Madrid ha hecho público 
que se ha tenido por 
solicitada la declaración 
formal del estado de 
suspensión de pagos de la 
entidad "Air Spain, S.A.” 
con domicilio en la calle 
Claudio Coello, 16.

La entidad tiene 
dependencias o sucursales 
en Palma de Mallorca, Las 
Palmas de Gran Canaria y 
Santa Cruz de Tenerife.

MADRID, 11 (información 
bursátil facilitada por el Banco 
de Vizcaya).—
Comienza la semana con una 
sesión floja en la que han 
predominado de una forma 
bastante generalizada, las 
realizaciones.

Los bancos se mueven en 
línea de eetrocesos suaves, en su 
mayoría, y atendiendo a 
porcentajes.

En las ele*ctricas se continíía 
con oferta, lo que da lugar a 
flexiones muy extenidas; 
retrocesos en químicas, 
sostenimiento en inversión y 
descensos ligeros en monopolios 
y siderúrgicas.

Al cierre seguía habiendo 
posiciones vendedoras muy 
extendidas. Indice de la bolsa de 
Madrid = 105.21 (-0,65).
BILBAO

• DIVISAS
MADRID, 11 (Logos).— En el ipercado de divisas de 

MathrW^se obtuvieron ayer los siguientes cambios oficiales.: 
1 Dolar USA, comprador, 56, 295, vendedor 56,465 
1 Frarico francés, comprador 12,969, vendedor 13,023 
1 Libra esterlina, comprador 133,863, vendedor 134,493 
1 Marco alemán, comprador 23,888, vendedor 24,011 
100 Liras italianas, comprador 8,751 vendedor 8,791 
100 Escudos portugueses, comprador 229,279, vendedor 

231,860.
loo Yens japoneses, comprador 19,203, vendedor 

19,294.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
de b I. CIUDAD de ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado nï 29 de fecha 3 de 
Febrero del año 1 975, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar el proyecto de 
.instalación de señales semafóricas en el Termino de 
Zaragoza.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba 
mencionada, admitiéndose proposiciones para tomar 
Carte en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 

oras del día 26-2-75
Lo c|ue se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza 6 de Febrero de 1.975

El SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EL PEAJE 
EN LAS 
AUTOPISTAS

MADRID. 11 (Logos).- El 
tramo de autopsia de peaje 
Castellón-Puzol, por lo qué 
respecta, a vehículos de más de 
900 c.c. es de todos los tramos 
construidos en España el que 
cuenta con una tarifa mas alta, 
al ser de 2,03 pesetas/ki- 
lómetros, mientras que para 
unidades inferiores a esta 
cilindrada el precio es de 1,39 
pesetas.

A continuación se sitúan los 
tramos comprendidos entre 
Mongat-Mataró y Durango-San 
Sebastián con 1,67 y 1,63 
pesetas/kilómetro para turismos 
y vehículos con carga inferior a 
los 1.000 kilogramos y más de 
750 C.C.

Las más baratas de precio 
corresponden a los tramos de 
Granollers-Massanet, con- 0,85- 
pesetas/kilómetro, para 
vehículos de menos de 1.000 
kilogramos y Sevilla-Cadiz, con 
0,85 para turismos de menos de 
9.000 C.C.

Por lo que respei:ta a 
camiones con dos ejes, el*tramo 
Mongat-Mataró, con 2,67 
pesetas/km, Tarragona-Salou, 
con 2,82 y Castellón-Puzol, con 
2,90 son las que actualmente 
cuentan con tarifas ma's 
el^adas. Por el contrario, las 
más baratas para este tipo de 
vehículos son las de 
G r a n o I I ers-M assa net y 
Villafranca-Comarruga, con un 
precio de 1,36 y 1,39 
pesetas/kilómetro 
respectivamente.

Floja iniciación del ciclo 
semanal en Bilbao. Ifidecisión y 
en cierto grado abandono, con 
ligera preponderancia del papel, 
pero en vol órnen corto.

La sesión quería comenzar 
con ánimo y al iniciar Hidrola la 
entrada en cotización, pero el 
cambio conseguido, de 164 ha 
despertado a la oferta y al final 
todo el grupo presentaba el 
balance habitual de! predominio 
de descensos cortos, siendo la 
expresión máxima, la cesión de 6 
enteros de Viesgo.

Mayoría de pérdidas en; 
siderúrgicas, destacando: 
Cerrajera -11 Aceros -10 y 
¿Hornos—6.. Reblandecimiento 
en bancos, registrando avances 
únicamente de 7 enteros en 
Indubán y de 6 en Atlántico. Y 
frente a ello, descensos, 
encabezando la lista Popular 
—20, Urquijo —15, yBalongue. 
-10.

Muy corto el sector químico. 
En descenso monopolios y un 
final de sesión con poco ánimo. 
Han cotizado 86 valores, de los 
cuales 28 suben, 35 bajan y 2 
repiten cambio. El indice cede 
0.68.

A CUALOIHER HDRA del DIA FACIUTAMDS 
mformación de las últimas COTIZACIONES 
de SOLS A 9 llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO

DEFICIT DE 
"PLAYBOY"

NUEVA YORK, ir 
(Efe).— La empresa editora 
de ia revista "Playboy" 
confirmó ayer que había 
vuelto a terminar el último 
trimestre en números rojos.

Según estadísticas 
publicadas ayer, los ingresos 
de "Playboy" declinaron en 
un 5 por ciento en el 
trimestre último de 1974, 
terminando el segundo 
trimestre de su año fiscal en 
un déficit de 356.000 
dólares.

Las pérdidas de 
"Playboy" se deben 
principalmente a sus 
reducidos ingresos en la 
cadena de hoteles y clubs de 
su propiedad.

Según Robert S. Preuss, 
vicepresidente de "Playboy", 
la recesión ecorjpmica ha 
provocado un descenso en 
las actividades de recreo de 
la mayoría de tos 
norteamericanos y, como 
consecuencia, una reducción 
en los ingresos de los 
negocios dedicados a esta 
industria.
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FLOJA
SESION

BARCELONA Torras poniendo pa¡uj
Mayoría de descemJ

La sesión en general se ha químicas y construcción 
caracterizado por unÁzalúmen de Sin avances positivos 
contratación muy corta debido recortes moderados los U 
a la falta de instrucciones, industríales, y.en com 
dando como consecuencia una mucha repeticiool 
sesión irregular con recortes. cambio, y al cierre papel | 

• En el grupo de automóvil las Al cierre la impresi 
principales empresas fio cotizan. papel muy extendié 
En papeleras, repeticiones con desánimo-operador. '

■“ Cambios de la sesión de hoy!
FACILITADOS POr] 

® AJA DE AHORROS 1

ZARAGOZA. ARAGON Y RKDJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
bancos Preced. HÛI

BarKo Zaragozano.........................
Banco Exterior...............................  
Banco Central................................  
Banco Español de Crédito.............  
Banco Hispano Americano..........  
Banco de Santandefi-.......................  
Banco Popular Español.................  
Banco de Bilbao.............................  
Banco de Vizcaya ...........................  
Banco Occidental...........................
Banco Atlántico......... ...................  
Banco industrial de Cataluña.......  
Banco Ibérico..................................

ELECTRICAS
Hidro.Español a..................:...........
Sevillana........... . ............................  
Cantábrico......................................  
Eléctrica Viesgo .............................  
Hidro Cataluña..... .......................  
Iberduero............. ...........................
E. Reunidas.....................................  
Unión E. Madrileña....................... 
Penosa.............................................
Fecsa 5.000.....................................
Fecsa 1.000......................................

MINERAS
Ponferrada......................................
Duro Felqüera.................................

SIDEROMETALUPGICAS
Altos Hornos...................................
Auxiliar F.C....................................

ALIMENTACION 
Azucarera....................................

Ébro................................................. 
Aguilas.............................................

QUIMICAS
Petróleos..........................................
Explosivos............................... .
Energías...........................................

CONSTRUCCION
Dragados..........................................
Urbis................................................. 
Inmobiliarias Metro.......................
Vallehermoso..................................

VARIOS
Telefónica........................................ 
Galerías Preciados.................. . .....
Campsa............................................ 
Tabacalera......................................  
Astilleros............................... . ........
Metro................................................
Unión Fénix....................................  
Ahorrofondo.................................
Seat..................................... ;...........

1.115 
577
975 
698 
650
989 
845 
940 
772 
600 
749 
510
850

161 
170
162 
162
124 
239
110,50 
153,50 
123
134 
134

200 
138

195
81,50

154 
758
194

318,50 
339
176

910
252

238,50

274,50 
460 
214
385 
107 
163
625

1.519,58 
160

1,115 
600’ 
972
694
650j 
985 
830
934
765

74Î 
505 
860

161 
167
164
157
124 
235 
110
151
121
126 ¡
131

195
136

192

1564 
752 
192

311
337 
175

650
250

235

273 
420 
213^
385
102
165 
63«,

1.520"
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EXTRAN^RO
PORTUGAL Costa Gomes se dirige al pueblo por televisión

)N
•oniendo pjpjil 

de descemj
/ construcción] 
'anees positivos 
noderados losU

y-en coiM 
repeticioiiJ 

al cierre papel,] 
re la impresión 
uy extendido 
-operador.

I de hoy

Sangre, sudor 
y lágrimas

POR «Es el precio de la marcha hacia la lihertad»
MARCHA HACIA LA LIBERTADROS

y RIOJA
<S

GE, 8 

VINCIAS

E VALORES 
iULTAS

RID
;ced. HOI

LISBOA, 11 (Crónica de Miguel ACOCA, del 
"Wash ington-Pos-t” Efe especial para 
ARAGON/expres.)

»
L anunciar que en Portugal van a celebrarse las primeras 
elecciones libres de los últimos cincuenta años, el 12 de abril 
proximo, el presidente, Francisco A Costa Gomes, ha pedido a 
los seis millones de portugueses recién inscritos en las listas 
electorales que rechacen "los partidos y las doctrinas que ofrecen 

violencia y odio a cambio de un futuro paraíso".
En un discurso televisado desde el palacio presidencial de 

Belem, el general Costa Gomes expuso claramente que los jefes 
militares que depusieron la dictadura el 25 de abril, estaban 
haciendo honor a su promesa de que fuera elegida una asamblea 
constituyente en el término de un ano, de una revolución que 
habia tenido tan amplio eco internacional y seguía teniéndolo.
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50
89 
45 
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72
So 
49 
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30
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156!
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250
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I.525'’

mo FINAL A LUS RUMORES

Tal anuncio ha puesto fin a los rumores según los cuales los

dirigentes militares habían decidido aplazar la elección por 
tiempo indefinido, porque el Partido Comunista necesitaba esa 
pausa a fin de extender sus raíces en el poder.

Lo que no aparece claro, sin embargo, es el papel que en el 
futuro va a representar el movimiento de las Fuerzas Armadas 
(MFA). Toda la semana última, la asamblea dé 250 oficiales del 
lyiFA, debatió, no sólo lo que respecta a su futuro, sino también 
los asuntos de las elecciones, que en principio se había señalado 
para el 31 de marzo. Esta asamblea del Movimiento de las 
Fuerzas Armadas volverá a reunirse el 15 de febrero, en la que se 
discutirá si los jefes militares continuarán en el poder y cómo 
ejercerán su influencia sobre la asamblea constituyente.

Dirigentes del Movimiento han insistido en entrevistas 
recientes que mantendrán su tutela al menos-durante tres años, 
para poner en marcha el programa económico, que será hecho, 
público en los próximos dias.

Cuando Costa Gomes aludió a la democratización y a la 
descolonización como los dos objetivos principales del M.F.A., 
atacó a cualquier forma de totalitarismo. "Evitaremos las 
dictaduras, que podrían separarnos de los caminos de la 
revolución que deseamos seguir", dijo.

Pidió también paciencia y comprensión, y recordó que "la 
marcha hacia la libertad exige siempre un precio de sangre, sudor 
y lágrimas . Añadió que muchos portugueses desean que su 
revolución vaya más deprisa, mientras otros aconsejan que se
avance con lentitud.

Cuando los portugueses voten el 12 de abril, elegirán unos 
270 diputados, cuya tarea principal será la de redactar una nueva 
constitución. Los comentaristas portugueses y los extranjeros 
estiman que de los cinco millones de votantes en la metrópoli, 
unos tres millones viven en las regiones conservadoras del norte 
de Lisboa'.

Los demás votantes se hallan perfectamente divididos, se dice 
también, entre las provincias del sur, donde los comunistas son 
más fuertes y Lisboa, con su extensa zona industrial. Otro millón 
de votantes vive fuera del territorio continental y en el 
extranjero, en su mayor parte en Francia. No se ha aclarado 
cómo los emigrantes van a emitir sus votos, si enviándolos o 
depositándolos en los consulados.

Una TREGUA por CANSANCIO
LONDRES, 11 (Crónica 

Bernard D. NOSITER,
por 
del .

Washington Post” en exclusiva 
Psra ARAGON/exprés.)

L clandestino “Ejercito 
Republicano Irlandés (I.R.A.) 

^t'Jnció el domingo otro alto en su guerra 
w terrorismo: pero, una vez más, no ha 
'•lado plazo límite para esta tregua.

El alto el fuego de duración indefinida, 
na hecho que se abriguen aquí esperanzas

*^'’93 y sangrienta agonía, que se 
ahia alargado últimamente del Ulster a 

a propia Inglaterra, se esté finalmente 
aproximando al fin.

®’' cuestión fue declarada en 
n, . .’ por la llamada “a la militante 
provisional” del I.R.A.
dp I ^ornienzo fue fijado, por los líderes 
dpi I 5 *5’0 Fenners”, a las 18.00 horas 
”«1 lunes.

breve comunicado "ad hoc”, 
.R'’® por el J.R.A., se dice:

ten’H ’ las discusiones que han 
entre representantes del

del 'ÏV®’'to Republicano y funcionarios 
efa-x. obierno británico sobre ajustes 
ninnu P®*"® asegurar que no habrá 
cnn?"? ruptura de una nueva fragua. El 
renov^H° Ejército del I.R.A. ha 
miiu 50 orden de suspender la acción '""'lar ofensiva”

secreta
Althritán! ^oricionarios del ministerio 

rPUnid^ norte de Irlanda se han
del i?ç?®^retamente con representantes 
I'R-A ^'on-Fein”, —arma política del 
®'hpern^°^ Toncionarios han insistido, 
'bonces’ ^‘-•® 5e han hecho nuevas 
•htrevirt”®* ’ terroristas en las ultimas 
’•"bas n ' iJoica novedad en que 
■Hian 5® hari puesto de acuerdo 

revelado esos dignatarios— ha sido

11 D17 febrero de 1975

ENTRE LA POBLACION NO-COMBATIENTE QUE APOYABA 
AL I.R.A. COMIENZA A CUNDIR UN MOVIMIENTO DE 
HOSTILIDADES ANTE LOS EXCESOS DE LOS ACTIVISTAS

HA INFLUIDO TA!*IBIEN LA PRESENCIA DE LOS CATORCE
MIL SOLDADOS BRITANICOS

la creación de una cfenominada "línea 
caliente” (“hot line”), una especie de 
“Teletipo Rojo", la cual permitirá á los 
dirigentes del I.R.A. ponerse en contacto 
pronto y rápidamente con los delegados 
del Gobierno inglés sobre cualquier 
ruptura de la tregua que se alegue.

SANGRE EN BELFAST

Pero, aun cuando se hayan realizado 
estas aproximaciones en Dublin, a la 
busca de soluciones al conflicto, ya se ha

sangre en Belfast, como si 
tétrico recordatorio de los 
sentimientos sectarios en el 
Irlanda . Hombres armados 
fuego desde un automóvil

derramado 
fuera un 
profundos 
norte de 
hicieron 
estacionado sobre un grupo de fieles 
católicos que salían de una iglesia después

de haber oído misa a última hora de la 
tarde. Los disparos mataron a dos 
personas y abatieron herida a una tercera.

Poco antes de las últimas navidades, el 
I.R.A. declaró una tregua que duró 
veinticinco días. Esa tregua navideña se 
anuncid y se rompid con la misma falta 
de motivación que la de ahora.

De todas formas, las hostilidades que 
los "Sinn-Feinners" que se reanudaron el 
1 de enero, se caracterizan por una 
intensidad mucho menos que la el I.R.A. 
había demostrado anteriormente. Hubo

EN EL TERRITORIO
estallidos de bombas en Belfast y 
Londonderry (en el norte de Irlanda), y 
en Manchekker y Londres (en la 
Inglaterra propia), y algún* paqueo 
ocasional, contra los solS^dos ingleses y 
escoceses en el Ulster. El número de bajas 
ha sido evidentemente mucho menores 
que las usuales en períodos de emergencia 

semejantes en los últimos años; lo que ha 
contribuido a mantener la esperanza de 
que este fuera uno de los ifltimos 
estertores del violento I.R.A. al menos en 
su actual “campaña”.

CANSANCIO

La tregua ha constituido una sorpresa, 
incluso para los funcionarios ingleses qi'e 
han estado negociando con los dirigentes 
del “Sinn-Fein”.

Una de las mejores explicaciones que 
se han ofrecido para esta repentina 
actitud "pacifista” de los "Sinn-Feiners” 
ha sido el cansancio de las gentes no 
combatientes que lo apoyaban; se dice 
que hay inclust» un sentimiento de 
reciente hostilidad entre la propia 
población catdlica de la Irlanda del Norte 
contra los excesos de los activistas del 
I.R.A ^como cualquier otra fuerza 
guerrillera. Los terroristas del I.R.A. 
dependen de la población local —que los

apoyaba— para sus suministros, apoyo y 
otros auxilios. Mas, después de cinco años 
de violencias, ese apoyo de su propia 
población civil ha quedado exhausto, y ya 
los católicos del Ulster han empezado a 
considerar a los militantes del I.R.A. no 
como sus defensores y héroes, sino como 
una fuente de constante intranquilidad y 
de continua miseria.

Además, en la República de Irlanda, al 
sur, de población predominante y 
mayoritaria católica, el mismo disgusto 
que se empieza a sentir en el Norte cunde 
ya. Evidentemente, entre su población, el 
Eire fue, una vez, una especié de 
conveniente refugio para los militantes 
del I.R.A. pero, ahora, incluso, el 
Gobierno, que encabeza el primer 
ministro, Mr. Jam Cosgrave; persigue y 
encarcela a dirigentes del “Ejercito 
Repúblicano Irlanda”, y parece que el 
pueblo respalda plenamente à su 
Gobierno en esas acciones contra los 
creadores de algaradas, subversión y 
motines, que ya cansan.

Luego del último alto el fuego, 
concluido en enero, el I.R.A. trató 4e 
inflamar los sentimientos de las gentes del 
Eire, ordenando a diez y séis de los suyos, 
presos en cárceles de la República de 
Irlanda, que iniciaran una huelga de 
hambre. Pero el intento fue un verdadero 
fracaso. El “premier” Cosgrave se 
mantuvo firme y no hizo concesión 
alguna; dentro, además, de la casi total 
indiferencia del pueblo sudiriandés.

Otro factor pro-pacificación —^aparte 
del caro cansancio de tanto disturbio Ha 
sido el creciente éxito de la acción de los 
catorce mil saldados británicos en el 
Ulster. Estos, ayudados por la policía, 
han conseguido localizar, encontrar y 
reducir a prisión a un buen número de 
militantes.

Pero, evidentemente, la causa mayor 
del desmayo de los “Sinn-Feiners” y de la 
repentina tregua “sine die”, ha sido el 
cansancio; el cansancio de la población, y 
quiza el de ellos mismos.
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EXTRANJERO
Sorprendente

LOS ARABES
Se ENDURECE la PAKISTAN 1

PETROLEO
EN EE.UU.

BEVERLY HILL 
(California, EE.UU.) 11 
(Crónica de “Los 
Angeles Times, especial 
para ARAGON/exprés.)

La .Posibilidad de que 
una compañía 
controlada por capital árabe 

adquiera concesiones para 
fealizar prospecciones 
petroleras frente a la costa 
estadounidense, fue 
planteada' ayer en el 
departamento del Interior.

El subsecretario del 
interior, Royston C. 
Hughes, en unas 
declaraciones formuladas 
ante una rueda de prensa, 
puso de relieve que, "no 
existían prohibiciones 
específicas para que los 
ara b.es realizasen 
prospec.ciones en la 
plataforma continental
estadounidense, toda vez 
que forman parte de una 
corporación con sede.en le:
Estados Unidos'

los

Hughes dijo que 
árabes podrían ser 
principales accionistas

los 
los 
en

LUCHA en ERITREA PROHIBIDA
ADDIS ABEBA, 11 

(Crónica por David B. 
OTTAWAY, del 
“Washington Post” Efe, 
especial para 
ARAGON/ exprés. )

El presidente del- Sudán, 
Gafar Numeriry, hizo el 
domingo un llamamiento para el 
alto el fuego en la provincia 
secesion,ista septentrional etíope 
de Eritrea. Sin embargo, todos 
los indicios hacen suponer que 
tanto el gobierno militar 
provisional como los guerrilleros 
eritreos están determinados a 
proseguir la lucha hasta haberse 
impuesto sobre el lado 
aontrario.

MIENTRAS, EL PRESIDENTE DE 
SUDAN PIDE A LOS BELIGERANTES 
UN "ALTO EL FUEGO"

LADPDS™, P
El sábado pasado, un convoy 

integrado por ocho tanques 
norteamericanos "T-54" 
recientemente adquiridos salió 
de Addis Abeba hacia la zona de 
guerra, para apoyar a los 
millares dé soldados 
gubernamentales que están 
tratando de cercar a centenares 
de guerrilleros localizados al sur 
de la capital eritrea de Asmara.

Los principales choques 
armados continúan 
registrándose a lo largo de dos

rutas de acceso al sur de 
Asmara, donde sostuvieron 
combates la semana pasada 
fuerzas gubernamentales y 
guerrilleros eritreos, lo que 
impide la llegada a dicha ciudad 
de alimentos y gasolina y otros 
suministros militares.

Las noticias recibidas de la 
zona de guerra son incompletas. 
Lo que es evidente es que los 
guerrilleros tratan de aislar la 
capital eritrea por todas partes, 
mientras se desarrollan

ISLAMABAD, 11 (Efe-Reuter).- El Gobierno Pakistaniprohijj 
ayer el partido "Awami" de oposición, tras el asesinato delmioin 
de una provincia. Se han llevado a cabo una serie de detención 
entre ellas la del Presidente del partido "Awami" Abdul Wali Jan.

Una declaración del Gobierno dice que el partido estil 
actuando de forma "perjudicial para la soberanía y la integridad! 
Pakistán".
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«reyes del petróleo»últimos días, continúa sufriendo 
escasez de agua y alimentos, y 
no tiene tampoco electricidad 
por haber sido destruida la 
principal planta generadora de 
electricidad. Parece ser que los 
suministros del Ejército están 
escaseando.

En fuentes militares del norte 
• se dice que el ejército etíope 

está determinado a aplastar al 
movimiento guerrillero y confía 
en atrapar a sus efectivos, en un 
gigantesco. movimiento de 
tenaza al sur de Asmara en los 

. próximos días.

ISLAMABAD, Pakistán, . J1 (Crónica por Jacques LESLIE,t 
“Los Angeles Tinges", en exclusiva para AfíAGON/exprésl,-l 
terremoto que sacudió al norte del Pakistán hace un mesk 
tremendamente devastador y destructivo: causó la ,muerteamísi 
5.000 personas, otras 15.000 resultaron heridas o lesionailtt, 
quedaron destruidas más de 4.000 casas, según las estaditúi 
oficiales dadas a conocer por el gobierno.

Pero, posteriormente, ese desastre desencadenado por t 
elementos de la naturaleza ha encauzado una corriente de dinefo.t 
ayuda por parte de otras naciones islámicas, destinada a socomi 
sus hermanos Pakistan íes y contribuir a que el país pueda salir did 
y de anteriores desastres. Diez naciones, últimamente enriquecí 
por el petróleo, del Oriente Medio, han donado ya la suma dtII 
rpillones de dólares" en auxilios de emergencia para la repúifi 
islámica del Pakistán.

La Arabia Saudita ha sido la primera nación de estas en hacen 
regalo multimillonario en dólares. Su contribución de diezmillM 
de dólares ha superado en mucho la donación anunciada por I) 
EE.UU. de 25.000 dólares, que ha dejado atónitos a losdignaM 
oficiales pakistaníes que, naturalmente, esperaban algo más.

Otros países del área arábico-mulmana del norte de Africo 
oeste de Asia han contribuido con grandes sumas: Libia, con 
millón de dólares, los emiratos árabes del Golfo Pérsico, con 
millones, Kuwait, con cinco millones y el Irán, con un millón.

LOSRU

Sin e 
cuatro t 
comunis' 
irán alti'Las doce personas detenidas en diciembre bajo sospechas de 

haber robado tecnología secreta de computadoras han sido 
puestas en libertad, anuncio ayer la oficina del Fiscal federal de 

la República Federal de Alemania en Karlsruhe.
Las noticias de las detenciones han provocado gran revuelo en 

Bonn, cuando las reveló el fiscal Siegried Buback, el 15 de enero. 
En aquel entonces, dijo Buback que nueve de los doce habían 
estado en custodia. Que “habían trabajado para un servicio secrete 
de país oriental”. Y que sus arrestos señalaban la ruptura de una 
de las “más importantes redes de espionaje industrial” de 
Alemania Occidental.

Al mismo tiempo, fuentes de la oficina de Buback han 
indicado que las actividades de espionaje se habían dirigido en 
principio contra la filial alemana de la importáfite empresa 
norteamericana de computadoras, IBM. Otros medios oficiales en 
Bonn añaden que el servicio secreto implicado era el KGB 
soviético.

El portavoz de Buback, Erwin Fischer, declaró ayer que al. 
menos algunos de los detenidos habían confesado practicar 
actividades de espionaje industrial. En otros casos, su declaración 
represc-ttaba una retratación de lo que había alegado antes.

Fischer ha indicado que no se podía saber si los doce 
pertenecían a una red c^ganizada de espionaje.

También se ha negado a identificar al incitador y que no 
aceptaron su implicación clara en el. servicio secreto comunista. 
No se sospecha, ha indicado, que ninguno de los 12 hubiera 
cometido traición o actos dañosos a los intereses nacionales.

El oortavoz ha añadido que se supone que alguno del grupo 
de complices, al menos, será probablemente juzgado. Pero, ha 
añadido, que mientras tanto se les dejara en libertad porque no 
existe peligro de que puedan darse a la fuga o escapar.
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L ex-vicepr es idente de los 
Spiror T. Agnew ha roto con

negocios con determinados gobiernos 
embarazaba y le molestaba a él.

deliberadamente, a promoverse a sí 
expensas de mi integridad".

tierras y precios urbanos 
el antiguo vicepresidente

En una carta a Dilbeck -que es un

han lao, 
mismo "a

Estados Unidos 
su partícipe en. 
calificándolo de

"Mr. Dilbeck declara que la^ 
preocupación de Mr. Agnew "para

impuestos sobre ello, "Porque yo voy 
de esto" —ha declarado verbalmente uilbecL*!’ 
agregó: "—El sabe lo que quiero decir".

Como se recordara, Agnew presentó su áM 
del alto cargo de vicepresidente de los J

gobernador de ese estado. Agnew se - 
rechazando aquellos cargos, pero, en definí» 
multado con diez mil dólares y sometido 
investigación. Finalmente fue descal 
ejercer la abogacía en el citado estado de Me V

M industrii

fn

negocios Walter J. Dilbeck, 
buscador de publicidad" ''uyas "exageracionecy 

sus abiertas contradicciones"

una firma de prospecciones 
petroleras —como algunas lo 
son en la actualidad— o 
actuar a través de una 
sucursal. estadounidense, 
como ya To han hecho otras 
firmas extranjeras dedicadas 
a la explotación de 
yacimientos petrolíferos.

Royston C. Hugues dijo 
que cualquier intento de 
bloquear esas operaciones, 
por medio de legislación o 
disposiciones del 
Departamento, plantearía la 
posibilidad de una acción 
similar contra firmas 
norteamericanas que operan 
en países árabes y en el mar 
del Norte.

RIO DE JANEIRO, 11 
(Efe).- Ochenta cadáveres han 
sido recogidos en el Instituto 
Médico Legal de Rió de Janeiro 
desde el sábado pasado, 
comienzo del carnaval, hasta la 
noche de ayer (lunes), según una 
información oficial.

Las ochenta personas 
muertas fiierón víctimas de 
homicidios, en gran parte de 
riñas con cuch illos, de 
accidentes de tránsito v de 
ahogamiento en las playas de Ríe 
de Janeiro.

El exceso de bebidas

Eso le ayudará muchísimo al Pakistán, no sólo a reéarcirsttii 
destrozos del colosal seísmo, sino también a equilibnr 
presupuesto. Su balanza de pagos mostraba este año un déficit 
700 a 800 millones de dólares. Así, pues, el regalo o la prestacierf 
los cuarenta millones de dólares le ha venido muy bien y, aparti 
su trágica qpotivación, le ha resultado un alivio. Según ha decís 
Mr. Charles D. Matthias, que es el supervivor que han mandadof 
Estados Unidos para canalizar la ayuda norteamericana, que, si 
en dinero es muy reducida, no lo ha sido tanto en otros efectos.

No obstante. La mayoría de esa enorme suma donada po'* 
hermanos musulmanes del Pakistán se destinara a socorrer lé 
damnificados por el terremoto y se empleará, en su mayor psdii 
sanear y a reconstruir la región afectada por el mismo. Pero.cdf 
quiera que la cantidad en dinero es muy elevada, sobrará 
atender otras necesidades de la república islámica, que todsviñ 
resiente de las pérdidas de su infortunada guerra contra la Miif 
1971, de la pérdida de Bangla Desh (Bengala), de las llu^ 
torrenciales monzdnicas v las subsiguientes inundaciones y dtodf. 
rémoras.
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WASHINGTON, DC. 11 (Crónica 
por Richard M. COHEN del 
“Washington Post”, en exclusiva para 
ARAGON/ exprés, )

ARAGON/exprés. PAG. 10

. negociante 
cuyos rn'áyores ingresos provienen de la 
especulación del suelo, tanto rural como urbano— 
M^r. Agnew le ha dicho que, en vez de millones de 
dólares de beneficios su hasta ahora soc'ro sólo ha 
acumulado entrevistas periodísticas. Esta sociedad 
de dos co-partícipes no ha consegldo, para Agnew 
ni "siquiera un primer dólar" de beneficios y ni 
tampoco ha conseguido Adnew un cuarto del 
dinero empleado, -es decir la suma de 25 000 
dólares.

Agnew ha hecho públicas copias de esa carta a 
su antiguo consocio, alegando que no tiene otro 
recurso que terminar con esta coparticipación 
abiertamente, en razón, además, de los intentos de 
Dilbeck de "explotarlo"'a él.

A su vez, en Evansville, en el estado de Indiana, 
donde Walter Dilbeck tiene su despacho principal.

respuesta a la carta pública de Agnew en el que 
simplemente se ha anunciado que a él no le queda 
más que reconocer que Mr. Agnew ha acabado con 
esta sociedad bi-personal de co-partlcipación. Mas 
Dilbeck ha agregado que los intentos del 
vicepresidente estadounidense de entrar en

potencias árabes es desagradable e insatisfactoria" 
para él, en razón de la larga y permanente 
asociación de Dilbeck con muchos judíos y por sus 
intereses en este país (los Estados Unidos).

Por otra parte, Dltbeck ha manifestado también 
que ya pago a Agriew la suma de 75.000 dólares y 
que el ultimo pageí de 25.000 dólares no tiene que 
efectuarse hasta el 15 de marzo de este año. Agrego 
que los 75.000 dólares habían sido girados a la 
cuenta de ahorro de Agnew en Washington. D.C. y 
que los cheques cancelados en su poder probaban 
que Agnew había recibido el dinero en cuestión;

—"Sería mejor que Mr. Agnew pagase sus

i!^‘
del alto cargo de vicepresidente de los 
Unidos que ostentaba. Luego de un proceso Wecon-y 
una acusación de evasión de impuestos,Por 
tiempo, el departamento de Justicia denuncio ^uernu.. 
Agnew había aceptado dadivas de un 
hombre de negocios de Maryland
gobernador de ese estado. Agnew se *_ ^^CTQff ,^.0^ 
rechazando aniipllo<; rarnoc npro en definid ' Inri,

"i""’'''’
Ahora, envíos últimos meses, Agn«^, 

había asociado con Dilberck y le había 
cifra de 100.000 dólares para los 
conjuntos de la cual obtendría por lo 
-■uarto en beneficios Dilbeck, a su vez.aireó 

de que, mediante transacciones con 6 
propiedad urbana y rural— y otras especu'^j^ 

relacionadas con minas de carbón ¡tía ® 
millonario al ex-vicepresidente. Y ahora 
la ruptura entre esos dos socios. Con
llamadas a la publicidad. ,■
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^Más ARMAS rusas 
para Egipto

EL CAIRO, 11 (Por Jim HOAGLAND, del 
“Washington Post” en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

La Unión Soviética ha reanudado los envíos regulares 
de armas a Egipto desde hace mes y medio a pesar 
Ha las recientes, negativas del Jtresidente Sadat sobre 

dicho extremo. Según resaltan fuentes diplomáticas 
occidentales, de Europa Oriental y Arabe.

EGIPTO LO NIEGA

Además de los mentís oúblicos de Sadat, altos 
funcionarios políticos y militares egipcios han negado 
categóricamente a sus colegas occidentales, en privado, 
que se haya iniciadoninguna reanudación signíficativade 
entrega de armas rusas a El Cairo

Sin embargo, tres fuentes independientes dicen que 
las nuevas e importantes entregas de armas rusas 
comenzaron a recibirse en el puerto de Alejandría entre 
el 1 y.el 15 de diciembre, y.que continúa actualmente.

Estas fuentes añaden que las entregas forman 
evidentemente parte del actual contrato sobre 
armamento, que los rusos dejaron en suspenso desde la 
primavera pasada, y resaltan que no^hay signos de que se 
haya recibido cantidad importante de varios militers de 
último modelo y. otro equipo que le fue negado al 
presidente Sadat en el pasado.

LOS RUSOS CONTROLAN LA ZONA

Sin embargo, los rusos, han estacionado en Egipto 
cuatro tazas supermodernos “Mig-25”, según fuentes 
comunistas y occidentales. Dichos cazas, ique vuelan a> 
irán altitud, despegan de El Cairo y Assuan para realizar

"““Sil g ncrnon 
“SALYUT-4“ ncbunu

Los envíos, suspendidos 
en ta primavera, 
han sido reanudados

reconocimiento, llevando como tripulantes a 
pilotos rusos y no estando, en modo alguno, bajo control egipcio. . . j I
t- resalta que el ministro soviético de Asuntos 
Exteriores, Andrei Gromyko, no firmó ningún acuerdo 
sobre armamento durante la visita realizada a Egipto la 
semana pasada. Limitefndose a prometer se enviaría á 
Egipto, como mínimo una escuadrilla de 
cazabombarderos “Mig-23’i se continuaban mejorando 
las relaciones ruso-egipcias, según fuentes de inteligencia 
normalmente dignas de crédito.

PREVISIONES EGIPCIAS

Respecto a otras cuestiones militares cabe destacar: 
, .y* fuentes occidentales se dice que un grupo de 

integrado por 50 ó 60 hombres, va a 
salir hacia Irán para recibir entrenamiento militar, en 
la prirnera iniciativa conducente a la cooperación militar 
entre Irán y Egipto.

Se informa que El Cairo, está a punto de firmar un 
contrato con la cornpañia británica “Westland Aircraft” 
para la construcción de una plaza de ensamblaj'e en 
Egipto de helicópteros “Lynx” de transporte de tropas. 
La operación, de 120 millones de dólares, proporcionará 
eventualmente a Egipto 250 helicópteros.

Fuentes occidentales confirman que Egipto está 
construyendo trincheras fortificadas e instalaciones de 
cemento a lo largo de ia línea de separación de fuerzas, a 
unos 8 kilómetros de la parte oriental de la península de 
Sinai.

La línea, calificada de “Línea Miniatura Bar Lev” por 
un especialista militar, se dice que está diseñada como 
posición defensiva y que no viola el* acuerdo de 
separación de fuerzas concertados después de la guerra 
arabe-israelí de 1973 por el secretario norteamericano 
de Estado, Henry Kissinger.
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La General Motors 
Corporation (GM) la más 
importante de la industria 
automovilística estadounidense, 
es la que ha emprendido un 
programa de más alcance para 
cumplir lo pedido por el 
presidente. La "GM" dedicará 
unos 3.000 millones de dólares 
( 168.000.000.000 de pesetas) 
para reformar sus modelos.

Durante años, los coches más 
populares de la "GM" eran 
modelos amplios, de tamaño 
"standard" y la compañía se 
especializó en su diseño. Por 
tanto, los coches de la General 
Motors son los de peor 
promedio-litro de 
gasolina/kildmetro— recorrido 
de todos.

Basándose en las pruebas de 
economía de carburante hechas 
en 1974, la "GM", ha de 
mejorar un 53 por ciento la 
relación entre el gasto de 
gasolina por kilómetro para 
acomodarse a lo pedido por el 
presidente para 1980.

metro y 500 kilogramos, el 
tamaño y peso de sus modelos 
"standard" para 1977.

La General Motors trabajará 
también en un convertidor 
catalítico perfeccionado 
"significará una mejora 
importante de economía de 
gasolina en todos tos modelos", 
ha explicado Starkman. Los 
convertidores catalíticos, ya 
usados en tos modelos de 1974, 
son dispositivos anticonta
minantes ideados para querhar 
tos residuos resultantes de una 
combustión imperfecta del 
motor.

Starkman ha añadido que la 
reducción de peso permitirá a la 
"General Motors" instalar 
motores más pequeños en sus 
automóviles y, por tanto, hacer 
más económicos sus modelos.

Se prevé la disminución de 
los regímenes del motor, que 
aunque perjudiquen la 
capacidad de aceleración, 
incrementarán la eficiencia de 
los motores.

Dos de tos p rimeros 
resultados del empeño por la 
economía de la General Motors 
podrán ser contemplados 
pronto: un nuevo Cadillac, de 
casi 500 kilogramos más ligero

1.500 y 2.500 , ¡millones de 
dólares (84.000 a 140.000 
millones de pesetas) para la 
modificación de su modelos.

La decisión final dependerá 
de la presión' competitiva que 
ejerzan los programas de la 
General Motors, ha comentado 
Harool C. Macdonald, 
vicepresidente para el Desarrollo 
de la Producción.

el

MEDIO METRO Y 
500 KILOS MENOS

Según el vicepresidente para 
asuntos del Medio Ambiente, 
Ernest S. Starkman, la ' GM" 
habrá de reducir mds de medio
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LA FORD COMPANY 
A REMOLOUE

En ia Ford Motor Company,
donde perspect ivas
financieras son más oscuras, se 
proyecta un nuevo programa de 
diseño menos ambicioso.

E n medios allegados a la 
dirección de la ^empresa se dice 
Que la FORD gastará entre,

SOUIETICD 
en el ESPAHO

MOSCU, 11 (Efe).- Terminó la estancia de los 
cosmonautas Alexei Gubaryev y Georgi Grevhko, en el 
laboratono espacial “Salyut-4” después de cuatro semanas 
de expenmentos científicos.

• cosrnonautas aterrizaron a 110 kilómetros de la 
ciudad Je Tselmograd, en Kasajstan. La agencia oficial 
soviehca Tass infoima de que se encuentran bien. Su 
recogida resultó sumamente difícil porque hubo un viento 
fuerte de hasta 20 metros por segundo, pero aun así la 
maniobra se teñninó rápidamente.

La permanencia de cuatro semanas en el espacio 
"" y,®®®”* soviético, superior al de la tripulación 

estuvo en el espacio 23 días, 18 horas 
y 21 mmutos. Sin embargo, Dobrovolski, Volkov y 
Fatsayev perecieron a la vuelta debido a un repentino 
descenso de la presión de la cápsula. Empero el réóord 
ab^luto> lo mantienen los tripulantes norteamericanos del 

Skylab con 84 días en el espacio.

“Tass” anuncia que los cosmonautas terminaron con 
éxito sus experimentos científicos, entre los que figura el 
ensayo de un sistema de dirección automático que con una 
computadora permite medidas de dirección inmediatas. Los 
datos de vuelo se obtienen sin ayuda de la estación 
terrestre.

El laboratorio espacial soviético había dado hasta el 
sábado 700 vueltas a la tierra 430 con los cosmonautas. 
Antes de volver a la nave de transporte, los tripulantes 
tuvieron que preparar todo el material científico así como 
las películas rodadas. Habían observado el sol, los planetas 
y las estrellas. También sacaron fotos de la tierra y 
examinaron la atmósfera. Hicieron investigaciones sobre las 
consecuencias de la falta de gravedad en el organismo.

GRECIA: LAS BASES 
(AMERICANAS) A REVISION

ATENAS, 11 (Efe),— Expertos griegos y 
estedounidenses incieron eyer converseciones sobre et 
futuro dejas bases militares estadounidenses en Grecia, 
tras la retirada griega de la rama militar de la 
Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

Ambas partes revisarán el estatuto de las bases 
militares que funcionan conforme acuerdos bilaterales, 
pero en el marco de la '‘OTAN” '

GOLPE a la
pornografía

No recibirá ninguna facilidad fiscal
PARIS, 11 (Efe).— En vísperas de la mesa redonda acerca de la ayuda a la prensa (convocada para 
13 de febrero), el "Centro de Información Cívica" acaba de publicar uu comunicauo en eL-que

recuerda su criterio al respecto, expresado en los siguientes puntos:
1,— Debe aplicarse estrictamente el artículo de la Ley que excluye de las faciliociues fiscales 

concedidas por el Estado a la prensa que publica casi únicamente catálogos comerciales, a la llarriSda 
"Prensa del Corazón" y a la que se difunde gratuitamente con fines publicitarios. Asimismo, quedará 
descartada de toda ayuda.la prensa pornográfica.

2.— El riguroso cumplimiento de estas normas permitirá incrementar la ayuda a la prensa de 
opinión y de interés general.

3,— El Centro de Información Cívica propone; que se nacionalice el sector de distribución de la 
prensa y que sé garantice la independencia de las administraciones de los diarios respecto de las 
grandes agencias de publicidad. •

4.— En cuanto a las ayudas a la prensa, preconiza que se modulen en función de la situación 
financiera de cada empresa, teniendo en cuenta el volúmen de sus ingresos de carácter publicitario.

"Todo ello facilitará —dice el "CIC"— una utilización más racional y justa de la ayuda financiera 
que la colectividad nacional concede a la prensa".

BRUSELAS: JACQUES BREL, GRAVEMENTE ENFERMO
BRUSELAS, 11 (Efe).— El cantante belga Jacques Brel so oncuentra gravemente enfermo y he 

tenido que ser sometido a una urgente operación de las vías respiratorias, según Informa hoy el diario 
“Het Laatste Niwuws", de esta capital.

El famoso cantante, compositor y actor de cine, que cuenta actualmone aAos de edad, se 
encuentra hospitalizado en Bruselas bajo un nombre supuesto para evitar que se le moleste.

El diario no da el nombre de la enfermedad que padece Jacques Brel y sólo especifica que se trata 
de “una grave afección de los pulmones' .

ARAGON/exprés. PAG. 11
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EXTRAN^ÆRO
La

C.I A. y 
CHILE

OSCURAS RESPUESTA

WASHINGTON, 11 
(Crónica de Carroll 
KILPARICK, 'del 
“Washington Post”, 
especial para 
ARAGON/ exprés.)

t L que fue director dé la 
" Agencia Central de 
Inteligençia (CIA), Richard 
M.L. Helms, ha admitido 
que facilitó al Comité de 
Relaciones Exteriores del 
Senado una información 
incompleta sobre las 
actividades de la CIA en la 
política chilena, cuando 
prestó declaración ante el 
citado Comité hace dos 
años.

Sin embargo,, ei

ex-director de la CIA hoy 
embajador en Irán, negó 
durante una reunion 
celebrada el 22 de enero,por 
un comité ejecutivo, que 
hubiesfe mentido 
deliberadamente, o que le 
hubiera despistado en sus 
indagaciones. Una versión, 
censurada, de su testimonio 
ante el Comité, ha sido 
facilitada recientemente.

El 7 de febrero de 1973, 
cuando el nombramiento de 
Helms como embajador en 
Irán estaba siendo 
considerado, el senador 
Suart Symington preguntó 
si la CIA había tratado de 
derribar al Gobierno de 
Chile, bajo la presidencia del 
doctor Salvador Allende, 
que murió durante el golpe 
que acabó con su Régimen, 
en septiembre de 1973, 
Helms respondió sin vacilar: 
**Ho, señor”.

Symington preguntó 
entonces: “¿Había pasado 
usted algún dinero a los 
adversarios de Allende? ”.

“Entonces, todos los 
relatos en los que se hallan 
ustedes involucrados ¿son 
completamente

equivocados? ”, fue la nueva 
pregunta.

CoW- j

I (del ex-director de la C.U., Richard HelmsT
“Sí, señor”.
Pregu ntado el mes 

pasado acerca de sus 
contestaciones de entonces, 
Helms declaró que debería 
haber respondido en forma 
más extensa.

EQUIVOCACION GRAVE

“Creo que Comité una 
equivocación en aquel 
testimonio, quizás una 
equivocación grave, pero se 
me debería haber 
preguntado, bien 
saliéndonos del camino 
oficial, o bien que 
tratemos el asunto en otro 
lugar, puesto que ustedes 
deben recordar que en 
aquella época el Gobierno 
Allende se encontraba 
todavía en ei poder en 
Chile, y no era necesario 
crear nuevos incidentes 
diplomáticos, ni dificultades 
mavorpc dp las que existían 
entre los Estados Unidos y 
Chile en 1973, cuando presté 
aquella declaración”.

* “Era la Administración de 
Nixon la que deseaba 

' derribar el régimen de 
Allende; no la CIA“

“En lo que se refiere a la 
primera declaración, sobre si 
la CIA trataba de derribar al 
Gobierno de Chile, contesté 
‘no”. Creo que es verdad... 

se que la Administración 
Nixon deseaba derribarlo, 
pero no había forma de 
hacerlo sin que lo supiera 
todo el mundo, y no había 
pruebas de que existiese en 
Chile una fuerza capaz de 
eliminarlo”, ha manifestado 
Helms.

de la CIA enviados a Chile, 
dijo Helms que fue a los 
grupos de acción cívica, a 
los periódicos y a las 
emisoras de radio, “Para 
mantener vivas” las voces de 
oposición.
“No comprobé que 

llegará a los partidos 
políticos, pero'no creo que 
fuera a ellos... al menos, esa 
era mi creencia entonces”.

Al declarar que no había 
tenido intención de mentir, 
ni idea deliberada de 
despistar al Comité, Helms

dijo que comprendía, 
había retenido algunar 
de inform ación, « 
posiblemente los miémt 
del comité desconocí ; 
Añadió que se habíacni 
nhlinadn a ro+onorobligado a retener al» 
detalles, “peroi

OS a 
impa

recogidas 
las Corte:voluntariamente una w s 

sustancialsustancial da 
información”. Circulacic

últimas^ 
aprobació 
distribuí 
diverso 
delibera

El director actual ¡k 
CIA, William 0. c5 
declaró que la CIA eo 
más de ocho millones 
dólares a Chile parad .. .......... 
í 970 y 1973"''^“''*

determini

Helms dijo repetida^ 
te al Comité quei 
recordaba detalles de

cambios 
beneficiar 
de otros
pagarán (

desembolsos efectusdos (xsntos o 
'Oficial. F

Frank Church le pregunti 
se habían entreiii 
500.000 dólares a

¿Para qi

En cuanto a los fondos

dirigentes de la oposicin 
Chile, Helms dijo que a 
que no fueron facilitadí 
los partidos políticos,sii 
“grupos' de acción

de este iiíinenso edífício de mármol

Fernand

están llenos á 
verdaderamenlt

^5tas SOI 
’’lenudo

' '"‘Puesto

'967 g 
«0$.

’P'icació

EL HOMBRE que ha PUESTO en la 
PICOTA a HELMS

|M ILLIAM Colby, director de la C.I.A. desde setiembre 
de 1973, está en el centro de la crisis que atraviesa la 

más poderosa niáquina de espionaje y de 
centra-espionaje del mundo no-Cbmunista. Hecho sin 
precedente: ha puesto en la picota a su predecesor, 
Richard Helms, a quien se le ha convocado en 
Washington y corre el peligro de perder su embajada en 
Teherán, así como de ser perseguido por periurio.

Algunos opinan que se trata de arreaos de cuentas 
dirigidos contra Henry Kissinger, director del Consejo 
Nacional de Seguridad con Nixon —y lo sigue siendo 
aún—. Otros ¿reen que Colby, que llegó al frente de la 
“casa” en plena crisis de Watergate, quiere barrer a 
fondo para terminar con las prácticas sórdidas heredadas 
dé la Segunda Guerra mundial. Esto es lo que asegura en 
sus entrevistas privadas con periodistas. ¿Se le puede 
creer?

esqueletos. William Colby, ¿desea 
proceder a la gran limpieza? Según él —porque es mii; 
amigo de hablar en privado—, es posible hacer espionan 
de una manera secreta. “La época de James Bond se hi 
terminado —dice—. Nuestro trabajo es esencialmenlt 
científico y tecnológico. Después viene el analisi 
riguroso de los documentos, y por último, I" 
operaciones clandestinas. No —añade—, nosotros no

PERSONAJE DE CUIDADO

El personaje es de cuidado, porque no le falta 
atractivo. Cincuenta y cuatro años, elegante, habla sin 
rebozo de su oficio y del papel de la C.I.A tal como él lo 
concibe. Hijo de militar, diplomado por Pinceton y 
Columbia, se enrola en el Ejército en 1941 y se presenta 
voluntario para el OSS (Office of Strategic Services), 
porque conoce bien el francés.

Es lanzado en F rancia en paracaídas, en 1943 y luego 
en Noruega, con un grupo de 32 hombres de los que tan 

solo regresarían 16. En 1945, entra en una empresa de 
abogados dirigida por el general Donavan, antiguo jefe 
del OSS. Alien Dulles, primer jefe de la C.I,A.-, le 
contrata y le envía sucesivamente a Estocolmo, a Roma 
y a Saigon, donde permanece dos largas temporadas. En 
la capital sudvietnamita organizó la operación 
Clandestina “Phoenix” que, según sus propias 
declaraciones, costó la vida a 20.500 “vietcong o 
simpatizantes”. En enero de 1972 es nombrado directro 
de los servicios de la CIA y, en marzo de 1973, director 
adjunto de las oneraciones.

El laberinto de Langlav, cuartel general de la L.1.A, 
perdido en medip de los bosques, a 20 Kms. de 
Washington, no tiene secretos para él. Pero los armarios

provocamos la caída de Allende en Chile, ni hemos 
intervenido en absoluto en los cambios políticos « 
Grecia y en Chipre. Sí; en Laos, organizamos en 
un Ejército para garantizar la independencia del país. Si: 
seguiremos llevando a cabo operaciones clandestina-' 
S’empre que el KGB haga lo mismo”.

“Sin embargo —prosigue William Colby— yo no a®? 
sistemáticamente anti*comunista y no creo que tengamos 
que tratar de imponer nuestro modo de vida en d 
exterior”. Esto es lo que nos ha dicho el jefe de là CXA- 
Su lenguaje es muy distinto del de Alien Dulles, 0')'” 
anticomunismo se extendía a todas las personas qu®®’ 
eran resueltamente conservadoras. ‘

¿Quiere esto decir que se han terminado los asun*®' 
como el del “U-2”, el de Mossadegh el del “Pueblo”®' 
de Arhenz, el de Che Guevara, el de Norodom Sihant'l*- 
por no citar sino los más celebres? Por supuesto que®®'

Nose puede pedir al jefe de la C.I.A. que revele s®’ 
planes. Esto no quita que haya puesto en la picota a 
predecesor y amigo, Richard Helms. Algunos afir"** 
que el abismo que separa hoy ÿ los dos hombres se®® 
a que uno de ellos dirigió la C.I.A. 
prácticamente toda la presidencia de Nixon, en 1®"*° 
que el otro se hizo cargo de ella cuando Nixon c®*® 
políticamente moribundo.

olvi 
¡puchas v 
?®sem I 

i "Aportan 
. Para 
'ufortna

J Secció 
i
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ZARAGOZA VIVA

A IMPUESTO DE aRCULACION

¿POfí LAS fl/UBES?
0ia’'fO tifj 
e^twliante

ns)
comprendía 

nido alguna.
rmación,, 

ite los miemti
Se rumorea un aumento del 300 por cien

IP e h í®"*’ I OS automovilistas están inquietos e
a ’’f’ la ¡anacientes. Las informaciones,

’I* recogidas de la Comisión de Hacienda de 
P*''® 1« Cortes, no són muy alentadoras. Una

Tian+o _ Ida i 4.^Tiente una n 
c i a I de

in
ctor actuali ,

distribución;
Je la CIA en diversos, £ 
•cho millón!i 
Chile, para ciil

nueVa. subida del Impuesto sobre 
Circulación de Vehículos está dando sus 
últimas boqueadas en cuanto a su 
aprobación se refiere. La tardanza de su 
r . iQs comentarios, muy

sobre el tema, y las 
así lodeliberaciones que requiere, 

.- r——determinan. Algunos cambios parecen 
actividades, « seguros con respecto a los años anteriores, 

cambios no muy ostensibles pero que 
beneficiarán a unos y no seráq del agrado 
de otros. Las motos de trabajo, rio 
pagarán (se rumorea). También quedarán 
exentos otros vehículos de uso agrícola u

73.
dijo repetida™ 
omité que 

detalles del
3S efectuados 
indo el seiuB 
rch le pregueiS 
an entrejiw 
dólares a iB

Je la oposiciáB 
ns dijo queofl 
¡ron facilitadniV 
5 políticos,siiS 
a acción

oficial. Pero... ¿qué es el Impuesto? 
¿Para qué sirve? ¿Cuándo se paga?

ciento cincuenta pesetas las motos a las 
cantidades mas elevadas
automóviles de 16 o más HP.

—¿Cuenta la antigüedad del 
para algún descuento?

—No, porque igual circula

en los

vehículo

. . , por la
carretera un coche viejo que uno nuevo. 
Igual para uno que tenga veinte años de
antigüedad que otro matriculado hoy.

—¿Cuál es la forma utilizada para el 
pago?

—Se cobra en el Ayuntamiento. Hay 
una cosa muy importante que pasa 
muchas veces desapercibida: Por ejemplo, 
un coche matriculado el día 30 de 
Diciembre de 1.974, debe pagar el 
Impuesto del año 74, y también del 75; 
en cambio, el mismo coche, si se 
matricula el día uno de Enero de 1975, 
no debe pagar el año 74, existiendo tan

quedará claro cuando las Cortes emitan su 
veredicto final.

Madrid y Barcelona han comenzada a 
cobrar este Impuesto, ¿porqué no 
Zaragoza?

En Madrid y Barcelona están 
cobrando según las tarifas antiguas, para, 
más tarde, cobrar la diferencia, si se 
aprueba. Aquí en Zaragoza nos pasó una 
Qftien_el Ayuntamiento, concretamenre 
del día 2 de Enero, por la que se suspende 
la venta de “distintivos” hasta nuevo 
aviso.

—En las modificaciones parece ser que 
entrará una algo extraña: El importe será 
según las necesidades de cada 
Ayuntamiento.

—Esta posibilidad se ha comentado, 
pero yo la desestimo totalmente ya que 
todo el mundo se domiciliaría en pueblos

C L cuaderno que cada noche coloco bajo I 

la pluma se va llenando del recuerdo de 
muchos momentos vividos, de ideas 
encontradas al punto de escribirlo y de 
aquellas otras largamente rumiadas en el 
incansable estómago de los sexos.

Las cosas a fuerza de repetirlas adquieren 
el carácter de hábitos con el tiempo y este 
mío quisiera elevarlo a la categoría de rito 
por la estimación que tengo al noble 
ejercicio de la escritura cuando esta fluye 
inteligente y grácil. Conseguirlo intento 
tratando de salvar el abismo que media entre 
el rito y la rutina, ese mal del 
empobrecimiento intelectual y la cómoda 
poltrona vulgarista.

Zaragoza ingresó en 1974,48 millones 
de pts

Levanto los ojos y veo mi pequeña y muy 
querida biblioteca, formada a base de mucha 
ilusión y pocos duros, con volúmenes los 
más de viejo, pero inmortales por dentro.

Acá Rubin de Cendoya, aquel mfstico 
español, que recorría las tierras de Sigüenza 
y Berlanga de Duero bajo la piel del 
pensador Ortega, de delicioso verbo, pasea 
su silencio entre el Mairena machadiano, 
filósofo en secreto, y aquél otro 
funambulesco Paradoux del Don Pío 
memorable.

Acullá Alonso Quijano, bondad y amor 
por derecho propio, vertical entre Mariano 
de Cavia, Quijote y por ende noble y 
generoso de la pluma y Pedro Crespo, 
castellano viejo, inagotable Lope.

El combado estante de los libros de 
versos reclama con urgencia ser aligerado de 
su peso. Los Nuevos Heraldos Negros es 
tanto el último volumen que se asoma como 
el aviso de inminente quiebra. Esta 
habitación es tan pequeña que no encuentro 
huecos para estantes nuevos.

tan llenos di 
rdaderamenlil 

orque e» wu) 
acer espionan 
íes Bond se hi j 

esencialmenti 
e el an alii' 

último, 1« 

nosotros no 

le, ni hemos 
políticos « 

mos en 
a del país. Sü 

clandestin^'

La mano extendida acaricia los lomos de 
los queridos libritos de Clásjcos Ebro, 
Fuente Ovejuna, Zorrilla, Mío Cid, El 
Romancero...

TAMBIEN HUBO 
SEIS MILLONES OE PTS. EN IMPAGAOOS

Vuelvo la mirada a la mesa, al papel de 
mi cuaderno, al cenicero repleto de silencios 
de humo. De la hojita, cada vez menos 
blanca al avance de la pluma, recojo un 
cabello que me cae. Crepita al contacto con 
la brasa. Huele a muerto.

— yo no SO) 
jue tengamos 
; vida en
e de Ib
Dulles, «n-o 
sonas quo no

» los asunto-' 
‘‘Pueblo o' 

n Síhantil'- 

estoque””

ne reveles”’ 

a picota a 
inos afir”’”’ 
ibi«8seílo^ 
[ duran'’i 
¿n’ewWj 

Vixon esW'’|

,d NOÜLlí^'*

5tas son preguntas que nos hacemos a 
estas diligencias lag 

oiizamos una vez al año, haciéndonos 
mu nuestro cotidiano trabajo

ochas veces y que a la larga suponen un 
económico bastante 

"’’portante.
infn^''^ '■.ecordar y mejorar nuestras 
entro °’’®s al respecto, hemos
la el Sr. Gil Villas encargado de
del Impuestos de Circulación
Pietrn ^’’^emiento zaragozano, y al Sr. 
®"®stiónes°^^^° y responsable de estas 
^'•■cu^ació'*»'^^’ Impuesto sobre

”301(5? 1^^^ impuesto, de carácter 
*ehíciii grava la circulación de 
3SDert^^°^ P®’’ vías públicas. En este 
Pues fi muy malos entendidos,
Pue personas vienen a quejarse
5'” sabppagan aparcamientos etc? , 
P®’’ClRCUL^a^r^^ Impuesto es sólamente 
'«p'Sr’í que está en vigor este

^esto? Sr. Gil.
‘ie la de la Orden del Ministerio 
'967 p®®®'''”3ción del 31 de julio de 
’"os. mes de julio hará los ocho 
’P'icac^n?^ método usan para su 

depende de los "caballos ” 
M e tenga cada vehículo . Va desde

sólo dos días de diferencias. Muchas 
perisonas vienen a quejarse porque pagan 
dos “distintivos” en una semana 
ocurriéndoles estas cosas por falta de 
información. Y otra cosa muy importante 
es que el Impuesto se ha de pagar en el 
municipio donde se conste el día uno de 
Enero.

Sr. Pietro, durante el año 1974: 
¿cuánto se recaudó en Zaragoza?

— El número de censados fue de 
81.383 y arrojó un balance final de 48 
millones de pesetas ingresadas. Hay que 
tener en cuenta que se quedaron sin- cobrar 
unos 6 millones de ptsas. por: Errores de 
transferencias. Duplicidas. Pagos 
efectuados en otros lugares.

Pers-onas que no se encuentran. 
Vehículos que han sido desguazados, etc.

—Este año parece que se demora 
bastante el cobro. ¿A qué se debe?.

—Una circular de la Dirección General 
de la Administración Local, según la cual 
hay un proyecto de Ley para la 
modificación de cuotas. En estos 
momentos la Comisión de Hacienda de las 
Cortes está estudiando estas 
modificaciones.

—Se rumorea que la subida será de un 
300 por cien, ¿es cierto?

—Cierto no se nada, pero sí que el 
comentario general lleva a la opinión de 
una subida bastante abultada. Todo

pequeños para pagar menos.
—El Ayuntamiento de Zaragoza ha 

recibido los distintivos del año 75, con 
algunas modificaciones, ¿cuales?

—La modificación única es que en el 
“distintivo” no figura el importe. Los 
años anteriores lo llevaba marcado, este 
año no, lo cual puede significar alguna 
novedad.

—Para terminar, ¿Tardarán mucho, los 
implicados en el apunto, en poder 
retirarlos?

—Cuando la Comisión de Hacienda de 
las Cortes finalice, quedará todo a punto 
para poder cobrar. Puede que sea cuestión 
de un mes.

El Impuesto sobre Circulación de 
Vehículos, tal como lo confirman los 
rumores insistentes, aumentará este año el 
presupuesto particular que se "chupa” el 
utilitario. Entre seguros, declaraciones de 
Renta (los que tienen que hacerlas por 
su vehículo), Uso y Disfrute, Impuesto 
sobre Circulación, Gasolina, Reparaciones 
y algunas otras cosas que me dejo en el 
tintero, no me extraña el pluriempleo ni 
la devolución de letras etc. ¿Quién podrá 
a este paso, mantener o comprar su 
"cochecito”?

Dicen que fumar es un vicio y dicen bien 
seguramente; yo consumo mis cigarros en 
silencio y miro el humo entre azul y gris 
hasta perderse; No se*si pienso.

Una lágrima se asoma a los cansados ojos 
de la densa atmósfera y el alba próxima 
empieza a hacer guiños a lo lejos. El cristal 
de la ventana casi llora las condensadas gotas 
del fuerte contraste entre el frió de la calle y 
el calorcillo del pequeño cuarto. Por Torrero 
empieza a amanecer y a despertarse esta 
Zaragoza que crece y se ensancha en 
demasía'(y a costa del campo para mal de 
Aragón posiblemente); la calle acusa los 
primeros coches y 3 poco la Ciudad 
Universitaria será un hormiguero de jóvenes 
estudiantes camino de las aulas. La mayoría 
irán somnolientos, con apenas un café para 
olvidar el sabor de las sábanas.

Daniel LLAGUERRI

(Foto: García Luna)
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ZARAGOZA VIVA

El pleno más largo

El jueves, les esnera a nuestros-concejales 
un gleno-marathon, con la friolera de 286 
asuntos es el orden del día y algunos de los 

temas más importantes de los últimos meses. 
También alonas sorpresas. Pero el caso es que 
el Ayuntamiento esta, decidido a agilizar lo más 
posible los asuntos de su competencia para que 
no se amontonen sobre las mesas 'de los 
despachos. Como consecuencia cabe pensar 
que, o bien los municipes se dedican 
profesionalmente a serlo, o no es fácil creer que 
en las 48 horas que tienen para estudiar los 
expedientes, pueclan analizar al detalle 286
temas, algunos muy complejos.

Quizás los dos asuntos más importantes sean 
el que se refiere a la municipalización del 
servicio de promoción de viviendas de clase 
social y los numerosos dictámenes que 
aprueban iriicialmente proyectos ’ 
pavimentación en numerosos barrios de
ciu{|ad, por un importe realmente alto. 

PAVIMENTO PARA LOS BARRIOS

de
la.

El primero de estos temas ya lo conocen 
lectores: a iniciativa de varios concejales, ima 
coinisión ha estado estudiando las fórmulas 
jurídicu y financieras más correctas para la 
creacióni de una empresa, una sociedad 

anónima con capital municipal, que se dedique, 
en Zaragoza a comprar terrenos y construir 
viviendas asequibles ae verdad a las economías 
de las clases trabajadoras.. El proyecto va el 
jueves al pleno y probablemente sea el señor 
Merino el encargado de su defensa. Muchos 
concejales, que provienen de la industria 
privada y de profesiones liberales, no creen ni 
poco rú rnucho en la eficacia de una empresa 
municipalizada y pondrán el jueves serios 
reparos al planteamiento —para algunos 
idealistas— de este proyecto. Con Ja ley en la 
mano., parece muy viable el proyecto, y hasta 
im poco, perjudicó para otras empresas que 
actualmente están obteniendo m íficos 
beneficios en la coasírucCión de viviendas para 
cuya adquisición una familia obrera ha de empe
ñarse hasta las cejas. Pero esperemos a la sesión 
del Pleno, que probablemente en este punto será 
larga y tendida.

los

El .otro tema destacado es el de la
pavimentación de los barrios de Moverá, 
Miralbueno, Olivar, Villarrapa, Casablanca, 
Monzalbarba, Valdefierro (con 53 millones, que 
algo es algo para empezar a pavimentar un

k EL AYUNTAMIENTO y LAS 
' VIVIENDAS «SOCIALES»

CASI 200 MILLONES PARA PAVIMENTAR BARRIOS 
VALDEFIERRO INCLUIDO POR PRIMERA VEZ

■ APARCAMIENTO SUBTERRANEO PARA LA PLAZA DE 
SAN FRANCISCO Y UNA GASOLINERA QUE TENDRA 
QUE VOLAR

barrio de 12.000 almas). La Cartuja,, 
Garrapinillos, San José, Vaillamayor (24 
millones). Venta del Oliver, Casetas (26 
millonesX Peñaflor, Montañana y San Juan de 
Mozamfar. Esta ola de pavimentaciones ha 
vemdo, sin duda, como consecuencia de las 
visitas que el alcalde realizó en meses pasados a 
estos barrios. También, en otro dictamen, se 
prueba la IV fase de urbanización del barrio de 
Tœrcro, y numerosas mejoras en el alumbrado 
de zonas periféricas y centro de la ciudad.

APARCAMIENTO Y GASOLINERA

Pero hay más temas importantes unos y 
simbólicos otros. Se propone celebrar la 
próxima bienal de arte, en fechas de 1976 que 
coincidan con la celebración del Bimilenario de 
Cesaragusta. La actividad de transmisión de 
licencias de taxi es en este momento tremenda. 
Nada menos que 26 transmisiones de licencias 
va a autorizar el pleno del jueves. ¿Motivo? No 
es fácil saber si es que estas autorizaciones se 
han agolpado todas para un solo pleno, o bién 
es que la movUidad y la compraventa de 
licencias de taxi es realmente más alta que 
nunca.

Dos asuntos afectan a la Plaza de San 
Francisco, ya que probablemente se aprobará el 
estudio previo y los pliegos de condiciones para 
la convocatoria de un concurso de adjudicación 
de la concesión para construir y explotar un 
aparcamiento subterráneo en esta plaza. Una  
vez más, el eje de la gran vía vuelve a ser objeto 
de proyectos de aparcamientos subterráneos. Al

menos, la Plaza de San Francisco es lo 
suficientemente reciente como para que su 
utilización para parkings subterráneos no tenga 
que cargarse arbolado antiguo, como ocurriría 
Sor ejemplo si la ventolera de los aparcamientos 

egara a la plaza de José Antonio. ¿Es en 
relación con este aparcamiento subterráneo con 
lo que el ayuntamiento piensa requerir a la 
Campsa para que proceda al traslado de los 
postes de gasolina existentes en la Plaza de San 
Francisco. Parece un poco extraño que antes 
incluso de que se llegue al estudio previo del 
aparcamiento se obligue al cierre de uno de los 
postes de servicio más solicitados por los 
automovilistas zaragozanos, que a cualquier 
hora hacen cola en espera de llenar sus 
depósitos. ¿A qué se debe entonces? ¿Sobran 
tanto postes y estaciones de servicio en el 
cogollo nuevo de la ciudad? No lo parece y 
tampoco puede arguirse cercanía de otros 
surtidores que son posteriores. El puesto de 
gasolina de la Plaza de San Francisco es 
propiedad de Campsa pero esta' en manos de  
tres trabajadores que llevan por sí mismos 9) 
trabajo y que viven de él. Sería conveniente que 
en el Pleno se explicara la razón de esta petición 
de traslado. Ya se sabe que el enclave de un 
poste de este género es decisivo para el nivel de 
ventas.

UN TIMBALERO Y OTRAS MINUCIAS

La Dirección General de la Administración 
Local ha decidido- que el Ayuntamiento de 
Zaragoza puede contar a partir de ahora* con los

servicios de otro timbalero, que no todos 
ser temas transcendentales, (aunque este lo ' 
para el timbalero en cuestión). Hay*" 
dictamen que no se entiende bien y se refien • 
la ap'robación definitiva del proyecto ¿ ' 
reforma del pavimento de la calle de b 
M/rtires y alguna adyacente -el u

1 < ¿k _____zaragozano- que curiosamente L 
pavimentado todavía no debe hacer un afion, 
un criterio verdaderamente nuevo y positivo, , 
nuestro enternder. ¿Se va a volvei, i 
pavimentar? La solución el jueves. ,

Y una vez más saldrá a colación el CorralJ, । 
la Leña, viejo cuartel ya adquirido por i 
ciudad, cuyo proyecto de jardines y oh™ 
complementarias ha ado aprobado por h Comia 
rrovmcial de Urbanismo, lo que agilizara toda 
los pasos que quedan por dar hasta convoti 
este local cercano al Ebro y al Parque Brail a 
un lugar verdaderamente, acojedor en el » 
probablemente irá el monumento al Trabajo ti 
querido de algún sector de concejales y ta 
discutible.

Tema importante también será el relativoi 
las actuaciones aisladas. Desde el pasado 12 i 
enero, este procedimiento urbanístico noesyi 
admitido por la corporación zaragozana, «s 
que nos parece muy bien. Pero, para G 
proyectos que ya habían sido presentados «i 
anterioridad a esa fecha, ahora el ayuntamienli 
decidp que sean admitidos a trámite hasta el 1 
de marzo. Son los últimos coletazos de u 
sistema de planificación urbanística más qii; 
dudoso.

CICLO DE CONFERENCE 
SOBRE CULTURA MARGll

Hoy, martes 11, y en el AulaW 
de^ la Facul tad de Filosofía y Ltt 
tendrá lugar una conferencicrcolos.U 

cargo de José Miguel Guallar 
tema: “Octavio Paz: De la destrucdii.
sentido a la recuperación”. El 
organizado por ANUE en colabon 
con la Universidad de Zaragoza, 
público y dará comienzo a las

EL HOP 
GONZAL

LAS PONENCIAS AGRARIAS DEL 
ni PLAN DE DESARRDUD

UNO DE LOS GRUPOS DE ESTUDIO SE HA 
REUNIDO EN ZARAGOZA

Las ponencias del IV Han de Desarrollo están en marcha con un trabajo 
laborioso para dar el calibre Justo al plan del cuadrienio 76-79, y del que 
tanto esperan las regiones menos desarrolladas de nuestro país.

Uno de estos grupos, el de Política Social Agraria inscrito en la ponencia 
de Agricultura y Alimentación, se reunió estos di^s en nuestra Ciudad. El 
mismo esta presidido por el presidente de la C.O^S.A Zaragozana, Sr. Garcia 
Delgado, a quien se le debe esta sugerencia de trabajar en diferentes 
provincias.

Los temas que este grupo trata son fundamentales, el estimulo al caso de 
los agricultores mayores; desarrollo comunitario del medio rural; vacaciones 
en casas de labranza; guarderías infantiles en el medio rural y acción social en 
comarcas rurales. Para elaborar estos programas se ha partido de un estudio de 
la situación actual mediante los cuales se formulan unos objetivos y se 
proponen un programa de inversiones públicas. No han podido todavía los 
miembros del grupo facilitarnos ninguna cifra sobre estas inversiones pues el 
trabajo en estos momentos se basa en ello.

En lo concerniente a Aragón derivado de este grupo en concreto va a ser 
igual que en el resto de regiones pues no se han descendido estos objetivos a 

n rogionj la situación actual se ha tomado en su conjunto y como tal se 
aplicaran también en Aragón estos programas, algunos de los cuales ya están 
en marcha dependientes de diferentes ministerios o departamentos de los 
mismos. (Fotos G. Luna)
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CARTAS a 
i R AGON/exprès

Las pretensiones de Marruecos
Sr. Director de 
ARAGON/exprés 
Marcial, 2 
CIUDAD

Muy Sr. mío:

. Al ostentar la dirección de un 
periódico cada vez más importante y 
por mi respeto y afecto hacia tal 
diario, es por lo que me pongo en 
contacto con Vd. y si así me lo 
permite, plantearle un tema muy 
afectivo y de un relieve 
importantísimo para el pueblo 
español.

Altamente sorprendido por la grave 
posición marroquí, yo aj igual que 
creo que todos los españoles, nos 
hierve la sangre al observar tal agresión 
por parte del gobierno expresado.

De sobra sabemos la gran respulsa 
que ha demostrado el gobierno en 
cuestión hacia todo aquello que en sí 
sea España. El continuo ataque 
pesquero tanto directamente a 
pescadores como la extensión 
jurisdiccional en el mar entre dos 
naciones de una mínima cercanía. 
Grave situación para los españoles 
residentes "en tal Reino al serles 
nacionalizados todos sus bienes. 
Interferencias constantes contra el 
Sahara e imposiciones grotestas hacia 
tal territorio por su abrumadura

ambición de extensión territorial 
aún más peligrosa es la desoí» 
ambición y deseosa posición de W 
al máximo, la paciencia españo^^ 
agredirle y provocarle al reclamari^ 
de su soberanía territorial. .

Son tantísimos los años qu’ 
nación nos viene pisani’^^ 
maltratando con sus 
ataques en todos los aspectos quí o® 
llegar el momento en que los 
nos expresemos y defendámose^^ 
incidentes de tan alta gravedad sa 
forma eficaz y represiva al máxiiaO'

Los españoles 
acostumbrados a ceñirnos 
cuando ésto ha sido necesario?^ 
bien de nuestra Patria. Innecesans 
tal hecho sin la amistad 
pero si esto fuese 
cualquier aspecto sería 
valiente y lleno de orgullo r 
cualquier español. Marrü6co¡ 
merece la pena y hora 
demostrarles que también uo 
tenemos coraje o seguimos 
y que su actitud tan llena depsar
merecedora de cualquier acto. „ 

Si usted señor director 
oportuno pñede publicar mi

Sin otro particui^^ ÿ 
comunicarle, le reitero desde e 
más afectuoso saludo.

Francisco

i noche, 
.’’celebró e 
íAlbadalejo, 
tuitura Pop 
luformación 
ofrecemos t 
I® sindicatE 
Turismo y 
’utoridades, 
’®úur Gonzó 
•lurante su es

ÍEPRODI
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Cl- Servi 
^Asociac 

Instituto Fr 
nna expo 
in’Presionist 
‘^unjuntos ai

Tloy rnai 
’’rde. La p¡ 
Puntallas ca 
’’*10 graba 
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paloma
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I J te
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EL HOMENAJE. A DON ENRIQUE 
GONZALEZ ALBADALEJO

FERENCIÍ 
A MARGl

los salones del Hotel Corona de Aragón, se

en el Aula¡ 
Filosofta y b. 
'erencKfceloi^.

Guallar sok 
r la destrucw 
’ación El 
le Zaragoza,salones del Hotel Corona de Aragón, se

o a lax 7.30, el anunciado homenaje a don Enrique González 
llndalejo , nombrado recientemente subdirector^jeneral de 

altura Popular y hasta ahora delegado provincial de 
MOtmación y Turismo. Esta cena homenaje, de la que les 

®TOnios unasfotos de García Luna, estuvo organizada por 
“Sindicatos provinciales del Espectáculo, Hostelería y 
lirismo y de la Información, y asistieron las primeras 

’utoridades, diversas personalidades y muchos amigos del 
*»or González Albadalejo que tantos afectos ha cosechado 
nrante su estancia en Zaragoza.leeos

teiritorísl 
; 2a desoiii^ 
sición de W 
•ia españo^i^ 
I reclaman 
'al.

años guo ® 
a pisa nd® J 
US incaii^^'^ 
iectosq^ei^ 
le los español 
idamosdei^^ 
ravedad ea^ 
al máxifíO' 
s esti^ 
ios el

seproduciones de
®Ros impresionistas
fL Servicio Cultural de la Embajada de Francia, la 

Asociación Cultural "Amigos de los Pirineos" y el 
¡"«ituto Francés han organizado en el palacio de La Lonja , 
^5"” exposición de treinta reproduciones de cuadros 

"’ipresionistas, asf como un diaporama compuesto de tres 
penjuntos audiovisuales.
t ^oy martes será clausurada esta muestra a las ocho de la 
pf<le. La parte visual se desarrolal sobre tres grupos de dos 
Î Pantallas cada uno, con un total de setecientas diapositivas. El 

grabado se compone de tres partes de quince minutos 
Lon '*'^^ '¡uración. Merece la pena acudir esta tarde a La

ícesario 
Innecesatio^ 
;tad 

necesario
ri* »orJuUo fj
Marruecos * 
hon “r

tbién

'PALOMA ROMERO EN LA 
;^au2gambrinus"

na de
f h líiirectot JO
r mi

desde

J a teniendo un gran éxito la obra de la pintora Paloma 

exponiendo estos días en la sala 
"L'ndoíE i SUS La jóven tartista ess la primera vez que cuelga 

<nos tsincer y está llenando la atención por su 
H uqj i ®^Pontaneidad y porque a pesar de su juventud posee 
^Iperot El paisaje es su tema preferido, 

llores, la figura, el bodegón... 
ítiudati''^^ ^^Jitero ha alcanzado grandes éxitos en varias 
* Toledo** ^Nacientemente ha exhibido su obra en 

s Marbella, igual que ahóra lo hace en Zaragoza, 
estudio en Madrid y ya está preparando una pro'xima 

L N’íloms ^agoramente, será colectiva. La pintura de

í' su 
\ ®’*Posici

wcisco

COSTA, en sn despacho de fiRAUS

UN CONJUNTO MUSICAL CON
MAS DE DOCE ANOS DE VIDA
|U 0 es frecuente encontrar un grupo musical que tenga una 
■■ existencia de más de doce’ años y que permanezcan 
unidos. Pues bien este es el caso del conjunto "Jaimaca" que 
se fundó en Monzalbarba y que lo componen Antonio 
Bornau, José Antonio Jarreta, José Antonio Benito, José 
María Hernández, Ramón Martínez, José Alvarez y Jesús 
Marco.

—¿Son totalmente profesionales? —les preguntamos.
—No porque cada uno trabajamos en nuestro oficio.
-¿Por qué fundaron esta orquesta?
-En parte para saciar un hobby y por otro lado para ganar 

un dinero extra.
-¿Qué profesiones tienen además de músicos?
— En nuestro conjunto hay cinco metalúrgicos, un 

ferretero y un caramelero.
Curioso, ¿verdad? Este grupo musical que nació en 

Monzalbarba y que tanto tiempo lleva unido tuvo como 
profesor al llorado maestro Angel Jaria y comenzaron a salir 
a Fa palestra de la fama en el programa "Plataforma de 
estrellas" de Radio Juventud.

LA EDUCACION
COOPERATIVA EN EL MUNDO

■ OAQUIN Mateo Blanco, director de la Escuela de 
••Gerentes de Cooperativas, data mañana una conferencia, 

a las siete y media de la tarde, en el Círculo "Medina", en 
Coso 86, siendo la entrada pública.

Mateo Blanco versará sobre "La educación cooperativa en 
el mundo", en un acto que ha sido organizado por el Aula de 
Humanidades y el Círculo "Medina". La conferencia resultará 
sin duda muy interesante, pues el orador además de una vasta 
cultura, conoce a la perfección todo lo relacionado con las 
cooperativas.

"DESDE ESTE SINAI", 
POR ALFONSO ZAPATER

ALFONSO ZAPATEE

DESDE 
ESTE 
SINAI

Nuestro querido amigo y compañero Alfonso Zapater 
ha escrito un documentado y ameno libro sobre Joaquín 

Costa, .titulado "Desde este Sinaí”, libro que en un acto 
sencillo y cordial fué presentado ayer a los medios 
informativos en la Redacción de "Heraldo de Aragón" .

Con una prosa fácil rica en contenido y en continente, 
Alfonso Zapater, nos descubre cosas inéditas del insigne 

aragonés. Para ello ha pasado muchas horas de trabajo 
revisando documentos y datos sobre Costa en lo que fué su 
despacho de Graus.

El libro, muy bien presentado, se inicia con un prólogo 
escrito por Antonio Bruned Mompeón director de ‘Heraldo 
de Aragón", presente en el acto y se cierra con una extensa 
bibliografía en la que el autor cuenta como ha leído, 
buscando y rebuscando legajos y. carpetas y manuscritos y 
borradores autógrafos del insigne aragonés.

Esta mañana Alfonso Zapater ha firmado ejemplares de su 
libro en "Preciados" y por la tarde continuará haciéndolo lo 
que desmuestra el gran interés que ha despertado esta obra de

JUZGADO DE GUARDIA

CON EL ZAPATO 
EN EL CRANEO

Anda la osa! Allí va la Felipa. ¡Dios mío, qué 
carnes tan riquísimas! ¡Y pensar que un kilo de 

ternera vale más! ¡Cómo se cantonea! ¿Dónde ¡rá 
tan sola? A ver s¡ la sigue alguno. Pues no veo a nin
gún guripa. La voy a saludar. ¿Dónde vas, Felipa? De 
qué buen año estás!

—No te conozco. ¡Déjame en paz!
—¿Que no me conoces tú a mí, Felipa? Pero si soy 

yo.
—Te he dicho que no te conozco de nada. Déjame 

en paz. Me esperan.

—Una cosa es que tengas prisa, que te esperen y 
que me pidas que te deje ir tranquilona, pero que me 
digas que no-me conoces...

—No te conozco, Miguel. Déjame en paz.

—Si no me conocieras no sabrías co*mo me llamo. 
Y me has llamao Miguel.

—Para mí todos los hombres se llaman Miguel. 
Miguel se, llamaba aquel canalla tan guapo que me 
hizo el primer chandrío. Yo no te conozco, Miguel 

¡Déjame en paz!

-Parece mentíra que no te acuerdes de mí.

—Pues no. Y déjame tranquila.

—Yo soy aquel que te dio quinientas pesetas para 
sacarte una muela. Y luego dos mil para ponértela de 
oro.

—Yo no llevo ninguna muela de oro.

—Porque te guardarías las perras para comprarte 
algún anillo.

— ¡Déjame tranquila! ¡No te conozco!

—Me tienes que conocer.- Y yo a tí también. Tienes 
una peca en la espalda del tamaño de una peseta 
rubia. ¡Ay, Feüpa de mi vida! No niegues que me 
conoces.

—He dicho que me dejes tranquila.

—¿Pero qué mosca te ha picao?

— ¡Esta!

Miguel, de 
últinío sábado 
bares de amor

37 años, soltero, obrero, se fue el 
por la noche a dar una vuelta por los 
de la Plaza de San Lamberto, viendo 

pronto a una mujer, ya entrada en años a la que para 
entendernos vamos a llamar Felipa y con la que había 
tenido "alguna relación" otras veces.

Al verla se 1e encendieron los ojos y, dirigiéndose a 
ella, la saludó afectuosamente esperando reanudar sus 
relaciones circunstanciales y momentáneas. Pero sí, 
sí. Menuda es la Felipa. Por toda contestación le dijo 
que ella no le conocía y que lo dejara en paz.

Al pobre Miguel se le bajó a los pies la sangre de la 
cabeza. No creía lo que estaba oyendo. ¿Cómo podía 
decirle la Felipa que no lo conocía después de lo bien 
que cori ella se había portado siempre? Y por eso 
insistió para que lo reconociera dándole algunos 
detalles que atestiguaban su "conocencia". Pero ella, 
erre que erre, seguía en sus trece diciéndole que no 
sabía quien era y que la dejara en paz.

Total que el Miguel le dijo aquello ,de "Parece 
mentira que no te acuerdes de mí. ¿Qué mosca te ha 
picao?" Y la Felipa, por toda contestación, le dijo: 
¡Esta! Quitándose un zapato del pie y dando 

seguidamente un fuerte golpe en la cabeza del ¡«feliz 
Miguel, que a causa del zapatazo en el cráneo se vio 
privado del conocimiento por unos momentos.

Cuando se recobró ya no estaba allí la Felipa y 
comenzó a lamentarse de su mal trato:

—Con lo que yo la quería. Con lo bien que me 
porté...

Como lo del zapatazo sucedió en la calle, el Miguel 
fue atendido por unos transeuntes/ ya que sangraba 
por la cabeza bien aparatosamente. Lo llevaron a 
curar a la Casa de Socorro, después pasó á la 
Comisaría. Y aun no sale de su sorpresa con el golpe 
que le dio la Felipa. Y dice, en su disculpa que, a lo 
mejor es que no lo reconoció pues ella siempre se 
había portado muy bien con él.

EXPRES/D03
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El año que viene, si Zalba

ARRUAI
; EMOS entrad 
j lot jugadores

Suponemos qui 
y :;ar se ha dicht 

fiflicodelapr 
■ Como siempre 

(juevanacami
-nos.

É Solamente hac 
Barcelona. 0 q 
Posteriormente

CON ON Pl[ EN lili
El Totto Ca/cio nos va a 

amargar /a Liga. La Que 
se va a /iar /a temporada Que 

viene si /ta/ia desmadra su 
fútbo/ a /a espano/a. A//Í, a/ 
fûtbdi van cuatro gatos 
porgue /os nativos juegan 
menos gue un manco a/ 
bi//ar, y /os c/ubs han puesto 
e/ grito en e/ cie/o para 

, imitar a España, en /o de /a 
importación de extranjeros.

Paraguayos, argentinos, 
ho/andeses y a/emanes, ya 
están haciendo sus ma/etas 
hacia /ta/ia pafa ganarse ei 
spaguetti. Ya se barajan 
mi//ones de /iras para pagar 
a /os sa/vadores de/ fútbo/, 
gue es e/ pan de/ pueb/o y 
así andan /os tifossis más 
f/acos gué /os de Biafra.

E/ asunto ya está en /os 
a/fos despachos federativos 
y /os espías ita/ianos ya 

merodean por todas/as' 
expendedurías mundia/es de 
carne de futbo/ista. Hay gue 
sa/var e/ fútbo/ ita/iano y se 
hab/a de tres extranjeros 
para cada eguipo naciona/.

¿Se imaginan ustedes /a 
gue se va a /iar en e/ "pe/iejo 
de toro " cuando /os A nge/os 
/liJoratti irrumpan en e/ 
hispanic-fotba// a /a busca y 
captura de /os santones con 
botas de nuestro césped 
naciona/?. A/ /IJarcia/ ya se 
/e están a/argando /as orejas 
ante /a tentadora oferta gue 
puede hacer/e e/ /nter de 
/lái/án y Bernabeu se va a 
guedar más b/anco gue 
nunca cuando /e diga /a Juve 
gue guiere a/ Camachito.

Todos n u es tros 
futbo/istas guerrán tocar /a 
/ira como en su día /a tocara 
/Verán Suarez cuando 
Barce/ona se incendió de 
rubor porgue e/ ga//ego se 
fue a/ inter y Seminario a /a 
F/orentina.

contactos, según se afirma, 
estab/ecidos entre Za/ba y ei 
presidente de/ Boma, para e/ 
traspaso de Arrúa a cambio 
de una impresionante cifra y 
un de/antero centro, /nc/uso 
de/ viejo "Chopo ", se hab/a 

para Que pueda hacer en 
/ta/ia, /os negocios Que no 
pudo hacer en Bi/bao, 
donde só/o ha recogido 
honores, homenajes, y unas 
pocas pesetas Que no están 
en consonancia con su va/er

futboi/stico a cuyo traspaso 
ios de/ Bocbo no pondrían 
obsta'cu/o a/guno para 
premiar /a entrega a sus 
co/ores de José Ange/ /ribar.

/La de tortas Que se van 
a repartir entre /os de a//á y 
/os de aQui/. De. todo esto 
sabe más Que nadie Luis 
Guijarro, e/ más poderoso 
traficante de jugadores.

En /ta/ia necesitan un 
Cruyff, dos Keitas, y 
muchos Castanys, A sensis.

P/rr/s / 
/o Que a Españard 
"tortas" 'de la à 

se van a mía 
Europa. LoMÍ 

Ca/c/o nos pua^i 
Compet/c/ónlo/: 

afirma en la 
fuentes oficioss: 
ita/iano, allí x 

fronteras f 
importación da

lenlarios. Sabi 
30 susdefectos y 
íOCfl? y su po 
íiie,asuplant¡l 
intimamente, 
jesto, entre S( 
teyahay precí 
íortuna para i 

Amí particula 
til Sabe en 1 

de for 
I j;tamente lo c 
I jb queda casi gi 
i Ispañol, otro el

¿A Tercera Divisió
*

El Endesa de Andorra

Con motivo de las fiestas de Santa ... '~¡iecieni 
í^v.feo

- í

£ nen 
tritones 

.(ncima d 
portiva.'!

indu 
onquista 
onporta

s que
Nataci 
el el 

tatoria, 
tenían do 
bierta, el 

P® eonvej 
ecioso yi 
^turahnen 
^^e e.w.s I 
v^tituyen 
l^’'ecisa7n

l’'‘°tagoni 
l^^vianos ”

’'<ivvàs, ho

libó- " ^vrqut 
j ^vperaa 

(te m
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Buen negocio tiene a ia 
vista ei Zaragoza, con sus

Agueda, se celebró en Escatrón, un 
partido amistoso entre el equipo titular y 
el Endesa de Andorra que sirvió para 
apreciar la buena calidad de la plantilla 
del equipo andorrano, tanto en el remate 
como , en la concepción del juego que 
hacen pronosticar su ascenso a Tercera 
División. La plantilla es francamente 
buena y de no cometer graves errores, el 
ascenso es claro.

En el partido que presenciamos en 
nuestras fiestas, aún a falta de algunos 
titulares, Perez, Miguel, Vilella, Violeta, 
Vilas, Gallego, Molinos, Teixidó, 
Carmelo, José Luis y Egea hicieron que el 
marcador resultara al final con un 2-5 
favorable a los de Andorra. Marcando por 
ei Endesa, Carmelo,el primer gol de la 
tarde, siguiendo Molinos aumentando el 
marcador a dos. Un defensa del equipo

visitante marcó en propia 
Iranzo quien logró el ernpn’’^ 
Escatrón. Deshizo la 
marcando un gol en Jugada o® 
Carmelo, muy bonita. Siendo 
que terminaría marcando los . 
cuarto y quinto para su v,, 
fueron muy aplaudidos, tn”’") 
inteligente ejecución corno 
recuerdo que existe aquí dO’L 
que actuaba en edad 
Escatrón. Abundancia 
partido, que servido para o . 
posibilidades del Endesa ¡olí 
a categoría nacional, lo 
impedirlo los fallos propio?' ' 
carrera que llevan AtletiC|. 
Barbastro y Aragón, tras e>
gran equipo.

E. de

MARTES, 11 DE FEBR^^’

o 
^'peón e.'! 
dentro, 

i^ern.

seño 
infor

P solidad 

Ca.

’^^enteï 
^00 in Cl 

en 
libre

P'iposa 1 ■

Vez.
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pie del

A cañón o de la nave sin

n uest ra
“Descenso

Nos

a

SIO

propia

, tras el

A.S.

c a ñ ones, 
piragua. lado, 

El nos
espectáculo gratuito 
altamente deportivo.

EL DESCENSO 
DEL EBRO”

e I 
una

:::

::: :::

n 
y

impulsándola, 
dice:

del Ebro”. Una prueba 
que tuvo gran interés en
diversas ediciones.
dice Soriano:

— Realmente 
escenario tenía

Que es la

Acude a 
memoria el

A su

—El piragüismo 
aragonés seguirá dando 
grandes figuras. Nuestros 
ríos y pantanos son las 
mejores instalaciones. ¡Si 
no nos los quitan! . Y es 
que cuando parece que 
abandonan, por edad la 
mayor parte de las veces.

orillas del Ebro, hasta las 
piraguas, son u"

continuado al

'^nctma de

omporta desde nacnniento C.N.

Realmente, han

tiene buen
historial.

d ebromedto de notas de

A. S. A.M

L

Estudio sexto de
Caiasancio con un

han pasado a

S o b reviela?
hermanas Osa?

¿Quien no
triunfos

EL PIRAGÜISMO
EN LA MUJER”

1963.
Colegio

Ofe ia
as

Merche

— ¿Tu emulación
dirigida ?

—Nací
E.G.B. en

es laserio

éxitos

laen

Con sus entusiasmo

creoo
recuerda los

mariposa y en otros que en estos
momentos no me acuerdo..

tus laureles.

resonancia lostenido

—Indudablemente a Francisco Santos.

— Todo. m i

Esto ayuda ano tiene otros.que
f/romocionarse.

—Si lo dice por la piscina cubierta, es

Y entrenar cuando

nosotros no le hemos

i M a rtfn
Martín!

0», de ( onceanos
segunda marca nacional

tetros
en Cien

1,39 v en 100

obligamos
Ignorarla.

3.000 a 4.000 metros de entrenamiento.

e n
hubiese

Ahora

una solainviertase

Sin pruebas de velocidad

sitio

I a que
muchosconcurran

Sera

no,

que
reci ben

tardaremosNoocurre.
en celebrarlo.

su tradición
'otoña. Antes
Neniando

v e sp er 11n o s
estos

nor B,

señor Mallo

Nuestro piragüismo, forjador de campeones

ew

•id.»

EMOS entrado ya en la segunda mitad de la Liga, lo que quiere decir que tanto los clubs como 
í lot jugadores que terminan contrato empiezan a estar ya con un ojo cerrado y el otro abierto, a
Jnniiecae.
Wihí» *1“® ‘*® adelante Chaves menudeará sus viajes de ojeo y si algo se pone a tiro a 
ir se ha dicho^pues el tiempo pasa volando. Aún no te descuidas y en un santiamén te plantas en

, ¿ticode la próxima temporada.
Como siempre ocurre por estas fechas, ya empiezan a circular los rumores, ciertos o absurdos, de 
muevan a cambiar de postura. Hasta ahora, respecto al Zaragoza la calma parece ser chicha o poco

■nos. XSolamente hace unos días se habló con alguna insistencia de que Leirós apuntaba hacia el Español 
ISarcelona. 0 que los españolistas apuntaban hacia Leirós que no es lo mismo.

Posteriormente ha sido Megido el que ha ocupado el puesto principal a este respecto de los 
b lontarios. Sabido es que el extremo tgijenense es santo predilecto de la devocioTi "carriegoista". 
hosusdefectosytodoqueno los oculta nuestro entrenador. Su actuacioíi en La Romareda, ¿verdad 
Iacoí y su posterior llamada internacional, abonan la postura de Carriega de incorporarlo, si 

eiie,asu plantilla. Allá veremos.
intimamente, nos llegan noticias de cierta garantía, de que ha habido contacto, extraoficial por 
jesto, entre Soto y el Español. No negamos ni afirmamos, pero está dentro de lo posible. Por otra 

¡ !8 ya hay precedente. No sería el primero de nuestros jugadoes zaragocistas traspados al Español y

IS y Megiilsi 
ue 3 Espdñsm 
rtas" de /ítd 
/an a esm 
opa. Lom 
do nos pusíi 
npeticiónJS,^ 
ma en la 
ites oficiosas: 
sano, allí si 
I n teras f 
ortación da

: íortuna para ambos.
Amí particularmente, me agrada el juego de Soto. Como muy pocos, demuestra su destreza en el 
:ia Sabe en todo momento lo que se hace. Reconocemos que actualmente acusa una ligera 
píesion de forma. Pero ahí queda su primera campaña del año pasado como zaragocista. 
iítamente lo que ocurrió en Las Palmas. Lo que quiere decir que su primera temporada en otro 

jb queda casi garantizada. Que no es lo de menos. En fin, esperemos a ver lo que ocurre, si Soto va
¡í -spañoliOtro club, o se queda en el Zaragoza.

Aragón, capital de 
los deportes náuticos
La charla empezó 

recordando que, 
cuando se oscurecfan los 

triunfos de aquellos 
grandes piragüistas o la 
gran tarea divulgadora de ' 
otros, como Félix 
Marugán, Narciso, 
Hidalgo, (Carlos Gracia, 
Vicente Marco, Tejedor, 
Martm Martín ¡y tantos 
y tantos mas! surgfan 
nuevos valores que daban 
impulso al deporte del 
piragüismo,

Ricardo Soriano, es 
uno de los que, como 
Servando Monterde han

I a s grandes figuras, 
surgen otros jovenes 
valores. Efectivamente
ahi están ese grupo en el 
que destaca Merche 
con su gran categoría 
olímpica. En la que 
tenemos esperanzas de 
que vaya a Montreal a 
dejar^ bien alto el 
pabellón español.

— ¿A que se debe que 
hayan salido tan 
excelente piragüistas en 
Aragón?

— A que, todos los 
deportes na'uticos, por

Un alevín con madera de tritón
c dempre el C. N. Helios ha dad

tritones de calidad internacional. Por
—Da tu palmares un tanto de parada.

inumerables facetas
<-portwas en las que destaca el Centro
fpifa indudablejncnte, por derecho de

ifonguista. la especifica sigla que

gae traducida literalmente indica
íiiib Natación Helios. Y buen honor que 

el club del rio
en el Ebro y ahora

con actualizada pi ciña
^'erta, el decano'- y prestigioso club se

eonvertido el más preciso 
ecioso yunque de forja de tritones, 

^Joralmente que partiendo desde abajo, 
' e esos alevines que en Helios siempre 
'^dituyen legión.

^cisamene, después de unos de estos 
'‘^''^namientos

V^^^^gonizados por pececitos 
hemos abordado a Armando 

boy por hoy, el más en forma y 
1^‘^os ellos. Mañana Dios 

orque hay muchos auc /.‘n su afán 
le amenazan seriamente. ^^0 de. ’oomento, no es fácil que el 

les ceda el cetro. El 
fi acompañado del President
" dentro, señor Mallo, de su entrenador

— Campeón Alevín de Aragón en
mariposa y crol. El año pasado gane el
Trofeo de San Valero 200 metros libres.

Campeón escolar alevin en 100 libres y
100 mariposa y primero también en los
segundos juegos Polideportivos. Y todos
los siguientes. Pruebas de espalda libre y

—A este paso vas a sufrir un empacho
de primeros pu es tos. Eso puede ser
peligroso por inclinarte a dormirte sobre

—No lo crea. No me puedo fiar. Los
alevines Hector Castillo y fose Ignacio
constituyen un peligro en potencia
también eran muy buenos y daban mucha
fuerza Arillo, Blasco,
fuente y A lundi, pero
categoría infantil

Rodríguez, La

hacia quien va

Todo un campeón. Antes la compartía
con Manuel Molinero pero ahora se
dedica exclusivamente al Waterpolo.

— ¿Que te dice Helios?
Comenzando por

"elempaM^op
la igualada 
Jugada de 

ta. Siendo J 
cando Io5 . 
lara SU efl""

1 como P°, aquldee’j

do para d^ 
desa parajf f.2^ 
I. lo ‘«“/J

E. de

Veri' y del Delegado de la

‘«forma el
'^'^ntemente le fué entragado el IV 

terrer, ^odio Zaragoza ganado por 
■ bcz I' I

)iadn i' circunstancia de que
^tilidad^ P^^Goipó en

áe alevin zaragozano en los
conatos de España de su

mariposa. Estas son sus
^as distintas facetas.

1.11. Cien metros espalda 
^00 braz

No puede 
erscif.'-’’ impresión. Seriedad y 

^^pi'opta de su corta edad.

^’PBIíEKO de 1975

un nueve y medio.
No ha podido menos de ruborizarse al

decir su calificación. Conste que casi le 
intentabaa ello, porque

— Total que eres un empollón. ¿Como
compaginas los estudios con la natación? 

— Con voluntad. Hago todo los dias de

Aparte de que también me entretengo
con el Waterpolo. Pero lo que me va, lo
que de verdad tomo
natación pura. De no ser asi no es posible
destacar y conseimir mareas.

entrenador y terminado por el último
compañero. Todos me animan.

—Pero bueno no me negarás que en
este club disfrutas de algunas ventajillas

cierto. Pero la pisicina por si sola, no hace
nadadores. Hay que colaborar con el
propio sacrificio.
nuestros compañeros de Colegio se van a 
fugar o a ver-.alguna pelicula Y nosotros
ia hacer metros y metros/ ,

Como ha bran podido comprobar los
lectores las contestaciones de Ordovás, no
fmeden ser más sensatas y responsables.

Conste que
ayudado a ninguna de ellas. Han sido
todas de su propia cosecha.

tradición, encajan en 
nuestra tierra. El 
piragüismo, ej remo, 
ahora la motona'utica, la í 
vela... en fin, todos los : 
deportes nífuticos.

— ¿Ha dicho que había : 
buenas instalaciones en ; 
Aragón?

—El Ebro es la más ; 
importante de todas. ; 
Aquí, desde los “45 • 
Minutos Motonáuticos • 
deli Ebro", a la que : 
acuden a participar los : 
mejores pilotos, que : 
proporcionan gran : 
emoción al público que 
se arracima en las dos

belleza y un tipismo
ejemplares, puesto que el 
recorrido *"
permitía que

piragua

seguidores en automóvil
y que la llegada en cada 
etapa constituyera un día 
festivo en cada pueblo
Fue una lástima que se
dejara.
precisamente se esta en 
------jg hacer uncamino
recorrido por el Ebro,
una excursión en la que

jornada, pero que pueda
ser seguida por distintas
clases de embarcaciones

U n paseo que tendrá
ligar con parada en un

conveniente para
comer todos juntos unos
platos típicos. al aire
libre, una fiesta deportiva

esperamos

a f i cj o n a d o s.
m.agnifico ver una nube
d^ embarcaciones por el 

contemplando los
parajes 
tomando contacto con

aragoneses y

las gentes hospitalarias 
abiertamente

Io5 excursio-
nistas, siempre que esto

palistas aragoneses. Aún
resuenan las voces que en
televisión animab^ 

M a r t ín
Buenos 

piragüistas. ¿Y la mujer? 
También

tiene gran calidad. Todas
ejias saben lo que son los

internacionales
Mtfnica Pasamón?

Una internacional juvenil 
con grandes posibilidades 
deportivas. El piragüismo 

mujer también
brilló en Aragón.

Soriano, sigue años y 
años al pie del cañón. Un
amante del deporte.
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ciudad sintió hondamenteLa

que pretendían que el capitán geiMi

«tentaba el c

Soterrantes !
"y "•Ûf’JïUrReal

su puesto! A uno de los ç

cerrando con textraordinaria,

Rardo Da
"Eran tres funcionarios »<»"0, y qi

hora a las Casas Consistorial^.

Que sufragado por la ciudad,’
mausoleo en
perpetúe la memoria de los

UN SEGURO DE VIDA
DOS DIAS ANTES en

de

aplausos de tal forma, que el sent 
hubo de salir a un balcón para?’
España y viva 
hombres honrados!

contestó:" i Se hará justicia!
El Ayuntamiento celeW

®.^ragozanos 
’“"sentido de 
Wales.

en capilla ardiente.
Publicar un bando excitandoal^ 

que desfile mañana ante la capiHaP 
los cadáveres al cementerio.

que hizo un análisis de la situât#' 
tras referir escuetamente los hechos

proposición: .
Que los cadáveres sean traslada"

muertos.
Que se coloque en el salón®-

placa en la cual se 
tres víctimas. ,

Y que se concedan a las
víctimas el sueldo íntegro que"’

cumplidores de sus obligaciii"’’^^ fc.del anarqui: 
palabras para elogiarles; sólo W jozanos con 
para llorarles. Por eso presento

A CANCELÉ’
' iílí'S'’ 
u?* fu

* la delei 
^Weral de 1, 
"Muncionai 
Isió:

Los comisionados, una vez en 
cuenta de la conversación, coiO;¡^fjr 

ducida por e

Capitanía general, objetivo de
?i II x ■ j. , ■ .. . ■ ■ ,j >10cades quíAmpudia y López se hicieron cargoi. .. **

la pi.irlarl V al llonar a la nlaTU dpl'P '

Escribe:
Eduardo
COMIN COLOMER

ta*"*» 
en Kl sail." - , ^Pdas terrorisi 

consignen lo’" - 'e |q ,.^1 .
Ih*"*.
T'"»«lte,

extraordinaria, cerrando con »• 
discurso del doctor don Ricardo H:. ,, DO D/ 

■ -'Til ^NATO

la ciudad. Y, al llegar a la plazadeA^ ' ;
Manuel Pinillos, don Domingo ^’ohreli 

' . * . M ûntakô n A

a TIEMPO 
PASADO NO 
FUE MEJOR

En el salón de sesiones del Ayuntamiento 
antes en el palacio de la calle'de Predica
dores, o de la Manifestación, quedaron ex
puestos los cadáveres de don César Boente 
ingeniero municipal, don José Yarza, arqui
tecto y don Joaquín Octavio de Toledo.

El asesinato de los funcionarios

-*** cimmm 
4 uim im

PERSONALIDAD F DECLARACIONES DEL CRIMINAL.- 
PROPUESTA DEL DOCTOR HORNO, ALCALDE DE LA CIUDAD, 
PARA HONRAR A LAS VICTIMAS.- COMO DON JOSE YARZA, 
CANCELO UN SEGURO DE VIDA.- EL ENTIERRO Y LOS 
INCIDENTES PRODUCIDOS.- UNA FAROLA MONUMENTAL, 
PERPETUA EL RECUERDO DE LOS ASESINADOS.- MAS HUELGAS 
E INCIDENTES.- LA DIMISION DEL DOCTOR HORNO

FINALIZABAMOS nuestra crónica anterior 
señalando que el autor del triple crimen 

procedía de Sama de Langreo y se llamaba 
Inocencio Domingo ide la Fuente,pero había 
llegado a Zaragoza, desde Valencia, donde 
"coincidió" -así entre comillas-, con el 
asesinato de don José Maestre Laborde, como 
represalia a su actuación al frente del Gobierno 
civil barcelonés.

lorme a la p 
idáveres de lo 

ifiode Toledo, 
ilted de Medidhecho. Y una demostración de; . , , 

manifestación organizada en latanhí u"' 
iODá K tiiprnn asesinato que, formada en principia .

de los Casinos Principal y k, j-j . Jptïse muchas engrosando a medida que se aproe u. j

r n

La comiliva fúnebre presidida por las autoridades de Zaragoza, acompañando los cadáveres ae
municipales en manifestación de protesta y duelo.
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los tuncioiianus

Joaquín Briz, en representó, 
maniatantes ’nerón recibido. |« J' 
general, quien expreso su absoluta:.., » , '•, 
el Conde de Coello de 
civil, indicando, también, q“ei»e|»ifa’¡|„?' 
momento para una solución coiflol^y.

depositados en el salón de sesioné' I Gobierno ant 
5 "Wados : 
Í’Star lí 
5 y en este 

hasta el 
,W'rfa al Par 

lu pul lo :.'''ientras t 
el cementerio de’^Jadoj igj

Hubo un hecho muy 
tuvo divulgación a través de leP 
que don José Yarza tenía cono" 
de vida en, el Banco Aragón"’^, 
Crédito, que había cancelado 
días, arguyendo a los emplee" , 
que trataban de convencerle, 
anulase la póliza que coitio®^., 
muchos años para trabaja’»
seguros de vida".

*•“» lo.

ís**'”I de an 
’ Seltna,

SGCB2021



orme a la propuesta del doctor Horno, 
dáveres de ios señores Yarza, Boente y

ostlacicn do *.* “'í"™ ? ï. «ï""» í” 
latarihi ®®®®® “®l® Suardia de policías 

Ida en principioi visitadísimos. Al entierro
Mun inmenso gentío, aunque hubieron de

zada en

incipal y Mr.
la que se apmi
bjetivo de lose 
el capitán genen

ptise muchas precauciones por haberse 
jbido diversas noticias de proyectos
ii|ijítas, Una de estas aseguraba que en
dclüCdHes que afluían a la que seguiría elhicieroncargoií que anuíar 

apostadosr a la plaza deí varios ácratas que
Aegosobre la presidencia que por cierto,, 

ostHrtaba el capitán general don Juan 
López, en representación directa de

1 Domingo’». 
n represen’:' 
1 recibidos i»' „ .
só su absolutaí Con el iban el gobernador 

de Portugal, de Portugal y el alcalde,
híPri niip not: P,®' Pf^® observarse que las tres 
olucíón coimCS“ ’^ materialmente rodeadas de 
ina UP7 en Ejercito, ademas de guardias
prsación coffliV ' ’“I mosquetones en situación 

' f alguna carga con lesionados. 
Inducida por el nerviosismo e indignación 
^acurrentes al sepelio que por otra cosa, 
^deramente el ambiente era muy tenso 
"’,*cir que a las etapas de atonía sufridas 
* Zaragozanos poco tiempo atrás, sucedía 
L® sentido de energía y responsabilidad 
fonales.

Ayuntamiento, los médicos señores don José 
Muñoz y don José Algora; practicantes señores 
Castellón y Sanchez y camillero señor García. 
Luego, los sacerdotes y religiosos zaragozanos 
dedicaron sus esfuerzos a la piadosa tarea de 
enterrar los muertos.

Habían sido expulsados de bomberos y de la 
Policía Urbana y Guardia Municipal un gran 
número de individuos por su actitud rebelde, y 
el día 25 pararon los tranvías y fue cortado el 
suministro de energía eléctrica. Pero hubo 
reunión en el Ayuntamiento, donde por 
mayoría de votos fue acordada la admisión de 
todos los funcionarios municipales depuestos.

DIMITE EL ALCALDE 
DOCTOR HORNO

na, que el sail' 
balcón parap

Zaragoza! ", ' 
” y "¡QuecaJii
ino de los Ç 
usticia!

iento 
jrrando con s 
Ion Ricardo Hr 
¡ de la situacií*' 
snte los hechos

icionarios 
s obligacionís 
arles; sólo ttof 
eso presento '

COMENTA
^nATO

; sean traslada
íonsistorialeij lestó:

nardo Dato Iradier, a la sazón Jefe 
* ^0, y que meses más tarde sería 

comentó los sucesos 
[j 'os periodistas, dándoles 
sinon ''^'oflaoión regia conferida al

05 í la S^Región para el entierro 
1^,, ''nionarios asesinados. Luego

lón de sesioné‘

) excitando’'” 
inte la capiH’ï’ 
nterio.
r la ciudad, ’ 
menterio de ' L,„ 
a de los tros* dos".

G h
os I® lamentable frecuencia 
*l«8íil^™^ se ha visto
9ias V **’’^*' que ha estimado
*®iso r terreno irán tan lejos como 
IWirfa al o®’, 

nient ^'^lemento una ley especial; 
í®<losl«^ ’’° *’®1®‘’
1sagrados intereses que le están

Inmediatamente, el doctor Horno anunció su 
dimisión, asegurando que si no le era aceptada, 
no vacilaría en incapacitarse. Las cosas 
continuaban, pues, torcidas y reunidas las 
fuerzas vivas de la ciudad el día 2.7, fue 
acordado dar la batalla a los sindicatos. La 
Cámara de Comercio hizo la convocatoria y la 
sesión tuvo lugar en el Centro Mercantil, 
interviniendo don Mariano Baselga, don 
Santiago Baselga, don Tomás Castellano 
Echenique, don Ricardo Monterde, don Juan 
Moneva y Pujol, don Jenaro Poza y don Manuel 
Marracó Ramón. Los puntos presentados eran:

"Posibilidad de la actuación ciudadana para 
resolver los conflictos, y

Legalidad o ilegalidad del Sindicato único".
Una comisión visitó el domicilio del alcalde 

dimisionario para instarle a continuar en el 
cargo, no pudiendo efectuar la comisión por 
haberse ausentado el doctor Horno. Celebrada 
sesión del Concejo (día 28), los concejales 
acordaron incapacitarse, para dejar vacantes los 
puestos.

"España Nueva", de Madrid, comentó la 
dimisión del alcalde de Zaragoza en artículo en
que uno de los títulos decía: "Debió ser

Il’.ndajte*”?'' “tras alusiones a las 
lint» , troristas; pero hemos destacado'0 el salón icrrorista- 

tnsignenlos"»^ »ne b

Jan a las
itegro que és®f

Mue porque la
'¡’óarcnn 1^ ®^Pooial ni particular se hizo 

terrorismo.

DA
cA»S>iFa2!2*525«

nuy — ...
ravés da 'aP _ 
tenía conc^-k. -• 
o Aragonés í 
;ancelado hi^. 
is emplnede'^

j" ncidencia o ,
^deArgni ® situación social de la

í'*® la Casa
OíOm,:. . "Sa

'la la ? 'Médicos, practicantes y
los Socorro contribuyeron

^'“’índose ..®l®®tos *1® ®^® conflicto. 
Leíanlos A para verificar los

'’^'"’efo dp t*® curiosidad diremos 
turnos lo formaron 

®» en representación del3 "como el’I/
trabaja^

DE FEBRERO DE 1975

impuesta hace bastante tiempo". Acusó ai 
doctor Horno de haber fracasado y ser 
responsable, con su actitud, de todo lo 
ocurrido. Para que sin otros comentarios, pueda 
tener idea el lector de la tendencia del 
periódico, ahí va este significativo párrafo:

"Esas muertes,, cuya responsabilidad moral 
corresponde al alcalde por su desdichada 
intervención en la huelga, han servido para 
agudizar el ansia de exterminio que la burguesía 
siente contra los trabajadores, sobre los cuales 
ha caído la jauría autoritaria, como fieras 
hambrientas, dispuestos a exterminarlos".

Y ponemos punto final a esta crónica 
haciendo constar que Inocencio Domingo de la 
Fuente fue condenado a cadena perpetua por el 
triple asesinato.

Una farola monumental perpetúa en la 
memoria de ios zaragozanos los hombres de 
aquellos tres abnegados funcionarios 
municipales que fueron don César Boente, don 
José Yarza y don Jacinto Octavio de Toledo.

Banco Zaragozano
Se complace en informar a sus 
accionistas, clientes y amigos, 

que ha iniciado sus operaciones la

NUEVA SUCURSAL en

PEDROLA
Con dicha Oficina, son 109 las que 
el Banco tiene en funcionamiento 

ARAGON: tu Banco 
Banco Zaragozano

Autorizado por el "B. de E.” con el núm. 10.307

37 77 12

enseñanza
Dar/a ciases particulares 
hasta 8.0 de Básica. Telé
fono 252624.

FOTOGRAFIA Y CINE
Fotografía - Cine. 

Cámaras, proyectores, 
ampliadoras, materiales 
blanco, negro, color, 
accesorios -nuevo- ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado) empalme 
reparación películas 
aficionado. - Calatayud, 3.

CASA GALAN
PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
le ofrece, mayor 
ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 
Teléfono 227644

j SIEMPRE IBW^I

YA SE SABE
los mejores 
MARISCOS
SIEMPRE

COSTA VASC
VALENZUELA, 13 - ZARAGOZA

HOTEL
parís i

el de *à

lit

Las BODAS de
ZARAGOZA
Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES
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viernes, dentro
el espacio "Fi'n

1 ANTES FUE 
' RELOJERO

— Llevo 28 años dedicado a esta 
actividad Comencé escribiendo en un 
boletín parroquial de Bilbao la sección 
grafológica. Por entonce.s yo apenas sabía 
tres o cuatro co.sa.s sobre la materia. La 
necesidad moral de dar una información 
veraz me impelió a estudiar a fondo esta 
técnica, que llegó a apasionarme.

— ¿Qué profesión tenía usted 
anteriormente?

— Era relojero, me ha ayudado 
enormemente a la hora de estudiar
grafología, familiarizado como estaba con 
un trabajo que requiere una----  
concentración y minuciosidad.

— ¿Cómo definiría la grafología?
Se trata, en mi opinión de 

técnica científica, equivalente a lo.s 
mejores f‘tests’^ que fniede manejar la 
psicología moderna, comparable al “test” 
de Rorschach, uno de los pilare.s más 
importantes de la psicología actual, con la

gran

una

Todos
Telerevista,

de 
de

semana”, cuenta con la presencia habitual 
de Mauricio Xandro, grafólogo, quien^ 
explica a lo.s telespectadores las técnicas 
ma.s fundamentales de esta interesante 
técnica psicológica.

'Don Pedro Germán Belda González, 
que este es su verdadero nombre, lleva 
actualmente uno.s cursos de Grafología en 
la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad madrileña de Somosaguas. El 
tema gana adeptos de día en día entre los 
interesado.s en la Psicología. En una pausa 
de la grabación nos dice:

ventaja de que puede Practicarse en 
per.sonas que nace ya mucho que dejaron 
de existir: personajes historicos, politicos, 
pintores...

— ¿Se puede conocer el carácter de una 
persona por un escrito ?

—No por cualquier escrito, pero si por 
una carta, ya que aquí los dato.s que se 
ofrecen al grafólogo son mucho más 
extensos,

— ¿Es la grafología una técnica 
moderna ?

—No, en absoluto. Fue empleada por 
muchas culturas, entre ellas la egipcia. Sin 
embargo, el primer libro sobre el tema lo 
escribió el italiano Camilo Baldi en el año

— ¿Puede un individuo “camuflar” su 
letra?

—Por supuesto. Es lo que Adler llamó 
‘"desviación en la superación del 
sentimiento de inferioridad”. Aun así, 
puede hacerse un estudio grafológico. Por 
mucho que se oculte la personalidad real, 
un grafólogo cuenta con claves para 
descubrirla.

-¿Qué recomendaría a un grafólogo 
que empieza?

— Que le guste el tema es fundamental. 
Por otra parte están las cualidades, pero 
éstas pueden desarrollarse. Yo le diría que 
lo intente.

Mauricio Xandro ha publicado varios 
libros sobre el tema de la grafología, así 
como sobre la formación del carácter, 
personalidad...

Tiene en su archivo más de 50.000 
grafismos analizados.

el

Para el PEQDEt 
I ESPECTADOR

Este espacio, que se 
emite los jueves, a las 
siete y media de la tarde 

por ei Primer Programa, 
trata de familiarizar a los 
niños con las actividades 
manuales mas diversas.

“Se trata de un 
programa —según su 
guionista María Puncel— 
informativo y didáctico 
que intenta despertar el 
interés del’ pequeño 
espectador sobre 
determinada manualidad, 
de la que seguidamente 
se le ofrecen las .técnicas 
mas fundamentales, a fin if

de que pueda realizar 
trabajo por sí mismo.

El tratamiento del 
tema es minucioso y 
detallado, y se lleva a 
cabo por un especialista 
en la materia, que es 
invitado mostrar en el 
programa el proceso 
completo del trabajo 
abriendo una serie de 
posibilidades y variantes 
del mismo, para 
potenciar de este modo 
la creatividad del niño.

La presentadora es la 
encargada de conducir ei 
programa a través de 
unas directrices 
pre-establecidas.

intentando inters 
los deseos del espe^ 
con sus prer
procurando I'
algunas que dei 
forma quedarían 
cubrir, ayudando a 
explicación del temí 
lo más clara y 
posible.

«ORA
La realización 

TIEMPO LIBRE w 
cargo de Francisco! 
Banegas y 
presentadora es Ca 
Bayano.

H a b I a m os I 
Francisco Jai 
Banegas:

— ¿Cómo; 
encauzado el progra:

— El programa i 
dos aspecti 
Primeramente se tras 
incitar el interés 
espectador medii 
filmaciones sobn 
tema, pequeñas his 
etc...

Seguidamente se 
de I I e n o ei 
manual idad, expli 
el experto el pr 
detallado de lo qui 
quiere enseñar.

—¿Puede el pro:, 
iriteresar tambií 
público adulto?

—Aprender a ma 
y a utilizar los din 
objetos que nos ro 
ya sea para fii 
prácticos o decorar 
es algo que pe; 
interesar a cua 
individuo y, pon 
parte, la colaboraciói 
los padres en lostra 
de los niños es vital,

HAEL vuelve a 
"séhw" especia 
«■jVE comenzi

üí supone para 
íjalided, nunc 

sis en mi vida । 

uns época que d 
uasenTelevisió

....................... Cbnvan a ser es
-¿Hasta qué pur^jr j ¡j, ,

— Lo que hF«/®manode 
fundamentalmentoarén estrellas 
experto es familiariifcuií de traer ca 
espectador co^ 
diversas manuahíC .’j I
marcando directrice 
torno al tema, wM 
luego cada cual w 
con las bases 1 
i m portantes,! 
imaginación y capssR 
creativa.

Es decir, no

0 UNOS TEJEN Y 
OTROS DESTEJEN TELEHLMES a BAflULLO

d irigida por f
Keaton.

Luego, de teleli* 
que quieran ustedSíd 
sobremesa y la nod>t;‘ 
contado dieciochotib 
cual no está nado di

^Orquesta?

■questa será I;
igual ( 

mas de cien 
pinraesto,qi 

terminal 
V®® de dése

1 de Tn 
Pusia, etc; o 
El" ' r

n EFINITIVAMENTE, ya 
- hemos llegado a donde 
íbamos. Nuestra Televisión 
se ha convertido, por una 
serie de avalares y 
c ircunstancias, en una 
emisora que no va a emitir 
más que películas y 
telefilmes. La cosa estaba 
clara. Si la producción 
propia se había reducido 
hasta extremos increíbles, si 
no existía la adecuada 
planificación y la seguridad 
en los cargos estaba tan 
sometida a tensiones y 
mudanzas, lo lógico es que 
Televisión tuviese que ir 
sacando a la pequeña 
pantalla, programas 
que había terminado minutos 
antes. Era una lucha contra 
el tiempo y la veracidad del

medio, había ^dejado sin 
existencias los almacenes. 
Total, una medida drástica. 
Vamos a pensar en el futuro 
—se han dicho en Prado del 
Rey-, vamos a meter 
oelículas y telefilmes a

procuraremos ir poduciendo 
series para estrenar otra 
programación en octubre.

Mientras, ei telespectador 
Que se aguante y nos otorgue 
un margen de confiama. 
Bien está. Pero ¿por Qué ha 
de pagar la audiencia la mala 
planificación de los últimos 
tiempos? ¿Qué culpa tiene 
ella si nuestra Televisión se 
ha convertido en una especie 
de lienzo en el que unos 
empiezan a tejer y otros a 
destejer lo ya hecho?

Sea como fuere, tas cosas 
están ahí y así van a estar en 
los próximos meses. 
Mientras, paciencia y barajar.

De momento, hablemos, 
con vistas a la próxima 
semana, de algunos de los 
programas que vamos a ver.

El siguiente dramático 
—"Originar'— va el martes 
pero en la segunda cadena, lo 
que quiere decir que para 
una parte imporjpnte del 
país, que todavía no tiene 
acceso al UHF. no podrá 
verlo. Ese día se prevé emitir 
' El espejo' ' de Alvaro 
García Meseguer, en 
realización de Gerardo f\l. 
Miró y con José Sancho y 
María Fernanda Gil como 
intérpretes.

De final —agotando ya los

dramáticos— el sábado en la 
primera cadena, sigue la serie 
"Pili, secretaria ideal", 
original de Agustín Isern y 
protagonizada por María 
Elena Tejeiro y José María 
Prada. El programa no hay 
quien lo salve ya, está visto. 
Comenzó mal, abrigábamos 
la esperanza de que fuese 
sólo ocasional, pero se 
afianza en la misma línea y 
vamos a tener que 
aguantarla, sea como sea.

En cine estamos fuertes. 
Película en la primera cadena 
el martes , a las 21,30 con Paul 
Newman y Julie Andrew en 
los principales papeles. El 
título, "Cortinas rasgadas". 
Como tema, la marcha de un 
físico norteamericano que al 
ver cómo su país rechaza un

proyecto sobre un 
revolucionario antiproyectil, 
decide ofrecer sus servicios a 
una nación del Este.

El jueves, 'Moll 
Flanders", con Kim Novak, 
Vittorio de Sica, George 
Sanders, etc. Una especie de 
folletín con huérfana de por 
medio, señores feudales y 
todas esas cosas. El sábado, 
Robert Taylor en "Un 
yanqui en Oxford", con sus 
bromas, su inicial dificultad 
de adaptación y su simpatía 
general.

En la segunda cadena, el 
miércoles por la noche y 
dentro de un ciclo que se va 
a dedicar a Buster Keaton, 
veremos "La ley de la 
hospitalidad'' . producida 
en 1923. La cinta, está

que divertirse a 
Hablemos de 

miércoles, a les u 
combate de 
Nápoles, entre 
Giménez y fod» 
jueves, a las siete 
encuentro de 
correspondiente eb 
Europa, entre los* 
Real Madrid y 
domingo, a las o^^ 
tarde -nos 
domingo día 1SV" 
transmisión en dL, j 
encuentro Barcelf _ 
Todo esto, en nr d

P® tiempo de 
todo el I

ïïfssüfnen de 
¡^‘¡f’oque hi 
F?® he sctuac 
RI””* por prot 
pwmproinis 
Z fnes despi

SI a
Púmero un 
H ni soye 

y desdi 
^“nosdelm

cadena.
En la segunda f 

las ocho (2
baloncesto, valede'^^. 
Recopa de á
Juventud y

Í’/ntstrabj 
■ ’’ 'o que I 
^"•Wente pa 

cerní 
“'“P’tuaci 

iJ’- con 
J””5. por pr

Escrituras - Gas-oil, etc.
219890

ASESORIA FISCAL
GESTORIA M. MOLINOS Mot '‘‘Pena?'’®'’ “I 

i?*’ ’'9ur

"»«lo

AUTO-ESCUELA: Métodos moderno®^*^-con m

AUTO ESCUELA
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Isaac Peral, 1. Duplicado, IF. ZARAGOZA
214012

• ASESORIA FISCAL: 
Tenencia y disfrute de automóviles. E 
Renta. Trabajo Personal -1. T. S. etc.

GESTORIA:
Matriculaciones - Tranferencias - Pasap® M?
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ni soy el
numero uno»

tida por elf I

¡vertirse a

José

Programa musical que reali^ar^ José María Quero en zonas de 
monumentos, castillos, paradores, paisajes conocidos y 
atractivos, con figuras de la canción. Ñabrá dos elementos, con 
independencia, si bien se recogen ambos: el intérprete y el 
paisaje. Es una serie de trece episodios rodados en color.

Serle de trece episodios, grabada en video, original de José 
López Rubio. Se trata de contar la biografía resumida de grandes 
mujeres —Cleopatra, Juana de Castilla, la Cabarrus, etc— con la 
originalidad de que, en un lenguaje muy coloquial, estas mismas 
mujeres relatan su vida, entrando y saliendo constantemente de 
su propia historia. Se pretende que sea una sola actriz la que 
interprete a todos los personajes, con la idea de que centre la 
serie.

Bajo este título provisional y con el subtítulo de “Las reglas 
del Juego", se prepara el primer programa piloto, da 25 minutos, 
ya que seré rodado en Oxford (Inglaterra) con guiones de 
Jaúregui, lector de espaftol de aquella universidad inglesa. Es un 
programa de tipo antropológico, en el que se hace vigente la 
existencia actual del sentimiento tribal. Realizará el espacio 
Enrique Nicanor.

CURRO JIMENEZ

las bases

lego, de teliH* j 
luieran ustedeíH 
mesa y la 
do dieciocho 
no está nailers

NO PONGAS CE LINDAS EN MI TUMBA

Programa especial, con guión de Lola Salvador, y que será 
rodado por Antonio Drove en 35 milímetros en color y con una 
duración de cincuenta o cincuenta y cinco minutos. Es 
fundamentalmente un tema de amor desarrollado durante la 
guerra de la independencia.

I SÍHmB"lA
3 nd O inters 
eos del espejj, 
ns prequnt, 
rando llena,
is que de.

quedarían B 
ayudando a«p 
Clon del temJ 
' clara y ctJ

IWDE.R^
realización i 

O libre wJ 
le Francisco M 
e g a s y | 
adora es CaJ

I b I a m o s i 
:¡sco J)|ï

I i C ó m o I 
a do el prograq 

programa y 
a s p e ct{ 

ámente se trata 
r e I interés 
:ador medli 
Jones sobt! 
jequeñas histM «No he sido
Iidamente seül 
leño enl 
lidad, explícj 
perto el pita 
lo de lo qiiil 
enseñar. I 
uede el prcj f 
sar tambií'B 
1 adulto? [ 
írender a raí 
ilizar los dk 

que nos roí

PHAEL vuelve a Televisión Española. En esta ocasión con 
nW'especial, montado por él y para él, dentro de la 
{Ui'JVE comenzará a emitir bajo el genérico de LA HORA

ti volver a Televisión? 
go°q“?*“, nunca me he marchado. Más bien ha sido un 
sar a cua^í vida profesional. Televisión Española me hizo 

V •«•ontó Prar.icamente ahora, kM!época que dedico al descanso, aprovecho esta ocasiónluo y, por; 
la colaboraclíi 
res en lostó pim bu Television que, repito, lo hago encantado, 
liños es vital._^m»serestos programas?

distintos a los que estamos 
rece el ■ Tendrán personalidad propia y espero sean 
o que hf™“®/ífflanode Fernando García de la Vega, 

mental mená^'n estrellas invitadas?
\aVor^'coB cantantes de gran calidad, al mismo tiempo 
as manuarf™ 1“® su presencia en Televisión no haya sido 
do directrtelJ^-BMcir, no excesivamente conocidos en la pequeña 
al tema, par^ 
cada cual w ¡iOrquesta?
1 r X a n iB>, será laque yo tengo, aunque reforzada con más 
ición y capí'" " s, al igual que los coros e instrumentistas. En total, 
'• Wmasde cien personas intervendrán en el programa.

. liad llvwliU ! 

terminar mi gira por los Estados Unidos y ahora 
de descanso, que aprovecho para grabar estos 

F, 1® Tnarzo debuto en Londres, luego Méjico, 
I "W. fltc; para volver a España y estrenar "El mundo

^“ tiempo dedicarás a estos programas de Televisión? 
el mes de Febrero, el díá 1 de Marzo debuto

blemos ds dh
oles, a las P 
tate de bostJ 
y/es, entrt» 
nez y Cod* 
s, a las siete 
entro de 
;pondiente3^^_ 
)a, entre let^ 
Madrid y 
y go, a las e^., 
' -nos 
igo día iSde^ . 
yisión en « j 
ntro Barcele' J
esto, en « f J

la segunda, 3 
jcho de 1^, 
■esto, valede’^t

ud y el J

W ere actividad en España. 
fcesh" actividad exhaustiva. Durante 
Rlicn n Ppf España, de los cuales, noventa días 
Ficom rosto dol año lo he dedicado a 
Wer s^tranjero. Debo significarte que 
iLínJ "®?P®®® **® muchos años de’ trabajo que lo 
Kl descansar. 

numero uno?
í«ilas V ’’úmero uno. Si soy una de las personas 
Seuri/j I ® '“®8® ®stov en la hoja de planificación 
V'os del mundo. 

(¡•J® trabaja para tí?
^ooflO una editorial, y el 

esto * disvaria no excede de la media docena.
®ecuDa s® trata de un espectáculo.
*’0. ”^tuación ante las cámaras?
I’nss Do de la enorme responsabilidad en 

Rece ¿ti'' ^™^tigio y sobre todo por el gran respeto 

’'’•luto ’^"tíack"?
’*^7 e''?’ '° utilizado, ni lo utilizaré. Lo haré 

<di cuatro programas, que en principio selies. Decl®^i|Bescon?7® viva voz.
íittelio u. f ™®™’’’®s de radio?
l'^’-Tena** ^'®® tPtal de 26 programas y me 
ÍF'níedo al' ^^®'^ recuerdo de aquella experiencia, 
^os? vez montar un espectáculo a base de 
'Íí Proyecto .

con • P”®® lejano, desde luego, de hacer la 
I» ' 'Música de Wagner; pero por ahora sólo esodertios^

Se llama "Tu volverás" la
canción española para 
Eurofestival. Su autor 
Juan Carlos Calderón 
quien ya 
imagen 
Estiba! iz. 
canción 
estilo de

tienen ustedes 
con Sergio 

Según el autor 
muy europea 

el
es 
a 

en
y 

es 
ai

quienes la han de
interpretar. Suerte para los 
tres.

La pequeña pantalla, hoy 
martes, en la Segunda 
Cadena, se convertirá en "El 
espejo" dentro del espacio 
dramático llamado Original, 
donde se cuentan las 
peripecias que suceden cuaixla 
el matrimonio es rutina.

Estas son las niñitas de 
"Plaza de Oriente", aquéllas 
que cantaban jugando al 
— - ría "Jn/inde 
vas Alfonso, XII, donde vas 
triste de ti,.. Voy en busca 
de Mercedes que ayer tarde 
la perdí, que ayer tarde la 
perdí". Llegará a nuestra 
casa con "El Teatro", 
servida por María Luisa 
Merlo Gloria Cámara y Ana 
Maria Vidal.

que se PRtPABA

Serie de aventuras, protagonizada por Sancho Gracia y 
centrada en la mitad del siglo XIX, con los prsonajes de la época: 
garrochistas, bandoleros... Diríamos que es un "western" de 
corte hispánico. Habrá varios realizadores. Los guiones son de 
Antonio Larreta e intervendrán en los episodios varias actrices.

EL HADA REBECA

Próximamente comenzaré a grabarse esta nueva serie de 
programas infantiles que, bajo el título de “El hada Rebeca" 
estaré realizada por Miguel Picazo, con guión de Juan Tebar y 
Lola Salvador.

La serie, que constaré de 13 episodios, trata de las aventuras 
de un hada rebelde que se escapa del país de las hadas para vivir 
una serie de divertidas aventuras. Cada episodio tendré una 
circunstancia típica distinta, y estarén situados en ambientes 
tales como el Oeste Americano, Hollywood, etc; tratando de 
reproducir con cierta ironía los géneros típicos de aventuras.
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ESPECTACULOS
CARTELERA

iAlEMCIONS NUEVO HORARIO
■ • *' t-T^'iinA I A unpA 

DEL COMIENZO DE LA PELICULA-

TELE VISION
PROGRAMAS

CINBS DB K8TBBNO
ACTUALIDADES. — 4-6-8-10 

(Todo* público»). 7.* sema- 
mu Aeropnert» 1075. ChM- 
ton Bestoób, Susan Clarie.

ABOENSOLA>^-4-6-8-10< tMa- 
yores 14 y menorea acora- 
pa<lados). X* semana: Desde 
Baila c<m amer. Sean Con
nery como James Bœid 007, 
Daniela Bianchi.

AVENIDA. — 4-«i8-10 (Ma- 
yores 18). Staçitico «tarer- 
ffteua; Jean Paul Riman
do. Stefania SandrellL

COLISEO^ — 4-6-8-10 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). La eontersaclán. Ge
ne Backman, J<An Casale.

COSO. — 4-6-8-10 (May. x8). 
X* semana; Docter, me «ns- 
tan las mujeres. ¿Es crave? 
Eastmancolor. Jose L. Lópes 
Vázquez, Queta Claver.

DON QUIJOTE. — Prolonga
ción calle Casa Jiménez. Te
léfono 232333. — 6-7’15-10. 
(May. 18). 8.* semana: La 
halda. Panavisión 70 mm.- 
Technlcolor - Sonido este- 
rerfónico.'Steve Mo. Queen, 
AU Mac Oraw.

DOBADO. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La pial en el 
asfalte. Robert Blake, Billy 
(Green) Buch.

FLETA. — 4-6-8-10 (May. j6>. 
La aeché de la furia. Green 
Lee, Maria Perschy.

GOTA. — 4-6-8-10 (May. 18). 
2.* semana: Los anevos m- 
paftolcs. José Sacristán, Ma
ria.Luisa Sanjosé.

MOLA, «r 4-6-8-10 (Maza
res 181. El MtraacniaU^»^——A ecluucoíor. To
ny Curtis, Henry Ponda, 
George Kennedy. ,

PALACIO. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Las granjas ardientes. 
Alain Delon, Simone Signo
ret. Butaca: 80 ptas.

PALAFOX. -4-6-8-10 (Ma
yores 13). El amor del ca- 
nitán Brande. Eastmaneo- 
lor. Femando Fernán Gó
mez, Ana Belén, Jaime 
Gamtxm.

BEX — 4-6-8-10 (May. 18). 
Barba AzaL Eastmancolor. 
Richard Burtcm, Raquel 
Welch, Víma Llsi, Jocy Fa
therton.

VICTORIA. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Los leopardos dá 
ChnrehllL Eastmancolor. Ri
chard Harrison, PUag Ve
lázquez.

CINES DE ABTB T ENSATO
ELI8BO& —“ 4-6-8-10 (Mayo

res 18). No noces con la boca 
Bena. Eastmancolor. Un film 
de Pascal Thomas, eon An
nie Cole, Frederic Doni.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Un trabaje tran- 
qnilo. Eastmancolor. Adria
no Celoitano, Claudia Morí.

DUX — 4-6-8-10 (May. 1£). 
El Poro se sienta, espera y 
dispara. Eastmancólor. 
Geoerge Hllton, Edwvlga 
Fenéch.

GRAN VIA. — 5-T15-10 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
primera noche de la Quie
tud. ' Eastmancolor. .Alain 
Delon. Sonia Petrova.

LATINO. — 4-6-8-10 (TodiV 
públicos). La boda o la vida. 
La Polaca, Manolo Codeso. 
Maruja Díaz.

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-10 
(May. 18). El heredero. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Carla Gravina.
SALA 2; 4-6-8-10 (May. x8). 
El retomo de Walpurgis. 
Eastmancolor. Paul Naschy, 
Fabiola Falcón.

ŒÎÜ PALAFOX i
"EL ÁHOR* DEL 

COTTAN BRANDO"

“ caedena
Sobremesa
3.* TEUMMNO. 74»

COI
DE

NORTE—4-6-8-16 (May. 18). 
El «love* ferez, e cuando 
los niños juegan al amor. 
Conchita Velasco, Lina Ca- 

• nalejas.
OLIVER — 4-6-8-18 (Mayo

res 13). Vuelo al infierno. 
Thomas Hunter. Ewa Stron- 
berg.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayo
rs 18 y de 14 acompaña- 
dós). Los implacables, Pa- 
trulla especial 7. Technico-

FAX. —4’30^7^5 y 9’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompa^ 
fiados). El gran Gatsby.. 
Technicolor. Robert Redford, 
Mia Farro,w.

RIALTO. — 4-6-8-10 (Todos 
públicos). El continente 
perdido. Anthony Hall. Joy
ce Taylor.

ROXT. — 4-6-8-10 (May. 18). 
Comando en el mar de Chi
na. Technicolor. Michael 
Caine, Cliff Robertson.

SALAMANCA.—4-6-8-10 (Ma
yores 18). El precie del pla
cer. Alex Cord, Britt Ekland.

VENECIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Los traficantes. 
Burt Reynolds, Jennifer 
Bellingslev.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje. Matinal de 11 a 1’10. 
Tarde continua desde >as 3 
hasta las 12. Cafetería For 
migal Hielo.

Director: Jaime de Armiñán 
Fotografía en coior 
Intérpretes: Fernando Fernán 

Gómez, Ana Belén, Jaime Gamboa.
Un comentario a este film fué ya 

editado en estas páginas hace pocos 
dl^s. En él decía José Luis Esparza: 
“Armiflán ha realizado una obra de 
recuerdos y nostalgias, nos retrotrae a 
una época pasada y valiéndose de la 
fantasía de un joven aficionado al 
cine, nos recrea en un pueblo 
castellano toda la fauna de 
frustraciones, progresiones y 
reaccionarismos, que pupulan en la 
España de ayer, de hoy y de siempre, 
y es la forma como son tratados estos 
seres, lo que más conmueve, el amor 
que se refleja en el trato de los 
personajes de la historia”.

El film se encuadra perfectamente 
en lo que se viene llamando ‘‘tercera 
vfa” del cine español. Es decir, 
aprovechar ciertos paralelismos en las 
historias, integrados en ios 
condicionamientos y limitaciones del 
cine-industria, para tratar temas y 
exponer Ideas que, por ahora, no 
pueden expresarse con la debida 
libertad. En este film, se nos 
presentan tres personajes esenciales 
(una maestra, un adolescente y un 
exiliado político) que se encuentran 
en un contexto social inmóvil y 
caduco. Una superficial exposición 
psicológica de los mismos sirve para 
que en ellos se centren las 
limitaciones existentes en un pueblo 
(en un pafs) en el que el caciquismo, 
las aberraciones morales y la 
intolerancia, han calado 
profundamente en sus habitantes, y 

mantenimiento de ese estado de 
cosas, sino en todos sus habitantes, 
porque tan culpables son ellos como 
ios que no hacen nada por evitarlo.

■Armiñán parece indicarnos detrás 
de las bellas imágenes del film, que 
nada ha cambiado, que todo sigue 
igual, pues cualquier intento de 
unión, de colaboración, se vienen 
abajo en el momento en que el 
egoísmo hace presencia. Los 
personajes, inocentes, no son tratados 
con ternura, como si no fuesen 
culpables de lo que sucede. El triste 
fracaso de los protagonistas, que 
retornan a la nostalgia, desengañados, 
son un final triste, en el que ni 
sjquiera la juventud ofrece la más 
mínima eseranza.

El film posee secuencias 
magistrales, y aun deqtro de su 
desigualdad temática, puede 
considerarse como una de las 
películas mas importantes realizadas 
en España en los últimos años.

Alberto SANCHEZ.

330

4,15

Primera edición.

TELE-REVISTA.
MUttDO POP. Goión y direc- 
ción: Ramón Alpuente. Pre
senta; Gonzalo Garciapelayo. 
Realiza; Fernando de An- 
guita. Con la música «pop- 
como eje, este programa 
presenta actoociones musi; 
cales destacadas en con
ciertos y en el propio estu
dio, crítica de novedades 
discogróficas, reportajes so. 
bre la visita a España de 

grupos y cantantes extran
jeros. sobre la vida y las 
costumbres de la juventud.

BRIGADA ESPECIAL. ♦

■Extraño». Intérprete: Geor
ge Swell. ¿Es Günter Heil
man un peligroso anarquista, 
0. por el contrario, se trata 

simplemente de im honrado 
padre de familia?

DESPEDIDA Y CIEIK.

larde
635 CARTA DE AJUSTE

Doctor Popí

94»

930

IMI CI AM «IU DRIDJHEM 
INI GLOBO, DO} 5 ( |] mañana d< 

- - - - - pienosdfros, TKS GL0681
los recursos ii

Prwenticiós; Uaolii dos en el llar 
Do. ReaMzaciéN; Jc«) la sentencia i 
nóndez Batalla. CAUtyi i que les con 
GRO. DIBUJOS MB »" 8
3 PROGRAMA 3. "

LAS WSTnUOWB

Noche
TELEDUUDO.
Segunda edicim. haJ 

nacioníl e intenxiw

que les con

abogados de 
Gil-Robles, 

ho (condenado 
loaquín Ru 

ico García Salv 
Mon Fernando 
|el señor-Cui 
fio (20 años); 
hde don Nieo 

francisca Sau( 
nzamora (12 a 
I'Almeida, de
K y un días]

SESION Da UMlElfí^ 
los); don Enrii

■Cortina rasgada* (ais Luis Fernán 
Dirección; Alfred «

Julie Andrwes, Hilhli 
va, Ham Joeg, Tam!

su proyecto sobra ni 
lucionario antipniytií 
físico nuclear nortea 
no Michael Anii>tiN|i 
ce sus servicios a bl 

blica Democrática Ai

ORI

NOTA
CIVIL

I 1125ULIlMáSNQTO$

74» APENTBRA Y PRESENTA
CION. 1135 DESPEDIDA Y

1130 REFLEXION.
Espacio religioso.

730

735

8.00

2.® cadena
CANTA DE AJUSTE
FLAMENCO.

PNESENTACION Y AVAN
CES.

BALONCESTO. NECOPA 
DE EUROPA
Juventud-fstretla Ruja. Reali
zación: Memlizábal.

104» (HHGWAL ♦
■El espeje», de Al* liL.itU Ut
cía Meseguer.
Gerardo 8- «!»• * «vn, . , 
Juan. José Saacbi;* ’Juan, jwe
ría Fernanda Gil. Có « las after 
dos los espejM •>* Civil c 
misterioso, Ana diente nota 
el sayo la image»"' 
licidad que bMcdt*licidad goe bncab’ reiteradas 
matrimonio, »l_ f" ’ 'o nacional^ a 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - íreferencderaba fracasado.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

A'.itoiiusfis desde Diego Veldzgijf ¿

930 NOTICIAS 
GUNDA.
Información 
temad onal.

EN LA SE-
COLOR

MCioml B ¡R-

1030
COLOR

1130

LECCIONES

-El wartHto ai"** 

DESPEDIDA Y ClOt

piones red 

¡2®« ^hver^ivt

' "’Mfenimie

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Telefono 211137.

CHARLESTON 
AÑOS 20

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

B" por ct 
Marida

IGUANA c

"FL PAPAGAYO" PARSIFAL

Juventud, ritmos diversión, 
Precios joivenes'. C/. Madre 
^Vedruna, Jl '- Teléfono 217052.

STORK-CLUB

Elegante, bctecta Distinto. ‘‘La 
diferencia es su ambiente” San 

Loyda, 3. Teléfono

4,a música más-oriónal y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 214804.

, ASTORGA'S

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

Nueva dirección. 
laa 6,30 de la tarde. 
LA DIFERENCIA”.

Abierto sólo vísperas ) f/^cuerda au,
las 6 de U tardft % P'tuación de 

DIRECCION, 
¡Vuelve alegre, ,/^igo Pene
Camino de 1« Torres. «e

...GALLERY 2

Reunión y juventud, en un- 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

Si busca tranquilidad y resevado 
amlaente. Tenemos los que Vd. 
desea Liñán, 8 (detrás telefónica,. 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166.

necueroe ios cww» -. jg 
loo actuales y cono^.
viajando a través o®' 
Cgvia, KA.

Recuerde los ézH»^'^^Prornoí
SA?>i JORGE
SALA DE JUVENTUD

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Salzxle Fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259; Siempre las meiores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, 
Consumision incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Telefono ;255184'

GRAWER CLUB PAGO-PAGO
POLíNéSIAN^ Ígrito

TES, 11 D FEBRERO DE 1975

Comodo, personal y diferente, C/.
Moncayo, CASETAS.

Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

Q tradicional en las
noche»* I

ARAGON/expf*’fcn;
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jto decieixej^minuto de cierre * minuto de cierre * minuto
PROCESO 1.001I HKUlLbU I.uur [

WNZO LA VIST
ti

a PROBLEIVIA DE LOS

ANTE LA 
RENOVACION 
DEL CONVENIO

DE LOS RECURSOS
drID 11 (Europa Press).— Sobre las 

Mi t Uimañana de hoy ha comenzado, en 
TKS filMDi !de Plenosdel Tribunal Supremo, la 

* “losrecursos interpuestos por los diez 
. .1 1 nni”

TKS6UIBIII A losrecursua «iw*.
LMi dos en el llamado "Proceso 1.001”, 

«aHaaói:j#ii 1113 sentencia del Tribunal de Orden 
.. ur nnr aI riAÜfna Batalla ÜûuÎriue les condenó por el delito de 

DIBUJOS Wiïi; »nilWf 9^®^® *** dirigente.

OGRAMA 3. abogados defensores soñ don José 
, Gil-Robles, de don Marcelino 

lUtrnilfwaB lo (condenado a 20 años de prisión);,. 
” (Joaquín Ruiz-Gimenez, de don

oGarcía Salve (Í9 años); don Alfonso
don Fernando Soto (17 años y cuatro

;díaiio.
el señor Cuéllar, de don Eduardo 

o (20 años); don Marcial Fernández 
..de don Nicolás Sartorius (19 años);

nda ediciú toTrancisca Sauquillo, de don "Miguel 
irez nDcire. años y un días); doña

un día), y don Jaime Sartorius, de don Pedro 
Santisteban (doce años y un dí^a).

Momentos antes de comenzar la vista, 
numeroso público guardaba cola ante el 
salón de Plenos del Tribunal Supremo, asi 
como unos cien abogados con toga que 
asisten a la vista, e informadores de distintos 
medios, acreditados especialmente por el 
Ministerio de Informác-ión y Turismo para 
cubrir esta información. También se tienen 
noticias de que asisten numerosas 
p e r s o n a Iji d a des y representaciones 
extranjeras.

En las inmediaciones del Palacio se 
encuentran agentes del orden, coches 
patrulla y mangueras. A las once y cuarto de 
la mañana no se había registrado ningún 
incidente.

Preside el Tribunal el titular de la sala

CICLOS Y LAS SALDAS 
PROFESDNALES

Paros
en

«TUSA»

«di e iiitenxM

DNoam

'Almeida, de don Francisco Acosta 
K y un días); doña Manuel López 
de don Juan Marcos Muñiz Zapico 

os); don Enrique Barón Crespo, de
lina rasgada» H k Luis Fernández Costilla (12 años y 
cién; Alfred tt

segunda del Tribunal Supremo, don Alfonso 
' de Miguel. Los recursos, de número 7/74, 
son de casación por supuesto 
quebrantamiento de forma e infracción de 
Ley. La vista está señalada para hoy y para 
mañana.

iretes: Paul ta S 
Andrwes, Hillil^ 

lana Joeg, iMnl 
íva. Al ver letk 
royecto sobre ai 
nario antipnyttí 
> nuclear iwrteai 
♦ichael AnattiNii

ORDEN PUBLICO
DURANTE
SEIS MESES

NOTA DEL GOBIERNO
Democrátici■ CIVIL DE SEVILLA

UASNOTICIU*

IXiON.
cío religioso. ssediciún
URAL ♦
espeje», de 11« 
Meseueer. N»'’

SUSPENSION DE ACTIVIDADES 
U PRESTACION DE TODO 
®DE SERVICIOS PUBLICOS

rde N. Miri. Ó ,
joséSandi:!* «*I1-LA,^ 11 (Cifra).— Bajo el título de 

Eeraanda Gil.» f b alteraciones del orden público”, el 
Civil de Sevilla ha hecho pública hoy 

irioie, Amm* Óientenota:
qro la imas»^' 
¿ que bKcá)^

ii na ) én alteraciones del orden público en el 
io el Gobierno de la nación ha

la iracasao. y que han tenido recientes
JfHffS esta provincia, así como las

minmpd^- ''^eibidas coincidentes en señalar para
• Y icíón Iñfensiflcactón de fa campaña de 

narnnD sw "versiva, obligan a este Gobierno Civil, de
Mina » PJFS lifftot » k Premisas sentadas por el Consejo de 
*EDrDA I ' hacer publicas las siguientes advertencias '

íln
los servicios en normal y 

^ritarin aP^^^^'^lento constituye objetivo 
^toral ^'den público. Se hace preciso por 
imos Pcrsoruis y entidades responsables de 

V-ii fé Dn^ ^Ifl^ de evitar sean sorprendidas en 
^olidn o propagandas tendentes a

® actitudes pasivas, que, en 
yuvan a la acción subversiva.

Hirtiilo íi" **

OOL 
meque

vibras y ^^^cueráa oup i
la tarde. ¿I,f Pf^tación al, T ^^^P^nsion de actividades en la

> género de servicios públicos o 
necesidad se considera 

'°<lucirtp de sedición. En su virtud, 
. ..’lo jg I alteración del tipo indicado y 

a ¡a ¡ev imponerse
fN conn • • í^blico, ^án puestos los 

jticíicial a los

la tarde- ’ leyes te de reunión reconocido por
4CIA”.

éidtoa

■gvés á® “

, 1.8 .O*"*,

’’ de reunión reconocido por
V condicionado por la previa 

..a oJl °"lcnción de la correspondiente 
AIH consiguiente, cualquier

que carezca de la 
'legal y será disuelta con los 

a Perjuicio de las

‘'Tres y participantes.

dispone de medios su fidentes 
"odie dpi ^‘^^^enimiento del orden, por lo 

coacciones tendentes a 
^"oles, ' ^'cio de los derechos individuales o

N/expr«*'
P ¿^^F'RBRero de 1975

• CIERRE

w

PAMPLONA, 11 (Europa 
Press).— Parece inminente el 
cierre de la factoría de Authi, de 
Pamplona, durante seis meses 
para que su plantilla se acoja al 
seguro de desempleo. Esta es la 
impresión recomas por el jurado 
de empresa en Madnd y asi lo ha 
comunicado a los trabajadores 
de Pamplona, junto con algunas 
de las perspectivas que se 
ofrecen al futuro de la factoría.

Se pretende ir Serrando las 
distintas secciones a medida que 
concluyan los programas de 
fabricación, el ultimo de los
cuales, TOC 
esas fechas,

debe terminar en 
consta de 6.000

coches modelo ‘'Mini” y 3.000 
del modelo “Austin”.

Una comisión del jurado de 
empresa emprendió de nuevo 
viaje a Madrid para entrevistarse 
con el ministro de Relaciones 
Sindicales. Entre las soluciones 
banqadas sobre el futuro de la 
Authi figura la promoción por 
parte del INI de una sociedad 
Sara continuar con la actividad 

e aquella empresa 
automovilística, no parece 
difícil obtener la licencia de 
‘^British Leyland” para fabricar 
sus coches.

Otra salida que se apunta a la 
situación actual es que la 

. empresa Ford utilizase las 
caaenas de montaje de 
Pamplona para alguno de„ sus 
modelos, aunque exista el 
inconveniente de dispersar los 
centros de trabajo, cuya 
ubicación está decidida ya para 
Almusáfes, Valencia, Sin 
embargo, cabria lai posibilidad 
de que el Gobierno pudiera 
darle el 10 por ciento restante 
de penetración en el mercado del 
automóvil, el cual rehusó la 
General Motors.

Otra solución es que “Authi” 
pueda ser absorbida por “Seat”, 
Citroen” y “Fasa”, aunque el 
jurado de la empresa > opina 
Íue ello podría ágniíicar la 

esapanción de la firma.

Por otra parte, el jurado 
■ informó también que la empresa 
no piensa recurrir contra la 
última decisión .arbitral 
obligatoria, dictada por el 
delegado de Trabajo.

La plantilla de “Authi” en 
Pamplona es de 1.600 
trabajadores. En toda España 

asciende a unos 4.,500.

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/exprés).— Nuevamente en los 
accesos a las Facultades de la Ciudad Universitaria han aparecido 
esta mañana multitud de carteles en los que se aludía al cierre de 
facultades de Valladolid, al proceso 1.001 cuya apelación se está 
viendo hoy ante el Supremo, y a la situación de huelga en la 
Facultad de Medicina y la escuela de ATS de Zaragoza. También 
esta mañana han aparecido inmensas “pintadas” de carácter 
anticomunista en los zócalos da casi todos los edificios 
universitarios.

La actividad universitaria era casi normal, con algunas 
excepciones. En varios primeros cursos, concretamente en el 
grupo A de Historia, se han celebrado algunas reuniones para 
estudiar los problemas de los ciclos en que actuairtiente están 
divididas todas las carreras y que afectan especialmente a los 
primeros y segundos cursos, además de los alumnos de los 
terceros que no consigan aprobar en febrero, las suficientes 
asignaturas pendientes del segundo curso. En. la u-eunión dé 
Historias se ha elaborado una serie de peticiones en el sentido de 
que se supriman todas las medidas selectivas entre ciclo y ciclo, 
que se delimiten las competencias, títulos y salidas profesionales 
de cada ciclo, que se elabore el segundo ciclo y su programa, aún 
sin concretar, y que para todo ello se cuente con la participación 
del alumnado en comisiones mixtas.

Los cuartos y quintos cursos de Letras han celebrado otra 
asamblea, a las once, a fin de estudiar los problemas de sus 
salidas profesionales y el paro de licenciados aótualmente 
existente en toda España. Por lo que hace al grupo de Inglés, otra 
reunión ha acordado pedir participación en el Departamento y 
en la elaboración de los programas. Los alumnos del tercer curso, 
a las doce, han mantenido una reunión para estudiar el problema 
de la facultad de Medicina y sus propios problemas.

En cuanto a otras facultades, en Ciencias, los ilumnos de 
Primero, Segundo y Tercero de Químicas han celebrado una 
samblea para tratar el asunto relacionado con el profesor Usón, 
quien, al parecer, suspendió como sanción todos los parciales a 
un grupo de Primero, así como otros problemas planteados con 
dicho catedrático. Al parecer los alumnos prensan fijar un plazo 
pera la contestación del profesor.

Este mediodía,
asamblea de Facultad
deMedaána

SEINFORMO SOBRE LAS GESTIONES 
LLEVADAS A CABO POR LAS COMISIONES 
DESIGNADAS POR LOS ESTUDIANTES 
DE ESTA FACULTAD Y DE ATS

ZARAGOZA, 11 
(ARAGON/exprés.).— Tras 
las asambleas que los 
distintos cursos de la. 
Facultad de Medicina 
celebraron ayer, este 
mediodía, minutos después 
de las doce, se inició una 
asamblea de Facultad en la 
sala de conferencias de este 
centro, registrándose una 
alta participación de 
estudiantes, tanto de 
Medicina como de la Escuela 
de ATS..

La f inaI idád de la 
asamblea ha sido la de 
informar de las gestiones que 
en los últimos días han 
venido desarrollando las 
comisiones designadas ■ por 
los precios alumnos, para 
intervenir cerca de las 
autoridades académicas. 
Además, se trataba de

ratificar los acuerdos 
adoptados ayer en las 
asambleas de cursos, 
acuerdos en los que los 
alumnos se pronunciaron por 
continuar en huelga hasta 
tanto vean convertidas en 
realidad sus reclamaciones.

Al cerrar nuestra edición, 
el ambiente que reinaba en la 
asamblea era el tie continuar 
la huelga.

Por otra parte, los 
estudiantes reprueban el 
cierre de cuatro Facultades 
de la Universidad de 
Valladolid, y a este respecto, 
parece que las comisiones 
que negocian con el 
Rectorado solicitarán 
garantías de que tales 
sanciones no se producirán 
en el Distrito Universitario 
de Zaragoza.

Tuñón de Lara decidió aplazar 
su conferencia en la Universidad

AL CONOCER 
LA 
PROHIBICION 
DE SU 
CONFERENCIA 
EN EL 
PIGNATELLI

ZARAGOZA, 1 J 
(A RAGON/exprés).— 
Nu eirá menta hoy se han 
producido paros en fas 
cuatro factorías de Tusa 
(Tafferes Unidos, S.A."f en 
Zaragoza, una de fas 
empresas con más afta 
número de asafariados de fa 
ciudad. Durante fa jornada 
de ayer ios trabajadores de fa 
factoría de Arrabaf, pararon 
desde fas 10 hasta fas 3 de fa 
tarde, fos de Casetas, de 9 a 
3 y fos de fas factorías Tusa 
de' Mafpica, desde fas 1f 
hasta fas 3, hora en que 
termina fa jornada faboraf en 
este turno. Esta mañana, por 
fo que hemos podido saber, 
se había producido una 
situación simifar, af menos 
en afgurfa de estas factorías. 
Ef origen de estos paros se' 
refaciona con fa renovación 
def convenio coiectivo da fa 
empresa, cuya primera ronda 
de negociaciones se iniciará 
esta tarde a fas cinco.

LAS REfVffijDfCA- 
CfOh/ES DE LOS 
TRABAJADORES

Por otra parte, 
convenio coiectivo 
empresa, vigente en 
actuafidad, caducará'

e/ 
fa 
fa 
a

finetas def presente mes.
A través de sus entaces 

sindicafes, tos mit cirtcuenta 
trabajdores de tas tres 
factorías zaragozartas de 
"Tusa" Sofia tan, entre otras 
fas siguientes mejoras en 
materia faboraf:

Saíarfo-base de quinientas 
cuarenta pesetas para ef peón 
especiafistas, más un 
cirtcuenta por a'ento como 
ptus de productividad.

Ef mantenimiento de tos 
ptuses de toxicidad y 
petigrosidad

Que ef convenio coiectivo 
su fra revisiones cada seis 
meses. Para ta primera de 
estas revisiones se soi icita un 
aumento de percepciones 
económicas superior en un 
tres por ciento ai incremento 
det índice deí coste de ia 
vida fijada por et instituto 
Nacionaf de Estadística; para 
ia segunda revisión, un 
aumento simitar, pero sobre 
et índice gtobai de todo et 
año, y asTsucesivamente.

Que se conceda una 
tercera paga extraordinaria, 
compieta, abonabie en et mes 
de octubre, a todo ef 
personat de ia piantitia.

Se pide ia fijación en 800 
pesetas-día de tas dietas de 
despiazamiento. Por úitimo, 
que tanto ia ropa de trabajo 
como ei seguro de invaiidez 
corran por cuenta de ia 
empresa.

Como se dice, esta tarde a 
fas cinco darán comienzo fas 
defiberaciones definitivas 
para fa etaboración det nuevo 
convenia

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/exprés).— El profesor de 
Historia moderna y escritor don Manuel Tuñón de Lara, que 
tenía anunciada una conferencia en la Universidad para al pasado 
sábado, comunicó a las autoridades universitarias su decisión do 
no pronunciarla por el momento, a través de una carta dirigida 
desde la Universidad de Pau en la que imparta sus onseñbnzas, 
según hemos podido saber.

El profesor Tuñón de Lara tenía programadas dos 
conferencias para el pasado fin de semana en Zaragoza, una de 
ellas organizada por el Colegio Mayor Pignatelli y la otra^or la 
Universidad. Al conocer que por resolución del gobernador civil 
su conferencia del Pignatelli —que formaba parte del ciclo sobre la 
Historia del Movimiento Obréro, al que denegó su permiso al 
gobierno civil como ya informamos— no podría celebrarse ya, el 
profesor Tuñón de Lara se apresuró a comunicar por escrito a la 
Universidad que prefería dejar para otra ocasión su otra 
conferencia, para la que, como se sabe, no se precisa sino el 
permiso de las autoridades académicas de la Universidad. En el 
ambiente universitario existía gran expectación por escuchar ál 
autor de “La España del Siglo XIX'* y “La España del siglo XX”.

cierre * miiíuto de cierre * minuto de cierre * minuto
ARAGON/exprés. PAG. 23
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Los
moros y

han hecho
MELILLA lA AFORTUNADA

MELILLA, 11 (Crónica de nuestroenviado especial Jorge de ANSO.)

miADO ESPECIAL
a

MELILLA
ZARPA I

ESCUADRA de MELILL

MELÍLLA apura /as ú/timas horas de estancia de /a escuadra en sus diques.
En efecto, cuando estas líneas vean la luz, todas las unidades habrán 

zarpado del puerto merillense con rumbo desconocido. Por aquí se comenta 
que tal vez tos grupos de combate de la Armada realicen algunos ejercicios de 
instrucción dejándose ver por la costa marroquí. E incluso se Juega con la 
esperanza de que sean ahora las unidades que han permanecido en Ceuta las 
que fondeen mañana o pasado en este mismo puerto.

UNA MAÑANA DE FIESTA

Al margen de esas especulaciones, lo 
cierto es que la ciudad ha vivido con 
intensidad durante las apretadas setenta y 
dos horas que van del sábado hasta hoy. 
Tanto ayer como esta mañana, ei puerto se 
ha convertiré en epicentro de la vida 
ciudadana. Allí acuden chicos y grandes a 
ver el gran espectáculo que supone el 
constante tránsito de helicópteros, desfiles 
de la Legión, camiones militares sin 
interrupción, fuerzas de Regulares...

En verdad que cualquiera capaz de soñar 
o simplemente de imaginar fácilmente 
podría pensar que se encontraba asistiendo

a los preparativos de una singular acción 
bélica. Por supuesto que nada hay de eso. 
simplemente’ se trata de confraternizar las 
unidades de los dos ejércitos con siglas 
recíprocas bien a los barcos bien a los 
acuartelamientos, almorzando juntos. Pero 
es que la sugestión también juega. Y de ahí 
ese contraste nítido que yo aprecié en las 
expresiones de los espectadores. lUnas, la 
de los españoles, sonrientes, optimistas, algo 
orgullosas, como si el despliegue militar 
significase que nada tenían que temer. 
Otras, las de los moros, taciturnas, 
indescifrables, con esa tristeza que su mirar 
lento y misterioro del que no cabe.deducir 
nada o a lo más una cierta sensación de 
inferioridad o indiferencia.

DENTRO DE DOS SEMANAS El Comité de los
24 conocerá la petición marroqu

MADRID, 11 ÍDe nuestra Redacción) El Comité de Descolonización de 
las Naciones Unidas no estudiará la cuestión de las últimas reivindicaciones 
marroquíes al menos hasta dentro de dos semanas. Con posterioridad al 
conocimiento del tema por parte de dicho Comité de los 24, España y 
Marruecos deberán exponer sus puntos de vista sobre la cuestión; oídos ambas 
partes, el Comité adoptará una resolución sobre las solicitudes 
marroquíes en el sentido de si Ceuta, Melilla y demás plazas de soberanía 
deben o no ser incluidas en la lista de territorios "no autónomos". La 
decisión sobre el destino de las plazas no dependería en ningún momento del 
Comité de Descolonización, sino de la Asamblea General de las Naciones 
Unidas.

UNA CARTA ESPAÑOLA

patnde 
aquellas i

Parece inminente —si no se ha producido ya— la entrega por parte española 
de la carta de contestación a las pretensiones de Marruecos, ante el Comité de 
los 24. Dicha carta sería puesta inicialmente en conocimiento del presidente 
de dicho comité, el tanzano Salim A. Saiim.

Las conjeturas respecto al contenido de dicha carta ya han comenzado. Lo 
más probable —se apunta (niveles diplomáticos— es que el escrito haga 
hincapié en la necesidad de no atender ante la O.N.U. la petición marroquí, 
por considerar que los territorios reclamados forman parte intrínseca e 
inseparable de la nación española.

Dentro del propio Comité de ios 24 serán los embajadores de Tanzania, 
Cuba, Congo, Siria, Túnez, Australia, Bulgaria, Indonesia y Trinidad losq"e 
más directamente estudiarán la solicitud marroquí.

Después del sol radiante del lupes y la 
lluvia que en forma de aguacero cayó en 

la noche de ayer, hoy martes amaneció uña 
mañana nubla y con calimas. Por las calles 
los marineros ultiman sus compras. Todos se 
llevan sus "cassettes" o sus tocadiscos bajo 
el brazo. Sabeni que para ellos, 
afortunadamente, no hay aauanas. De ahí 
que los comerciantes moros y hebreos hayan 
hecho su agosto en febrero. En el Mantelete 
-el tinglado o bazar moruno- hablé con 
uno de los vendedores.EI hombre -tez 
oscura, amplio bigote, chilaba marrón y fez 
rojo— intentaba convencerme de que la 
escuadra debía de estar permanentemente 
en Melilla, por ser frontera con Marruecos. 
Naturalmente el avispado comerciante 
—políticas al margen- sólo veía el lucrativo 
negocio que ello representaría para sus 
ventas.

Esta mentalidad no es aislada. Antes bien 
responde a la realidad de una población 
marroquí que ve en la Melilla españolaioo 
solo la fuente de su vida sino el único lugar 
en muchos kilómetros a la redonde donde 
hay orden, servicios sanitarios, enseñanza y 
hasta parte del confort y diversiones del 
mundo occidental.

La dicotomíai moro española - moro 
francés es en este aspecto un tema 
interesante que trataremos de abordar en su
cesivas crónicas.

Como aeciamos, los melillenses están de 
enhorabuena. Me han dicho que la Lotería, 
para el próximo sorteo, el de-San Valentín, 
está prácticamente agotada. Todo el mundo 
parece convencido de que el premio gordo 
va a caer aquí. Y esto viene a cuento de 
que los melillenses han recbido en pocos días 
mucho más que en muchos años. 
Materialmente, con esta inclusión en los 
planes de Desarrollo y estas subvenciones 
llegadas desde Madrid, como la que ayer 
trajo personalmente el secretario general del 
Movimiento para instalaciones deportivas. 
Espiritualmente en esa adhesión de la 
Península que hace que Melilla y sus gentes 
sean noticia de primera página en prensa y 
televisión. El halago de la vanidad es 
humano. Melilla, que en tantas:.-ocasiones 
dio, ha puesto ahora la mano para recibir. Y 
vaya si está recibiendo.

LOS MISMOS INCIDENTES DE SIEMPRE

"El Telegrama" de Melilla recoge esta 
mañana las informaciones procedentes de la

agosto en
ONU en el sentido de que, a tn 
febrero se someterán al Eoifl 
Descolonización de la ONU laspreM 
marroquíes de incluir Ceuta y Melill 
territorios no autónomos. A loij 
siguen los comentarios que manlM 
tono de firmeza de días R 
Concretamente el editorial delaeíH 
hoy justifica las peticiones de HasHJ 
base a sus aspiraciones de conM 
apoyo de los partidos de la oposic^l 
de las elecciones previstas paraseptj 
La tensa situación de Hassan, W 
siempre por el Frente de LiberacM 
no ha conseguido desarticular es*1 
que debe considerarse detenidaiaR 
comprender el alcance de los hed* 
ahora vivimos J

Cinéndonos a Ib que hoy es 
dejando lo demás para otro ntoR 
pudo afirmar que el statu-quo froo^ 
ofrece novedad alguna. Como niefl 
buen legionario en la barra deundj 
la plaza de España t-- 
moro y el legionario los habrá sie^rl 
eso no tiene demasiada importancH

Algún navajazo en el Roal 1 
Chino de Melilla- y algún dispalari 
que otro moro portador de 5" I 
despistó su camino, es wdoj 
constituye el repertorio de violeer l 
cosa ciertamente. I
ELTRASFONDO MARROQUI

Creo que para captar en 
contexto de los hechos, espf®®®J 
en el pensamiento del warroflUN 
uno se lleva chascos tan fuertes^ J 
me llevé anoche cuándoj 
Mohamed, dos jóvenes codnej J 
restaurante de las afueras de Me । 1 
monarca. Ambos me miraron c J 
tristeza (tienen sólo 17 años), j 
fue bien expresivo. .

Este periodista, cuya 
es desde luego la nremoria, ohrw® J 
el pasaporte. Menos mal <1“ J 
Mohamed me han prometido « J 
pasar la frontera. Eso sí, me ne J 
no va a ser fácil, pero vamos ‘ 
esta tarde. Si lo hemos conseço 
escribiré desde MarruecoS' 
quedamos.
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